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120 prefeitos de Goiás 
devem ir à arrancada 

de Caiado a presidente

O lançamento da pré-candidatura do governador de Goiás, Ronaldo Caiado, à 
presidência da República, no dia 4 de abril, em Salvador (BA), deverá contar, no mínimo, 
com 120 prefeitos das 246 cidades goianas. A mobilização está sendo feita por Haroldo 

Naves, presidente da Federação Goiana de Municípios (FGM) e por Zé Délio Júnior, 
presidente da Associação Goiana de Municípios. Página 7

Clima e exportações 
contribuem para 
alta de alimentos

Gil encarna própria obra
Aos 82 anos, Gilberto Gil revisitou a carreira em ordem cronológica durante a estreia 

da turnê “Tempo Rei” que marca sua despedida dos palcos, em Salvador (BA), no 
último fim de semana. Ele dialogou com Chico Buarque e emocionou público ao 

relembrar a ditadura. Artista se apresenta em Brasília em junho. Página 11

Condições climáticas e mudanças no uso da terra 
que privilegiaram culturas de exportação nos últimos 
anos causaram redução no ritmo de crescimento da 

produção de alimentos no país e explicam o aumento 
no preço da comida. A constatação faz parte da 
Carta do Ibre, análise de conjuntura econômica 

publicada mensalmente pelo Instituto Brasileiro de 
Economia (Ibre) da Fundação Getulio Vargas (FGV). 

Alta no preço da comida é reflexo também do fato de 
a produção no campo não acompanhar a demanda 

da população. Página 3

“Escolhi o lado do 
meu povo brasileiro”, 
diz Bolsonaro em ato
Ex-presidente Jair Bolsonaro (PL) afirmou a apoiadores 
ontem que "não vai sair do Brasil" e que ele será um 

problema "preso ou morto". "Não vou sair do Brasil. A 
minha vida estaria muito mais tranquila se eu tivesse 

do lado deles. Mas escolhi o lado do meu povo 
brasileiro", disse ele, durante protesto realizado em 

Copacabana, no Rio. Página 10

Amado Batista se 
casa com miss 51 
anos mais jovem

O cantor goiano Amado Batista, 74 anos, e a Miss 
Mato Grosso Calita Franciele, 23 anos, casaram na 

noite de sábado, 15, em uma cerimônia realizada ao 
ar livre, em sua fazenda na cidade de Cocalinho, a 765 

km de Cuiabá. Página 2

Parcela de março do IPVA 2025 
vence nesta segunda-feira

A Secretaria da Economia alerta que vence nesta segunda-feira (17/3), para todos 
os finais de placa, a parcela de março do Imposto sobre a Propriedade de Veículos 
Automotores (IPVA) 2025 em Goiás. Donos de 310 mil veículos que optaram pelo 

parcelamento e devem ficar atentos às datas. Página 8

Vila e Anápolis 
na final

Depois de vencer o Goiás por 1 a 0 na 
primeira partida da semifinal, o Vila Nova 

segurou o empate ontem em 0 a 0 e garantiu 
vaga na final do Goianão. O Colorado vai 

enfrentar o Anápolis que, no sábado, venceu 
o Atlético por 3 a 2. Primeiro jogo será no 

Jonas Duarte.   Página 5
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Amado Batista se 
casa com miss 51 
anos mais jovem
O cantor goiano Amado Batista, 74 anos, e a Miss 
Mato Grosso Calita Franciele, 23 anos, casaram na 

noite de sábado, 15, em uma cerimônia realizada ao 
ar livre, em sua fazenda na cidade de Cocalinho, a 765 

km de Cuiabá

Alberto Carlos

O cantor goiano Amado 
Batista, 74 anos, e a Miss 
Mato Grosso Calita Francie-
le, 23 anos, casaram na noite 
de sábado, 15, em uma ceri-
mônia realizada ao ar livre, 
em sua fazenda na cidade 
de Cocalinho, a 765 km de 
Cuiabá. Com  35 mil hecta-
res, a fazenda é avaliada em 
R$ 350 milhões.

A cerimônia, ao ar livre, 
contou com fogos de artifí-
cio e um buffet com muita 
comida típica rural. Nas re-
des sociais, principalmente 
da noiva, foram postadas 
muitas fotos dos convidados 
e da festa. A estrutura da ce-
rimônia, típica de festa do  
interior,  contou inclusive 
com uma artista plástica que 
pintou imagens do evento 
nupcial.

A história do cantor e da 
miss começou em junho do 
ano passado, após o artista 
fazer um show em Campi-
nápolis, Mato Grosso.  Eles 
assumiram o relacionamen-
to em janeiro deste ano após 
fotos serem postadas nas 
redes sociais. O romance 
chamou a atenção devido à 
diferença de idade entre o 
casal, mas amigos próximos 
afirmam nas redes sociais 
que se trata de um “amor 
verdadeiro”. Calita adaptou 
sua rotina para acompanhar 
Amado em shows e viagens, 
demonstrando o compro-
misso com Amado Batista.

Cálita é natural de Cam-
pinápolis, cidade localizada 
a 565 km da capital Cuiabá e 
representou Mato Grosso no 
Miss Universe Brasil.  A mo-
delo é formada em biologia 
e trabalhava como técnica 
administrativa na rede pú-
blica da cidade.

Festa simples
Os noivos entraram ao 

som de Ed Sheeran, que vi-
rou clássico em diversas das 
formaturas no Brasil. Foram 
distribuídas várias barri-
nhas de chocolate Bis para 
os convidados; na refeição, 
um buffet livre com muita 
comida caseira lembrando 
uma casa rural e duas vacas 
teriam sidos abatidas para 
um churrasco.

Ao contrário do que se 
previa, segundo alguns co-
lunistas sociais que acom-
panharam a cerimônia, o 
casamento, com tema  Cou-
ntry,  não esbanjou riqueza 
conforme críticas que se es-
palharam nas redes sociais 
sobre o interesse da jovem 
pelo dinheiro do músico. 
Mesmo com muita fartura, a 
simplicidade marcou a festa 
típica de eventos no interior 
de Goiás, disseram os colu-
nistas.

Não foram divulgados 
os custos da festa de ca-
samento. Amado Batista é 
um dos cantores brasileiros 
que mais venderam discos 
no país e, além da carreira 
artística, que contribuiu e 
muito para que este aumen-
tasse a sua renda, patririmô-
nio  avaliado em R$ 1 bilhão 
com diversos investimentos 
no ramo do agronegócio. 
Ele possui três fazendas, in-
cluindo a Sol Vermelho e 
Buritizal, no Mato Grosso, e 
o Sítio Esperança, em Goiás, 
totalizando 35 mil hectares 
de terras produtivas.

Este não é o primeiro re-
lacionamento de Amado Ba-
tista com uma mulher mais 
jovem. Anteriormente, ele 
foi casado com Layza Feli-
zardo, também de 23 anos, 
em um relacionamento que 
terminou em meio a polê-
micas.

Oito pessoas morreram 
esfaqueadas ou baleadas 
durante o final de semana

A violência marcou mais 
um final de semana, que 
registrou, entre sexta-feira, 
e ontem, as mortes de oito 
pessoas, vítimas de facadas, 
ou de disparos de arma de 
fogo, em Goiás. Além destes 
casos, uma mulher também 
morreu infartada após ser 
ameaçada pelo genro.

Somente em Senador 
Canedo, dois assassinatos 
foram registrados no sába-
do. No Residencial Rio Ara-
guaia, Mário Sérgio Lima, 
42, que era monitorado por 
uma tornozeleira eletrôni-
ca, morreu esfaqueado no 
momento em que, segundo 
testemunhas, tentou atacar 
um homem, com uma faca.

Francisco Erisvan Oli-
veira Alves, 34, foi morto 
a tiros no Residencial Boa 
Vista, horas depois de uma 
discussão entre conhecidos, 
durante um jogo de domi-
nó.  Os autores dos dois as-
sassinatos praticados em 
Senador Canedo fugiram, e 
não tinham sido presos, ou 
identificados, até o início da 
noite de ontem.

Segue sem identificação 
no Instituto Médico Legal 
de Anápolis, o corpo de um 
homem, que foi encontra-
do na zona rural, enrolado 
em um cobertor, com uma 
perfuração de arma de fogo, 
na nuca. Também baleado, 
Claudeir Viana Pereira de 
Sousa, 35, morreu no Jardim 
Tiradentes, em Aparecida 
de Goiânia.

Outro crime praticado 
com arma de fogo ceifou a 
vida de Leandro de Sousa 
Rabelo, 32, no Setor Par-
que Barragem 03, em Águas 
Lindas de Goiás. Já identi-
ficado, o autor, de primeiro 

nome Ademir, que era co-
nhecido da vítima, fugiu em 
um carro modelo Fiat Siena 
preto, e ainda não foi locali-
zado.

Goiânia também regis-
trou uma morte, mas em 
um hospital, na sexta-feira, 
de Wellington Pereira de 
Melo, 46, que tinha sido es-
faqueado no começo da se-
mana passada no Condomí-
nio das Esmeraldas. O autor 
deste homicídio foi preso, 
em flagrante, pela Polícia 
Militar.

Paulo Roberto Silva de 
Lima, 37, foi assassinado 
com várias facadas na Vila 
Guará, em Luziânia, no En-
torno do Distrito Federal. 
Outro esfaqueado que tam-
bém perdeu a vida foi Wil-
ton José Freire, 58, que foi 
atacado por um conhecido, 
de primeiro nome Cláudio, 
que segue foragido, no Bair-
ro São Vicente, em Vianó-
polis.

 
Infarto após tiros

Uma morte que chamou 
bastante a atenção durante 
o final de semana foi de Lú-
cia Helena Rosa Lino, que 
tinha 57 anos, e morava em 
Inhumas. Segundo apurou a 
polícia, a mulher sofreu um 
infarto fulminante depois 
que o genro brigou com a 
filha dela, e com ela, e efe-
tuou vários tiros dentro da 
casa.

Preso em flagrante, o gen-
ro da vítima, que não teve a 
identidade revelada, foi au-
tuado por violência domés-
tica, e disparos de arma de 
fogo. A prisão em flagrante 
dele foi transformada em 
preventiva, durante a Audi-
ência de Custódia.

Advogado é 
preso acusado de 
assassinar o pai

Após conseguir provas 
contundentes, a Polícia Civil 
pediu e a justiça concedeu a 
prisão do advogado Alan De-
lon, que foi localizado neste 
final de semana. Investiga-
ções apontam que ele foi o 
responsável pelo assassinato 
do próprio pai, Adeon Pau-
la de Oliveira, de 75 anos, 
que foi morto com um tiro 
no peito no último dia 23 de 
fevereiro na fazenda dele, 
em Jussara. A Ordem dos 
Advogados do Brasil Seção 
Goiás (OAB/GO), disse que 
acompanha o caso, e se mos-
trou surpresa com a prisão 
de Alan Delon, que sempre 
pedia justiça para a morte 
de seu genitor. A defesa do 
advogado ainda não foi loca-
lizada para comentar sobre 
a prisão dele. Detalhes da 
investigação, e da motivação 
do crime, ainda não foram 
repassadas pela polícia à im-
prensa.

CPE confronta com 
ladrão e moto e 
traficante

Autor dos furtos de pelo 
menos 10 mortos, segundo 
a Polícia Militar, Guilherme 
Pereira da Conceição mor-
reu durante uma ocorrência 
registrada como confronto 
na zona rural de Minaçu, na 
região norte de Goiás. No 
Setor São Vicente, em Iporá, 
a troca de tiros foi com ou-
tra equipe da Companhia de 
Policiamento Especializado 
(CPE), e Mateus Filipe de 
Sousa Almeida, que estaria 
traficando drogas na cidade. 
Dois revólveres foram apre-
endidos, e uma moto rouba-
da acabou recuperada, após 
o confronto registrado em 
Minaçu.

Caminhão frigorífico 
levava 230 peças de 
cocaína

Militares do 38º BPM 
apreenderam, na região su-
doeste de Goiás, uma carga 
de cocaína avaliada em R$ 
15 milhões. As 200 peças de 
pasta base, e 23 de cocaí-
na pura estavam dentro de 
malas, que foram colocadas 
junto com peças de carne 
em um caminhão frigorífi-
co, abordado na BR 364, en-
tre as cidades de Mineiros, 
e Santa Rita do Araguaia. O 
motorista da carreta contou 
que receberia R$ 1 mil por 
cada mala, para leva-las, do 
Acre, na fronteira com a Bo-
lívia, até Belo Horizonte, em 
Minas Gerais. A identidade 
dele, que acabou autuado 
em flagrante, não foi revela-
da. 

Amado Batista, 74 anos, e a Miss Mato Grosso Calita Franciele, 23
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Clima e exportações contribuem 
para alta de alimentos

Condições climáticas e mudanças no uso da terra que privilegiaram culturas de 
exportação nos últimos anos causaram redução no ritmo de crescimento da 
produção de alimentos no país e explicam o aumento no preço da comida

Agência Brasil

Condições climáticas e 
mudanças no uso da terra 
que privilegiaram culturas de 
exportação nos últimos anos 
causaram redução no ritmo 
de crescimento da produção 
de alimentos no país e expli-
cam o aumento no preço da 
comida. A constatação faz 
parte da Carta do Ibre, análi-
se de conjuntura econômica 
publicada mensalmente pelo 
Instituto Brasileiro de Econo-
mia (Ibre) da Fundação Getu-
lio Vargas (FGV).

O texto, assinado pelo 
economista Luiz Guilherme 
Schymura, traz a colaboração 
de outros pesquisadores do 
Ibre e aponta motivos que ex-
plicam a inflação de alimen-

tos subir em velocidade maior 
que a inflação oficial do país, 
apurada pelo Índice Nacio-
nal de Preços ao Consumidor 
Amplo (IPCA), do Instituto 
Brasileiro de Geografia e Esta-
tística (IBGE).

A análise aponta que a alta 
no preço da comida é refle-
xo do fato de a produção no 
campo não acompanhar a de-
manda da população.

O IPCA de fevereiro mos-
trou que a inflação do grupo 
alimentos e bebidas subiu 
7,25% no acumulado de 12 
meses, acima do índice geral, 
que apresentou alta de 4,56%. 
A Carta do Ibre observa esse 
descolamento entre inflação 
da comida e inflação geral du-
rante um tempo mais longo.

“Entre 2012 e 2024, o item 
alimentação no domicílio 
teve alta de 162%, enquanto 
o IPCA geral elevou-se 109%”, 
afirma o documento.

Clima e dólar
O Ibre ressalta que “a alta 

dos alimentos – que tem peso 
maior na cesta de consumo 
dos mais pobres – no Brasil e 
no mundo é um processo que 
já tem quase duas décadas, 
com muitos e complexos fato-
res explicativos”.

Schymura destaca como 
responsáveis pelo descasa-
mento entre a inflação dos 
alimentos e o índice geral as 
mudanças climáticas, com 
aumento de eventos extremos 
e maior imprevisibilidade me-
teorológica, que “provocam 
perturbações crescentes na 
oferta de commodities [mer-
cadorias negociadas com pre-
ços internacionais] e produtos 
alimentícios, num processo 
que afeta diversas partes do 
globo e, de forma bastante ní-
tida e relevante, o Brasil”.

A análise frisa que efeitos 
negativos das mudanças cli-
máticas começaram a emergir 
claramente a partir de mea-
dos dos anos 2000, com efei-
tos ainda mais negativos em 
partes mais quentes do globo, 

como no Brasil.
O documento assinala 

também que a “expressiva 
desvalorização cambial” pos-
sui parcela de culpa no en-
carecimento dos alimentos, 
uma vez que estimula a ex-
portação.

Com o real desvalorizado, 
vender para outros países e 
obter receita em dólar torna 
mais lucrativa a atividade do 
produtor.

Mais um impacto do fator 
câmbio alto é o encarecimen-
to de insumos agrícolas im-
portados, como defensivos, 
fertilizantes, máquinas e equi-
pamentos.

Outro elemento apontado 
são políticas internas de in-
centivo ao consumo, como 
“forte aumento real do sa-
lário mínimo e a ampliação 
expressiva do Bolsa Família”. 
Com mais renda, a população 
tende a aumentar o consumo, 
pressionando a relação pro-
dução x demanda.

Produção agrícola
A publicação da FGV traz 

dados que apontam perda de 
velocidade na oferta de ali-
mentos. “O crescimento da 
produção agrícola mundial, 
que teve ritmo médio de cer-
ca de 2,6% ao ano nas décadas 
de 1990 e 2000, desacelerou 
para 1,9% nos anos 2010”.

O Ibre detalha cenários es-
pecíficos do Brasil. “O Brasil 
não está produzindo comida 
suficiente para o próprio país 
e o mundo”. Um dos motivos 
para isso é a troca de culturas 
– alimentos dando lugar a soja 
e milho.

“A produção das lavouras 
está crescendo menos do que 
o necessário para atender à 
demanda interna e externa de 
alimentos voltados especial-
mente para consumo huma-
no; uma parte da área planta-
da aparentemente está saindo 
dos alimentos e indo para es-
ses produtos mais voltados à 
exportação”.

Alta no preço da comida é reflexo do fato de a produção no campo não acompanhar a demanda da população

Técnico do 
Goiânia comenta 
"frustração" no 
Goiano e mantém 
pés no chão para a 
Série D 

Bruno Garcia 

O técnico do Goiânia, Wi-
liam Campos, concedeu uma 
entrevista exclusiva ao jornal 
Diário da Manhã e opinou 
sobre o time, o Campeonato 
Goiano e o futebol brasilei-
ro. o comandante trouxe re-
flexões e questionamentos 
sobre o mundo do esporte 
avalia a experiência como po-
sitiva a busca da reestrutura-
ção da equipe

“Tô gostando muito dessa 
experiência no futebol goia-
no à frente do Goiânia. Tudo 
bem que tem passado por 
uma transformação, desde a 
gestão do clube e estrutural-
mente. A questão da estrutura 
física do clube e uma constru-
ção de um CT novo. O clube 
está caminhando pro cami-
nho que a gente acredita e ver 
que é necessária pro futebol 
profissional”, diz.

Willian Campos faz um ba-
lanço do Campeonato Goia-
no. "O campeonato goiano 
para mim foi, de certa forma, 
até também uma frustração. 
A gente tentou de todas as 
formas fazer algo diferente, 
mudar a equipe, em alguns 
momentos mudar a forma de 
jogar. A gente viu que foi por 
pouco, acabou perdendo al-
guns jogos em detalhes, em 
alguns erros individuais e cru-
ciais da equipe. Infelizmente 
não deu tempo para a gente 
recuperar e acabamos não 
livrando o time desse rebai-
xamento. Para mim foi como 
eu falei, foi uma experiência 
nova, eu nunca tinha passa-
do por isso. A gente procurou, 
dentro das possibilidades, fa-
zer tudo que foi possível para 
fazer com que isso não acon-
tecesse. A diretoria também 
fez tudo que teve possibilida-
des ao seu alcance, deu toda a 
estrutura possível.
Leia entrevista completa

Algodão goiano 
é competitivo no 
mercado externo
Wandell Seixas

O algodão está presente 
no mundo desde as primei-
ras civilizações. Hoje, ocupa 
maior espaço no vestuário, 
desde as vestimentas comuns 
às mais sofisticadas, inclusive 
redes de descanso. E em áre-
as surpreendentes. O caroço 
é usado na produção de óleo 
comestível, biodiesel, em 
misturas de rações animais 
e adubos. Os cotonicultores 
goianos inclusive criaram  a 
Casa do Algodão, onde estrei-
tam relações com os demais 
segmentos do agro.

No Brasil, a cotonicultura 
segue forte entre os agricul-
tores de Goiás, o que pode 
colocar o Estado em sétima 
posição no ranking nacio-
nal de produção na safra 
2024/25, com expectativa 
de que a colheita chegue 
a 138,2 mil toneladas. Em 
Santa Helena de Goiás, no 
Sudoeste Goiano, a coto-
nicultura foi implantada 
em 1942. Mas, seu boom 
regional ocorreu nas déca-
das de 60/70.

A produção goiana se 
fortalece com boas práticas 
agrícolas e manejo eficien-
te, garantindo a qualidade 
da fibra e a competitivida-
de no mercado internacio-
nal. O cadastro no Sistema 
de Defesa Agropecuária do 
Estado, obrigatório até 30 
dias após a semeadura, as-
segura a fitossanidade das 
lavouras e contribui para 
o controle de pragas, como o 
bicudo-do-algodoeiro.
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Fórum das Entidades Empresariais apoia 
iniciativa para agilizar obras de infraestrutura

Entrega de cestas básicas com alimentos
arrecadados no Circuito das Mulheres

Redação

Uma carta aberta divulga-
da na última sexta-feira,14, 
anuncia o apoio do Fórum 
das Entidades Empresariais 
de Goiás (FEE) à propos-
ta do Governo de Goiás de 
modernizar os processos de 
contratação.

O objetivo da medida é 
reduzir a burocracia e ace-
lerar a execução de obras de 

infraestrutura no estado.
A carta foi assinada por 

diversas entidades como 
Associação Comercial, In-
dustrial e de Serviços de 
Goiás (Acieg), a Associação 
Pró-Desenvolvimento In-
dustrial do Estado de Goi-
ás (Adial), a Federação das 
Associações Comerciais, 
Industriais, Empresariais e 
Agropecuárias do Estado de 
Goiás (Facieg), a Federação 

da Agricultura e Pecuária de 
Goiás (Faeg), a Federação 
das Câmaras de Dirigentes 
Lojistas de Goiás (FCDL), a 
Federação do Comércio de 
Bens, Serviços e Turismo 
do Estado de Goiás (Feco-
mércio), a Federação das 
Indústrias do Estado de Goi-
ás (Fieg), Sistema OCB/GO, 
dentre outros.

O Fórum elogiou o esfor-
ço do poder público para 

destravar processos licita-
tórios, destacando a adoção 
do modelo de contratação 
baseado no Marco Regu-
lador das Organizações da 
Sociedade Civil (MROSC). 
Previsto na Lei Federal nº 
13.019/2014, o modelo per-
mite maior agilidade na re-
alização de projetos essen-
ciais, sem prejudicar o rigor 
dos mecanismos de controle 
e fiscalização já existentes.

De acordo com a carta, o 
novo formato “representa 
um instrumento jurídico le-
gítimo e viável para otimizar 
a execução de obras públi-
cas prioritárias”. O Fórum 
ressaltou que o desenvolvi-
mento acelerado de Goiás 
impõe desafios crescentes à 
gestão da infraestrutura, tor-
nando indispensável a mo-
dernização dos processos 
administrativos.

Redação

O prefeito Leandro Vilela, 
a primeira-dama Lana Be-
zerra realizaram, na tarde 
deste sábado (15), a entrega 
de mais de 130 cestas básicas 
para moradores dos bairros 
Terra do Sol e Continental, 
em Aparecida de Goiânia. 
As cestas foram montadas 
com alimentos arrecadados 
durante o Circuito das Mu-
lheres, evento realizado no 
dia 9 de março com apoio 
da iniciativa privada, para 
homenagear e valorizar as 
mulheres aparecidenses.

Para participar da inicia-
tiva, as 800 inscritas doaram 
5 kg de alimentos cada, re-
sultando na arrecadação de 
quase cinco toneladas de 
alimentos.

Durante a entrega, Lean-
dro Vilela ressaltou a impor-
tância da solidariedade e do 
envolvimento da comunida-
de em ações sociais.

“O Circuito das Mulhe-
res foi um grande evento de 

celebração, mas também de 
compromisso com o próxi-
mo. Graças à generosidade 
das participantes, conse-
guimos arrecadar alimentos 
que agora estão chegando às 
famílias que mais precisam. 
Essa é apenas uma parte das 
doações, e nas próximas se-
manas continuaremos en-
tregando os alimentos ar-
recadados para beneficiar 
mais moradores da nossa 
cidade”, afirmou o prefeito 
que garantiu ainda aos mo-
radores ações de infraestru-
tura e de limpeza na região.

A primeira-dama Lana 
Bezerra, que organizou a 
corrida juntamente com a 
secretária da Mulher, Caro-
lina Araújo, agradeceu mais 
uma vez os apoiadores que 
garantiram a realização da 
corrida e consequentemen-
te a arrecadação dos alimen-
tos.

“Cada cesta entregue aqui 
representa a união da nossa 
cidade em prol do bem co-
mum. Agradecemos a todas 
as mulheres que participa-
ram do evento e contribuí-
ram com as doações e tam-

bém aos patrocinadores. 
Seguiremos com esse tra-
balho para garantir que os 
alimentos cheguem a quem 
mais precisa”, destacou.

A entrega das cestas, que 
contou ainda com um fran-
go para cada família, doado 
pela Igreja Assembleia de 
Deus Rosa Sul, foi organiza-
da pela presidente da Asso-
ciação Bem-Viver - fazendo 
a transformação Terra do 
Sol e Setor Continental, El-
denice, que agradeceu ao 
prefeito e a primeira-dama 
pelo benefício. “Estamos to-

dos muito felizes com esse 
ato do prefeito Leandro Vi-
lela e de toda as prefeitura. 
Primeira vez que recebemos 
um gestor aqui na nossa co-
munidade e isso representa 
muito para todos nós, para 
além das cestas doadas”.

As próximas distribuições 
serão organizadas pela se-
cretária Carolina e pela pri-
meira-dama, Lana, ao longo 
do mês, garantindo que to-
das as famílias em vulnera-
bilidade recebam os alimen-
tos arrecadados no Circuito 
das Mulheres.

O evento, que reuniu mi-
lhares de mulheres para ce-
lebrar a força e o protagonis-
mo feminino, foi promovido 
pela Prefeitura de Aparecida 
de Goiânia, por meio da Se-
cretaria de Políticas Públicas 
para Mulheres, com o apoio 
do Governo de Goiás, e com 
investimento 100% de em-
presas que tem responsabili-
dade social com a defesa das 
mulheres – Aparecida Sho-
pping, Rennova, Cinq De-
senvolvimento Imobiliário, 
Sicoob UniCentro, Morena 
Rosa, Avodah Optical, Uni-
med Goiânia, Hospital de 
Olhos de Aparecida, Aciag 
Mulher, Associação Médica 
de Goiás (AMG), Científica 
Hospitalar e Só Bandeiras.

Prefeito Leandro Vilela, 
a primeira-dama Lana 
Bezerra realizaram, na 
tarde deste sábado (15), 
a entrega de cestas 
básicas para moradores 
dos bairros Terra do Sol e 
Continental, em Aparecida 
de Goiânia

Mais de 130 famílias dos bairros Terra do Sol e Continental foram beneficiadas

Zé Délio Júnior: liberação de recursos para
a execução de obras nos municípios goianos

Redação

A Associação Goiana 
de Municípios (AGM) e a 
Caixa Econômica Federal 
promoveram em parceria 
um seminário com o ob-
jetivo de oferecer infor-
mações e sanar dúvidas 
dos gestores com relação 
a nova etapa do Novo PAC 
Seleções – Programa de 
Aceleração do Crescimen-
to – programa do Gover-

no Federal que visa a li-
beração de recursos para 
a execução de obras nos 
municípios.

Do evento participaram 
dezenas de prefeitos (as), 
bem como, assessores téc-
nicos das prefeituras. Para 
essa etapa o Governo Fe-
deral está destinando 49,1 
bilhões de reais para 5 ei-
xos e dentre eles os seto-
res de educação, saúde e 
habitação. Para a saúde, 

por exemplo, para todo o 
país, serão construídas 45 
policlínicas, adquiridas 
1.500 ambulâncias para o 
SAMU, 800 Unidades Bási-
cas de Saúde e 400 Unida-
des Móveis Odontológicas. 
Na educação a construção 
de 500 creches (Cmeis) 
e aquisição 1.000 ônibus 
escolares. No setor habita-
ção prevê-se a construção 
de 110 mil casas.

Na abertura participou 

o presidente da AGM, José 
Délio, que deu boas vindas 
aos participantes e desta-
cou os planos da entidade 
em promover eventos des-
tinados aos gestores. Des-
tacou a importância do 
PAC e conclamou os pre-
feitos (as) a não deixarem 
para a última hora a apre-
sentação dos projetos para 
habilitar as obras.

O superintendente re-
gional da Caixa Econômica 

Federal, Tarcísio Alves de 
Souza, também reforçou o 
pedido aos gestores, aler-
tando que o prazo final é 
dia 31 de março, sem pror-
rogação. Frisou que a CEF 
é uma parceira dos muni-
cípios. Para tanto, asses-
sores da instituição finan-
ceira fizeram explanações 
sobre a sua atuação, com a 
disponibilização de várias 
linhas de financiamento. 
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Vila segura empate com Goiás e 
representa a Capital na final do Goianão

Anápolis vence Atlético em jogo de viradas

Patrick de Noronha

Depois de vencer o Goiás 
por 1 a 0 na primeira parti-
da da semifinal, o Vila Nova 
segurou o empate em 0 a 0 
com o Goiás e garantiu vaga 
na final do Goianão. O Colo-
rado vai enfrentar o Anápo-
lis que, no sábado, venceu o 
Atlético por 3 a 2. Primeiro 
jogo será no Jonas Duarte já 
que o Vila Nova terminou a 
classificação com a melhor 
campanha. 

O primeiro tempo do clás-
sico entre Goiás e Vila Nova 
foi marcado por uma clara 
superioridade do time es-
meraldino, que se mostrou 
mais ofensivo e perigoso. 
No entanto, o grande prota-
gonista desses 45 minutos 
iniciais foi o goleiro do Vila 
Nova, Halls, que fez defesas 
decisivas para manter o pla-
car zerado.

Logo aos 10 minutos, Ar-
thur Caíke quase abriu o 
placar com uma cabeçada 
forte, mas Halls interveio 

com maestria. Quatro minu-
tos depois, Esli Garcia apro-
veitou um cruzamento pre-
ciso e parecia pronto para 
comemorar o gol, mas Halls 
realizou uma defesa espeta-
cular, digna de um verdadei-
ro milagre. Aos 34 minutos, 
Pedrinho arriscou de longe, 
mas mais uma vez o goleiro 
do Vila Nova estava atento e 
evitou o gol.

Enquanto o Goiás acu-
mulava chances de perigo, 
o Vila Nova adotou uma 
postura defensiva e teve di-
ficuldades para ameaçar o 
goleiro Tadeu. Os jogadores 

do Vila pareciam focados 
em proteger sua meta diante 
de um adversário claramen-
te superior.

Assim, ao fim deste pri-
meiro tempo, o Goiás pode 
lamentar a falta de eficiência 
diante de um Halls inspira-
do. O suspense permanece 
para a sequência da partida, 
mas esses 45 minutos ini-
ciais deixaram evidente a 
superioridade esmeraldina 
e o heroísmo do goleiro co-
lorado.

Segundo tempo
O segundo tempo da par-

tida entre Goiás e Vila Nova 
no Campeonato Goiano foi 
marcado por um jogo equi-
librado e com raras oportu-
nidades de gol. Apesar do 
Goiás manter maior contro-
le da posse de bola, a equi-
pe esmeraldina encontrou 
dificuldades para penetrar a 
defesa adversária.

O lance mais perigoso 
do Verdão ocorreu aos 11 
minutos, quando Pedrinho 
aproveitou um rebote e chu-
tou de canhota, vendo a bola 
passar rente à trave. O Vila 
Nova respondeu aos 25 mi-
nutos com Elias, que finali-

zou rasteiro, também levan-
do perigo ao gol defendido 
por Tadeu.

Lucas Lovat, lateral-es-
querdo do Goiás, protago-
nizou dois momentos de 
destaque com cobranças de 
falta aos 27 e 28 minutos. Em 
ambas as ocasiões, o golei-
ro Halls precisou se esticar 
para evitar o gol esmeraldi-
no.

O árbitro Wilton Sampaio 
teve trabalho para conter 
os ânimos em campo. Três 
cartões amarelos foram dis-
tribuídos no início da etapa 
final para Marcão Silva, Die-
go Torres e Pedrinho. A ten-
são entre as equipes ficou 
evidente quando Zé Hugo 
e Willian Formiga se desen-
tenderam brevemente aos 
31 minutos.

Nos minutos finais, as 
equipes buscaram o gol da 
vitória. Messias, do Goiás, 
cabeceou para fora após 
cobrança de escanteio aos 
38 minutos. Já Gabriel Silva, 
do Vila Nova, invadiu a área 
e finalizou aos 42 minutos, 
mas parou em boa defesa de 
Tadeu.

Apesar dos sete minutos 
de acréscimo, o placar não 
se alterou. A partida termi-
nou empatada, frustrando 
os 26.261 torcedores presen-
tes no estádio.

Depois de vencer o Goiás 
por 1 a 0 na primeira 
partida da semifinal, o Vila 
Nova segurou o empate 
em 0 a 0 no jogo de volta 
e garantiu vaga na final do 
Goianão

Vila completa oito jogos sem perder para o Goiás, cinco vitórias e três empates

Alberto Carlos

No sábado, o Anápolis 
venceu o  Atlético por 3 a 2 
no estádio Jonas Duarte e 
se classificou para a final, 
já que  empataram em 2 a 
2 na primeira partida da 
semifinal no Estádio Antô-
nio Accioly e chegaram  em 

igualdade de condições  na 
partida de volta. 

Aos 8 minutos de jogo, 
o Anápolis abriu o pla-
car com Ariel, de cabe-
ça, após o goleiro An-
derson  rebater a bola.  
O Dragão cresceu no jogo e 
conseguiu o empate aos 18 
com William Pottker e virou 

aos 26 com Pedro Henrique 
de cabeça após cobrança de 
falta.

O Atlético poderia ter 
ampliado o placar ainda no 
primeiro tempo com Caio 
Dantas acertando a trave 
do Galo da Comarca, mas 
a etapa inicial ficou mesmo 
em 2 a 1 para o Dragão. 

O segundo tempo foi 
mais movimentado ainda 
com outra  virada,  vitória 
e classificação do Anápolis 
para a  final do Goianão

O Galo da Comarca par-
tiu para cima do Dragão, 
empatou a partida aos 12 
minutos com Igor Cássio 
cobrando pênalti e virou 

aos 16 com Fábio.  
O  Anápolis recuou e o 

Atlético partiu para cima 
buscando  pelo menos em-
patar a partida e decidir a 
vaga nos pênaltis, mas não 
deu. Vitória do Anápolis 3 a 
2 e o Galo da Comarca clas-
sificado para mais uma final 
do Goianão.

Flamengo empata com o Fluminense e fatura o Carioca
Folhapress

O Flamengo é bicam-
peão carioca! A equipe ru-
bro-negra empatou com 
o Fluminense na tarde de 
hoje (16), no Maracanã, e 
levantou pelo segundo ano 
consecutivo. Esta é a 39ª 
conquista do clube no cam-
peonato.

O jogo ficou no 0 a 0. 
No primeiro encontro, a 
equipe da Gávea já havia 
vencido por 2 a 1. Esse é o 
terceiro título de Filipe Luís 
desde que assumiu o time 
profissional, em outubro 
do ano passado: Copa do 
Brasil, Supercopa do Brasil 
e Carioca.

Com o título, o Fla ga-

nhou o Estadual do Rio de 
Janeiro pela quinta vez em 
sete anos,  em 2022 e 2023 
o Tricolor se sagrou cam-
peão.

O título no Carioca refor-
ça o começo promissor do 
Flamengo em 2025. Mesmo 
após uma janela com pou-
cos reforços e sem algumas 
estrelas à disposição, como 

Danilo e Bruno Henrique, 
a equipe de Filipe Luís ga-
rantiu o segundo troféu no 
ano, após ter levantado a 
Supercopa do Brasil.

O campeonato não resol-
ve a vida do Rubro-Negro 
na temporada, mas dá boas 
direções. Após o começo 
com jogadores de base, 
Filipe Luís girou o elenco 

principal e soube suprir au-
sências importantes no de-
correr das partidas.

Cria do Flamengo, Vini-
cius Júnior marcou presen-
ça no Maracanã. O atacante 
do Real Madrid, da Espa-
nha, está no Brasil para se 
apresentar à seleção brasi-
leira para os duelos contra 
Colômbia e Argentina.

Trump inicia desmontagem dos meios de comunicação
Patrick de Noronha

A administração Trump 
deu início a uma medida 
drástica no sábado, colocan-
do em licença o pessoal das 
emissoras Voice of America 
(VOA), Radio Free Asia e ou-

tros meios de comunicação 
financiados por fundos ame-
ricanos. Essa ação abrupta 
suspendeu as atividades de 
órgãos considerados contra-
pesos democráticos em paí-
ses como China e Rússia.

Centenas de jornalistas e 

outros funcionários da VOA, 
a “voz da América”, Radio 
Free Europe e outras enti-
dades receberam um e-mail 
neste fim de semana, infor-
mando que seriam proibidos 
de acessar seus escritórios. 
Além disso, foram instruídos 

a devolver suas credenciais 
de imprensa, telefones pro-
fissionais e outros equipa-
mentos.

Decisão foi severamen-
te criticada por organiza-
ções de defesa da liberdade 
de imprensa e ocorreu logo 

após um decreto do presi-
dente Donald Trump, que 
classificou a agência gover-
namental que supervisiona 
esses meios de comunicação 
(USAGM) como “elementos 
inúteis da burocracia fede-
ral”.
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Márcio Correa retoma
trabalho em Anápolis.
após internação no DF

Guatavo Gayer recua 
após denúncia ao 
Conselho de Ética por 
Davi Alcolumbre

Márcio Correa: comando da prefeitura de Anápolis

Redação

O prefeito de Anápolis, 
Márcio Correa (PL) reto-
mou as atividades à frente 
da gestão, após um período 
de tratamento de saúde. Ele 
estava hospitalizado no hos-
pital DF Star, em Brasília, 
para tratar de uma miopatia 
inflamatória. Uma doença 
rara que afeta os músculos, 
prejudica a locomoção e 
compromete outras funções 
do organismo, como a respi-
ração.

Em vídeo, o prefeito res-
saltou que durante a in-
ternação, se inteirou dos 
problemas do município e 
realizou despachos com in-
tegrantes de sua equipe de 
governo.

Emocionado, Márcio Cor-

rea disse: “O que antes pa-
recia um limite, se transfor-
mou em um impulso para 
enfrentar novos desafios. 
Estou renovado e com ainda 
mais disposição para seguir 
trabalhando por Anápolis.”

Ele também agradeceu os 
cuidados que recebeu du-
rante o seu tratamento e aos 
amigos e apoiadores que 
deixaram mensagem e ora-
ções pela sua recuperação.

O prefeito, que recebeu 
o cargo de Roberto Naves 
(Republicanos), em 1 de ja-
neiro último, busca resolver 
os problemas financeiros, 
principalmente dívidas acu-
muladas com fornecedores 
e prestadores de serviços, 
hoje calculada em mais dr 
R$ 500 milhões.

Folhapress

O deputado federal 
Gustavo Gayer (PL-GO) 
recuou no tom de suas 
declarações após ser de-
nunciado ao Conselho de 
Ética da Câmara dos De-
putados pelo presidente 
do Congresso Nacional, 
senador Davi Alcolumbre 
(União-AP).

A representação contra 
o parlamentar foi motiva-
da por uma série de pu-
blicações ofensivas feitas 
por Gayer contra a minis-
tra das Relações Institu-
cionais, Gleisi Hoffmann, 
em razão de uma fala do 
presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT).

Diante da possibilidade 
de um processo que pode 
levar à cassação do seu 
mandato, Gayer afirmou 
ter sido o “único parla-
mentar de direita que saiu 
em defesa da ministra” e 

alegou que seu objetivo 
era apenas denunciar a 
“hipocrisia da esquerda” 
no que se refere à defesa 
dos direitos das mulheres. 
O deputado disse ainda 
que "jamais quis ofender 
ou depreciar o presidente 
do Senado, Davi Alcolum-
bre".

Após a repercussão ne-
gativa e a ameaça de san-
ções, Gayer tentou afastar 
Alcolumbre do centro da 
polêmica e adotou um tom 
mais moderado. "Caso o 
presidente Alcolumbre te-
nha se sentido ofendido, 
quero deixar bem claro 
que minhas críticas não se 
referiam a ele, mas sim ao 
Chefe do Poder Executivo 
em razão de sua atitude 
desrespeitosa para com 
uma de suas Ministras", 
justificou o deputado.
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TJ GO nega recursos de 
condenados pela morte 
de Valério Luiz

Projeto que regulamenta 
gastos de Janja
avança na Câmara

Redação

A decisão foi tomada pelo 
desembargador Ney Fran-
cisco Campos, da 1ª Câma-
ra Criminal do Tribunal de 
Justiça de Goiás (TJGO) ao 
negar provimento de em-
bargos de declaração dos 
condenados pela morte do 
radialista Valério Luiz.

Maurício Borges Sampaio 
e Ademá Figueiredo Aguiar 
e Urbano de Carvalho Mal-
ta, na defesa, alegaram que 
o interrogatório de Marcus 
Pereira Xavier, um dos acu-
sados de envolvimento no 
crime,  teria sido inválido 
pois não foi apreciado a tese 
da defesa que sua condena-
ção seria contrária à prova 
dos autos.

As condenações originais 
foram mantidas incluindo a 
perda do cargo de policial 
militar para um dos réus. Na 
decisão, o desembargador 

entendeu que as questões 
levantadas já haviam sido 
exaustivamente analisadas 
e que os embargos não são o 
meio adequado para redis-
cutir o mérito do caso.

Segundo a decisão do de-
sembargador, a suposta nu-
lidade na audiência de Mar-
cus Vinícius já havia sido 
analisada pela Corte em ou-
tras duas oportunidades.

O radialista Valério Luiz 
de Oliveira foi assassina-
do a tiros no dia 5 de julho 
de 2012, no Setor Bueno, a 
poucos metros da emissora 
de rádio onde trabalhava. 
De acordo com as investi-
gações, o crime foi ordena-
do pelo ex-presidente do 
Atlético Clube Goianiense, 
Maurício Sampaio, devido 
às  críticas duras que o ra-
dialista fazia à diretoria do 
clube durante uma crise do 
time que passava por vários 
resultados negativos.

Redação

A Comissão de Adminis-
tração e Serviço Público da 
Câmara dos Deputados re-
cebeu na última quinta-fei-
ra o projeto de lei 104/2025, 
do deputado Daniel Freitas 
(PL-SC), apresentado no 
último dia 11. A proposta 
busca regulamentar as ati-
vidades da primeira-dama 
e estabelecer critérios para 
a transparência dos gastos 
públicos relacionados a seu 
ofício.

O texto prevê a divulga-
ção mensal de relatórios 
detalhados sobre despesas 
no Portal da Transparência, 
proíbe que a primeira-dama 
represente oficialmente o 
governo federal e determina 
auditorias anuais para fisca-
lização desses recursos.

O projeto surge em um 
momento de crescente 
pressão da oposição sobre 
a atuação da primeira-da-

ma, Rosângela Lula da Sil-
va, a Janja. O embate trata 
especialmente no que diz 
respeito ao uso de recursos 
públicos para viagens, even-
tos e reformas na residência 
oficial.

A proposta seguirá para 
análise da Comissão de Fi-
nanças e Tributação e, pos-
teriormente, para a Comis-
são de Constituição e Justiça 
e de Cidadania antes de ser 
submetida ao plenário.

Na justificativa, Daniel 
Freitas argumenta que a au-
sência de regulamentação 
sobre o papel da primeira-
-dama gera incertezas sobre 
o uso de recursos públicos. 
"A democracia e a falta de 
transparência não coexis-
tem; ambas se complemen-
tam e não há plenitude do 
Estado Democrático de Di-
reito se não há plenitude de 
todas as bases democráti-
cas", afirma o deputado.

Valério Luiz foi assassinato em 2012 na porta da rádio em que trabalhava

A segunda Seção 
Cível, do Tribunal 
de Justiça de Goiás 
(TJ-GO), deu razão 
ao pedido da 
Procuradoria-Geral 
do Estado de Goiás 
(PGE-GO), com uma 
liminar determinando 
‘a suspensão da 
greve deflagrada pela Associação dos Servidores do 
Sistema Socioeducativo do Estado de Goiás (ASSED-
GO)’. O desembargador Aureliano Albuquerque Amorim, 
relator do caso, determinou multa diária de R$ 2 mil em 
caso de descumprimento da decisão. A ASSED-GO havia 
enviado ofício, no dia 13 de fevereiro, comunicando uma 
paralisação dos trabalhos nos dias 20, 21, 22 e 23 de 
fevereiro de 2025. No caso, além de a própria natureza da 
atividade sugerir a impossibilidade do exercício do direito 
de greve, conforme a orientação qualificada do Supremo 
Tribunal Federal (STF) no julgamento do mérito do Tema 
541 da repercussão geral, o documento não menciona 
os critérios necessários para garantir a manutenção do 
atendimento socioeducativo conforme os parâmetros 
essenciais. Além disso, foi verificado que, embora a 
greve tenha sido formalmente anunciada para iniciar 
em 20/02/2025, houve, em 23/01/2025, a aprovação da 
chamada ‘Operação Padrão’, com implantação iniciada a 
partir de 25/01/2025. 

lO Centro Cultural Oscar Niemeyer sedia 
o Circuito da Mulher Empreendedora nos 
dias 15 e 16 de março, em celebração ao 
Mês da Mulher. O evento é promovido 
pela OSC Mundo Mulher, com a 
supervisão da psicóloga Mara Suassuna 
(foto) e o apoio do Governo de Goiás, 
OVG e, também, da ExpoMulher. 
lA pergunta é: o que esperar do brasileiro que muda de 

País e depois volta ao Brasil porque foi deportado?
lO presidente argentino Javier Milei tira onda contra 

o Brasil, mas os argentinos passam férias no Brasil, 
porque aqui, os preços ainda são ‘mais baratos’. 
l’Ao único Deus sábio, Salvador nosso, seja glória e 

majestade, domínio e poder, agora, e para todo o sempre. 
Amém’. - Judas 1:25

Tribunal de Justiça 
manda que entidade 
pare com paralizaçãoQuem entende 

O que se vê: os verdadeiros 
criminosos fora da cadeia 
e o tenente-coronel Mauro 
Cid (foto) com a maior carga 
de punição até o momento.

Guerra  
Um dos culpados hoje pela 
guerra entre Israel e o Hamas 
é, sem dúvida, a política 
anexatória do governo de 
Benjamim Netanyahu. 
 
Calor, calor 
Ontem, oito entre cada  
dez palavras pronunciadas 
era ‘calor’. Aliás, o calor  
mais que insuportável. 

Os que sofrem 
Quem sofre demais com 
esse calor, sem dúvida,  
são os animais, que não 
recebem nenhuma atenção 
especial. Ou quase. 

Nada, nada
Muita gente reclamando da 
quantidade de ligações fakes, 
as tais ‘robocalls’, que são 
atendidas por dia e nada de 
punição para quem faz 
isso. E, a Anatel não dá 
um jeito nesse povo.

Constrangimento
Aliás, é ele quem regula as 
empresas de telefonia e 
algumas de internet, que 
insistem em ‘constranger’ 
consumidores brasileiros.     

Ousadia
Falta um tiquim de nada para  
o crime organizado mandar 
no Brasil. O Judiciário, que 
podia fazer alguma coisa, 
não tem feito muito.  
 
Crime
A apologia às drogas, ao 
tráfico e à violência é comum 
no Brasil, partindo, inclusive, 
de muitos artistas e, 
também, contraventores.

Nadica
O pior de tudo é que eles 
‘curtem’ com as autoridades, 
que não fazem nada. Nada 
de nada de nada.

‘PODE ACONTECER DE OS MICROORGANISMOS QUE ESTÃO NAS VIAS RESPIRATÓRIOS E PULMÕES ENTRAREM NO SANGUE, E NESSE CASO QUALQUER PACIENTE 
TERIA UMA SEPSE, QUE NESSA IDADE PODE SER DIFÍCIL DE CURAR. NESSE MOMENTO, ELE NÃO TEM SEPSE’, MÉDICO SERGIO ALFIERI, UM DOS MEMBROS 

DA EQUIPE MÉDICA DO SUMO PONTÍFICE, QUE ESTÁ SOB CUIDADOS MÉDICOS, DIAGNOSTICADO COM PNEUMONIA  

Goiás será palco da feira AgroVem 
Goiânia sedia a AgroVem, a primeira grande feira de 
agronegócio da capital goiana. Será de 12 a 16 de maio de 
2025. O evento acontece na GO-020, próximo ao Shopping 
Flamboyant, e reúne mais de 600 expositores de diversos 
segmentos do setor agropecuário. A feira promete ser um 
marco para o agronegócio brasileiro, consolidando Goiânia 
como um dos principais polos do setor. A AgroVem será 
um ponto de encontro para produtores rurais, empresários, 
investidores e especialistas que buscam inovação, tecnologia 
e novas oportunidades de negócios.

Mãe e filho nos legislativos goianos 
A vereadora Rose Cruvinel fez visita 
de surpresa ao deputado estadual 
Virmondes Cruvinel, em seu gabinete, 
na Assembleia Legislativa de Goiás 
(Alego). Ambos estiveram conversando 
em relação a política e projeto futuros. 
‘É uma honra receber a minha querida 
mãe no parlamento estadual’. No 
registro, o deputado Virmondes ao 
lado da vereadora Rose Cruvinel, que, 
por sinal, é sua mãe.
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Gusttavo Lima afirma 
que candidatura à 
presidência do país 
está 'nas mãos de Deus'

Aprovada, em primeira 
votação, projeto de 
reestruturação da Câmara

Redação

Gusttavo Lima voltou a 
falar sobre as eleições pre-
sidenciais de 2026. Em en-
trevista ao Fofocalizando, 
do SBT, o cantor reafirmou o 
seu desejo de ser o próximo 
presidente do Brasil, mas 
destacou que o cargo está 
"nas mãos de Deus".

“Está nas mãos de Deus 
e do povo. Agradeço o ca-
rinho do povo brasileiro e 
reconheço que há muita 
gente competente no país”, 
afirmou. Gusttavo também 
avaliou o momento político: 
“Sou o último desses nomes, 
mas, se ninguém relevante 
aparecer, quero fazer parte 
disso”.

Questionado sobre o as-
sunto, o marido de Andressa 
Suita foi direto: "Eu quero 
fazer parte disso. Está nas 

mãos de Deus e do povo. Eu 
agradeço o povo brasileiro 
por todo carinho comigo. Eu 
acho que tem muita gente 
competente no país".

"Tem muitos nomes na 
política, eu sou o último 
desses nomes, mas, se não 
aparecer ninguém impor-
tante, alguém que realmen-
te vai tratar o Brasil da forma 
que tem que ser, eu quero 
fazer parte disso", comple-
tou o cantor.

Em uma pesquisa feita 
pelo Genial/Quaest, divul-
gada no último dia 3, Gust-
tavo Lima apareceu com 
a menor diferença para o 
atual presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT). Em um 
segundo turno, o marido de 
Janja teria 41% das inten-
ções de voto, ante 35% do 
artista.

Redação

O Plenário da Câmara de 
Goiânia aprovou, em pri-
meira votação, nesta quinta-
-feira (20), projeto de lei (PL 
83/2025) para reestruturar 
a organização administrati-
va do Poder Legislativo. De 
autoria da Mesa Diretora, a 
matéria segue para análise 
da Comissão de Trabalho e 
Servidores Públicos, antes 
do segundo turno de vota-
ção. Os vereadores Fabrício 
Rosa e Professor Edward 
(ambos do PT) votaram 
contra a aprovação.

De acordo com o texto, a 
reforma segue legislação vi-
gente e respeita princípios 
da administração pública 
– publicidade, moralidade, 
eficiência, impessoalidade, 
razoabilidade e proporcio-
nalidade. O impacto finan-
ceiro gerado está em con-
sonância com os limites de 
gastos com pessoal e com 
a Lei de Responsabilidade 
Fiscal, sendo custeado com 
recursos do orçamento pró-
prio da Câmara.

O projeto prevê a implan-
tação de cinco novas dire-
torias; a transformação de 

três assessorias executivas 
em diretorias; e a criação 
de oito coordenadorias, de 
27 assessorias de apoio e de 
uma assessoria executiva. A 
nova organização adminis-
trativa tem como objetivo, 
segundo a Mesa Diretora, 
melhorar a prestação de ser-
viços públicos à população 
e aperfeiçoar o acompanha-
mento das ações adminis-
trativas da Casa.

As unidades administrati-
vas serão divididas em duas 
áreas de atuação: Desenvol-
vimento Político Parlamen-
tar e Desenvolvimento da 
Gestão Legislativa.

Segundo a proposta, uni-
dades administrativas atu-
almente estão subordinadas 
à Presidência, embora não 
possuam natureza de órgão 
de atuação na área de De-
senvolvimento Político Par-
lamentar. Com a reforma, 
essas unidades serão aloca-
das para a área de Desenvol-
vimento da Gestão Legislati-
va – em conformidade com 
suas atribuições –, passando 
a contar com maior integra-
ção interna e com mais au-
tonomia funcional.

Cantor reafirma seu desejo de ser o próximo presidente do Brasil
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Dino manda CGU 
auditar R$ 469 milhões 
de emendas sem plano 
de trabalho

Bolsonaro diz que não 
terá dificuldade em pautar 
anistia no Congresso

O ministro Flavio Dino, do 
Supremo Tribunal Federal 
(STF), determinou nesta ter-
ça-feira (18) que a Controla-
doria-Geral da União (CGU) 
conclua, em 60 dias, uma nova 
auditoria sobre R$ 469,4 mi-
lhões em “emendas Pix” que 
foram transferidas a estados e 
municípios, em 2024, sem que 
houvesse a apresentação de 
planos de trabalho para a apli-
cação do dinheiro.

Ele determinou também 
que a CGU audite 126 transfe-
rências especiais que tiveram 
planos de trabalho aprovados 
em 2024 e anos anteriores, com 
o objetivo de averiguar se tive-
ram execução adequada.

Em outro ponto, Dino subli-
nha uma constatação do Tribu-
nal de Contas da União (TCU), 
segundo a qual apenas 19% das 
transferências liberadas nos 
últimos seis anos são rastreá-
veis até o destinatário final. O 
tribunal de contas pediu que o 
CPF ou CNPJ de quem recebe 
o dinheiro passe a constar nos 
extratos bancários. O ministro 
deu 60 dias para que Banco do 
Brasil e Caixa Econômica Fe-
deral adequem seus sistemas a 
atendam ao pedido.

Ao mencionar as emendas 
Pix, Dino se refere às emendas 
de transferência especial, que 
não possuem finalidade defi-
nida previamente e são trans-
feridas diretamente aos entes 
federados por opção de algum 
parlamentar, que escolhe o 
destino de parte do Orçamento 
da União. Desde 2019, tais des-
tinações são impositivas, ou 
seja, de liberação obrigatória 
pelo governo.

O Supremo já decidiu que 
todas as transferências espe-
ciais dependem do cadastro de 

um plano de trabalho para que 
o dinheiro seja liberado. Sem o 
documento, tais repasses não 
atendem a critérios constitu-
cionais mínimos de transpa-
rência e rastreabilidade, deci-
diu o plenário.

A determinação valeu já 
para o ano de 2024, quando o 
cadastro dos planos de trabalho 
na plataforma Transferegov.br 
passou a ser acompanhado de 
perto pelo TCU. Segundo rela-
tório mais recente, com dados 
atualizados até a última quin-
ta-feira (13), no ano passado 
houve 644 repasses feitos sem a 
apresentação de planos de tra-
balho, o equivalente a R$ 469,4 
milhões.

Na decisão desta terça, Dino 
apontou o risco de que possa 
bloquear os recursos. Ele frisou 
que o plenário do Supremo já 
decidiu “acerca da obrigatorie-
dade de apresentação e apro-
vação prévias dos Planos de 
Trabalho, sob pena de carac-
terização de impedimento de 
ordem técnica à execução das 
emendas”. 

O ministro destacou que 
somente em janeiro deste ano 
uma portaria conjunta dos mi-
nistérios da Gestão e Inovação 
e da Fazenda criou novas cate-
gorias para classificar as trans-
ferências especiais de acordo 
com a apresentação ou não dos 
respectivos planos.

“É importante lembrar que, 
anteriormente, não havia tais 
registros eficazes quanto à exe-
cução das ‘emendas PIX’, dando 
ensejo à utilização de recursos 
de forma desconectada com as 
necessidades locais e com as 
prioridades estabelecidas nos 
planos de desenvolvimento re-
gional”, escreveu Dino.

O ex-presidente Jair Bolso-
naro (PL) afirmou nesta terça-
-feira (18), após almoço com 
senadores da oposição, que o 
projeto de lei que prevê anistia 
para os presos no 8 de janeiro 
não deve encontrar resistência 
para ser pautado. O tema tor-
nou-se a principal bandeira da 
oposição para 2025 e concede 
liberdade aos participantes dos 
atos antidemocráticos.

Eu sinto, conversando com 
parlamentares como do PSD, 
a maioria votaria favorável. Eu 
acho que na Câmara já tem 

quórum para aprovar a anis-
tia", disse Bolsonaro.

Para o ex-chefe do Execu-
tivo, a gestão dos novos pre-
sidentes da Câmara, Hugo 
Motta (Republicanos-PB), e 
do Senado, Davi Alcolumbre 
(União Brasil-AP), não deve 
gerar entraves para pautar o 
projeto. Jair Bolsonaro ainda 
afirmou que há possibilidade 
de os deputados apresentarem 
um requerimento de urgência 
para o texto ser pautado no 
plenário, sem passar antes pe-
las comissões.
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Vereadores propõem 
criação da Frente 
Parlamentar em Defesa 
do Cooperativismo

Projeto de lei propõe 
combate à violência contra 
profissionais da educação

Redação

Foi apresentado, em Plená-
rio, projeto de decreto legislati-
vo (PDL 14/2025) para criação 
da Frente Parlamentar em De-
fesa do Cooperativismo. O gru-
po será composto pelos verea-
dores Anselmo Pereira (MDB), 
Bruno Diniz (MDB), Henrique 
Alves (MDB), Kátia (PT), Lucas 
Kitão (União Brasil) e Denício 
Trindade (União Brasil), que 
será o presidente.

“O cooperativismo consiste, 
basicamente, na colaboração 
entre pessoas com interesse 
em comum. O objetivo é equi-
librar a justiça social com a 
prosperidade econômica; e a 
sustentabilidade com os resul-
tados financeiros, respeitando 
interesses coletivos e aspira-
ções individuais”, explica Dení-
cio Trindade.

“Além disso, o cooperati-
vismo contempla interesses 
coletivos de um grupo, contri-
buindo para o desenvolvimen-

to sustentável, social e econô-
mico tanto dos seus membros 
quanto da comunidade na 
qual a organização está inse-
rida. Esse modelo de negócio 
traz muitos benefícios para o 
associado, reunindo pequenos 
produtores, microempreende-
dores, trabalhadores individu-
ais, catadores de materiais re-
cicláveis, entre outros grupos”, 
completa o vereador.

Ele observa, entretanto, que 
muitas cooperativas não têm 
representatividade em gover-
nos e em Casas Legislativas, so-
bretudo os grupos com menos 
poderes econômico e político. 
“São justamente as cooperati-
vas mais frágeis que necessi-
tam de mais proteção”, afirma.

“Acreditamos que a atuação 
parlamentar pode auxiliar es-
sas organizações a garantirem 
mais desenvolvimento para 
pequenas e médias coopera-
tivas e para seus associados”, 
conclui.

Redação

O Plenário da Câmara de 
Goiânia aprovou, em segunda 
votação, na Sessão Ordinária 
da última quinta-feira (13), 
projeto de lei (PL 375/2023) 
para autorizar a Prefeitura a 
instituir medidas de prevenção 
e de combate à violência contra 
profissionais da educação.

De autoria do vereador Bes-
sa (DC), a proposta visa à pro-
teção de professores, de dire-

tores e de administradores das 
escolas municipais.

"Na tentativa de enfrentar as 
agressões a que são acometi-
dos os profissionais de ensino, 
este projeto de lei busca, por 
meio de enfoque educativo, 
coibir ações que prejudicam 
o processo educacional", afir-
mou Bessa.

O projeto segue para san-
ção ou veto do prefeito Sandro 
Mabel (União Brasil).

Comissão terá Denício Trindade (União Brasil) como presidente

Vereador Bessa (DC):  proteção de professores,
de diretores e de administradores das escolas municipais
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“Vereador, aprendam a
dizer não”, disse 
Jair Bolsonaro em 
movimento de direita

Redação

A Frente Goiana dos Vere-
adores de Direita foi lançada 
nesta sexta-feira, 7, em Goiâ-
nia, em evento que reuniu li-
deranças do movimento, como 
o ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL). A participação do ex-che-
fe da nação aconteceu de for-
ma remota, após ele desistir de 
vir à capital goiana. O vereador 
por Goiânia Major Vítor Hugo 
(PL), que ficará à frente do pro-
jeto, comandou o evento, que 
reuniu quase 300 pessoas. O 
objetivo é buscar fortalecer e 
articular a agenda conservado-
ra em Goiânia e no estado. 

O ex-presidente cobrou pul-
so firme dos vereadores, para 
que não deixem passar qual-
quer projeto em âmbito mu-
nicipal, a fim de evitar rombos 
nos cofres públicos como ob-
servado em cidades goianas.  
“Vereadores, aprendam a dizer 
não. Vereador que diz sim para 
todo mundo é um bananão, 
que não vai chegar a lugar ne-
nhum e que vai se ver envol-
vido em processo lá na frente”, 
concluiu. 

Vitor Hugo afirmou que a 
Frente Goiana dos Vereadores 
de Direita pretende atuar como 
uma força articulada, defen-
dendo pautas conservadoras e 

promovendo o debate público 
em torno de temas como li-
berdade econômica, seguran-
ça pública e fortalecimento da 
família.  O parlamentar ressal-
tou ainda que a ação é apoiada 
por Bolsonaro – mesmo que o 
político tenha deixado de com-
parecer de forma presencial, 
como anunciado anteriormen-
te.

Por videochamada, Bolso-
naro ressaltou a participação 
do ex-líder de governo na Câ-
mara, que teve papel impor-
tante na aprovação do Auxílio 
Emergencial e da Nova Previ-
dência, durante o seu mandato 
presidencial. 

Além de tecer elogios ao 
aliado político, Bolsonaro tam-
bém criticou o governo Lula 
(PT) e o Supremo Tribunal Fe-
deral (STJ). Ele questionou o 
motivo da ex-presidenta Dilma 
Rousseff (PT) continuar elegí-
vel, mesmo tendo sido cassada 
em 2016 devido a crise econô-
mica e a baixa popularidade. 
“Vários órgãos receberam di-
nheiro daqui, tudo pela esquer-
da. E eles investiram também 
no Tribunal Supremo Eleitoral. 
[…] A Dilma não perde o direito 
político. Ou seja, ela foi cassada 
e continua elegível”, afirmou o 
ex-presidente.

Redação

O novo Conselho de Ad-
ministração da Companhia 
de Urbanização de Goiânia 
(Comurg) foi aprovado nesta 
sexta-feira (7) e dará início a 
uma ampla reformulação na 
estrutura da empresa. Entre 
as principais medidas, estão a 
criação de um novo plano de 
cargos e a redução significati-
va do número de comissiona-
dos, que passará a ser de 115 
– bem abaixo dos cerca de 800 
registrados em 2024.

Além disso, a Companhia 
prepara um novo organogra-
ma que prevê a extinção de 
diversos cargos de superin-
tendência e gerências, como 
parte do processo de reestru-
turação e austeridade finan-

ceira. O conselho, que con-
tará com representantes do 
Instituto de Assistência dos 
Servidores do Estado de Goi-
ás (Ipasgo), da Saneago e dos 
servidores da Comurg, terá a 
seguinte composição:

Em entrevista coletiva, o 
prefeito Sandro Mabel desta-
cou: “Reduzimos significati-
vamente o número de gerên-
cias e também fizemos ajustes 
importantes na estrutura da 
companhia. Se compararmos 
o desempenho deste ano com 
o do ano passado, podemos 
ver que, apenas no mês de 
janeiro, conseguimos uma 
redução de treze milhões na 
folha de pagamento, e essa 
tendência deve continuar 
nos próximos meses”, afirmou 
completando:

Jair Bolsonaro: críticas ao governo Lula e aos ministros do STF

O que se vê é um 
governo com as ‘mãos 
atadas’, sem nenhum 
tipo de reação para 
administrar o Brasil, 
como deveria, já que 
foi eleito pela maioria 
e com o voto popular. 
Totalmente refém do 
Congresso Nacional, 
Lula não consegue uma saída justa para a grave crise 
econômica que toma conta do País, onde a carestia nos 
preços dos combustíveis, também, se somou à carestia 
nos preços dos produtos que servem, que compõem, a 
mesa dos brasileiros. Um País refém de uma política social 
totalmente injusta, onde um pequeno grupo concentra 
em suas mãos a maioria do dinheiro circulante. Lula e 
Fernando Haddad, ao não reagirem a esta realidade, 
se mostram gestores sem qualquer ação, perdidos no 
tempo e prestes a serem vítimas, principalmente Lula, 
do cadafalso das eleições de outubro de 2026. Para o 
brasileiro, não restará outra saída. Continuar do jeito que 
está, está humanamente impossível.

lCom o objetivo de valorizar o 
trabalho das mães e mulheres 
empreendedoras, o Jardim Goiás 
Mall recebe a Feira das Mães e 
Mulheres Empreendedoras de 
Goiânia todas às quartas-feiras. 
O evento acontece das 17h às 22h, na área externa do 
shopping, na Avenida E, no Jardim Goiás.
lA tendência da medicina atual é atacar o consumo 

do álcool entre as pessoas. Com isso, os bares e 
restaurantes ficam vazios. Os donos já reclamam a 
abstinência nesses último dias. Será que continua?!!  
lAs big techs norte-americanas estão fazendo um 

paredão para ‘queimar’ a pouca, mas boa reputação 
do aplicativo DeepSeek. Na verdade, a lei da 
concorrência...
l’Ao qual, não o havendo visto, amais; no qual, não o 

vendo agora, mas crendo, vos alegrais com gozo inefável 
e glorioso, alcançando o fim da vossa fé, a salvação da 
alma’. - 1 Pedro 1:8-9

Governo Lula parece 
não ter controle mais 

sobre a realidade

Difícil 
O presidente da Câmara 
Federal, Hugo Mota, já 
começa a colocar suas 
‘manguinhas para fora’. Dizer 
que os atos golpistas de 8 
de janeiro não foram ‘atos 
golpistas’ e criticar o STF 
pelas penas aplicadas... 

Quatro anos... 
Aliás, será que o Brasil vai ter 
que conviver quatro anos 
ouvindo essas justificativas 
estapafúrdias para atos 
que atentaram contra a 
democracia?!! 

Tamanho  
Alguns buracos nas ruas 
de Goiânia são inadmissíveis. 
Não pelo buraco em si,  
mas pelo tamanho e 
perigo que provocam 
aos motoristas.  

Assusta! 
Esse colunista já comentou 
sobre o aumento assustador 
no número de acidentes 
aéreos no Brasil. Sem 
explicação. 

Novo rico 
Sem explicação, não. Com 
o surgimento do ‘novo rico’ 
no Brasil, todo mundo, para 
mostrar que tem status 
melhor, ou compra uma 
mansão, ou um avião ou  
um carro supersônico...  

Probabilidade
E infelizmente tem dado 
nisso. Quanto maior é a 
quantidade de aeronave no 
céu, maior a quantidade de 
acidentes, com vítimas.     

Só problema
Caixa Econômica Federal 
sempre ‘bugada’, agora 
é a vez do PIX, também, 
começar a dar problemas. 
Ontem ficou fora do ar por 
um bom tempo. E o governo 
federal permanece caladinho. 
 
Divórcio
O ‘casamento’ político 
entre o presidente Donald 
Trump e o mega bilionário 
Elon Musk já está com o 
tempo contado. Podem 
escrever. E não se assustem 
se sairem xingando 
um ao outro. 

‘POR ISSO QUE VAMOS FAZER MUITAS POLÍTICAS DE CRÉDITO NESSE PAÍS. NA HORA QUE O DINHEIRO COMEÇA A CIRCULAR NA MÃO DAS PESSOAS, NINGUÉM AQUI VAI 
COMPRAR DÓLAR, NINGUÉM VAI DEPOSITAR NO EXTERIOR. VOCÊS VÃO COMPRAR COMIDA, VÃO COMPRAR ROUPA, VÃO COMPRAR MATERIAL ESCOLAR E VOCÊS VÃO 

MELHORAR A VIDA DA CIDADE DE VOCÊS’, PRESIDENTE LULA, NUM TOM PROFÉTICO

Ingressos de cinema na promoção  
Na campanha ‘Semana do Cinema de 
2025’, do dia 6 a 12 de fevereiro, os 
ingressos de salas convencionais de todo 
o País vão ser vendidos por R$ 10. Em 
algumas redes, como a Cinemais, que 
está presente no Shopping Bougainville, a 
entrada nas salas vips estarão com preço 
promocional de 25 reais. O público poderá 
conferir filmes como o ‘Ainda Estou aqui 
(foto)’, que voltou a liderar a bilheteria 
nacional após ser indicado ao Oscar 2025. Uma ótima pedida.

Lentes de contato na miss Mato Grosso 
No registro, o dentista 
Rogério Penna, em dia 
de atendimento no seu 
consultório de Goiânia, 
atendeu Calita Miranda, 
bióloga, modelo e miss 
Mato Grosso 2024. Ela, 
que é namorada do cantor 
Amado Batista, preparou 
os dentes para a colocação 
de lentes de contato com o profissional, que hoje mora em 
Alphaville São Paulo, onde tem uma clínica.
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Goianos devem ficar 
sem comissão para 
comandar no Senado 
no novo período

Marden Jr sanciona 
reajustede salário dos  
servidores e piso do 
magistério de Trindade

Redação

O ano começa sem nenhum 
dos três senadores goianos co-
tados para comandar alguma 
das 16 comissões permanen-
tes do Senado Federal. Alguns 
nomes foram anunciados pe-
los líderes partidários durante 
a sessão de sábado (1/2), que 
elegeu o senador Davi Alco-
lumbre para a presidência da 
Casa. Jorge Kajuru (PSB), Van-
derlan Cardoso (PSD) e Wilder 
Morais (PL) estão de fora.

Segundo o líder do MDB, 
senador Eduardo Braga (AM), 
o partido deve estar à frente 
de duas comissões. O senador 
Renan Calheiros (MDB-AL) vai 
presidir a Comissão de Assun-
tos Econômicos (CAE), no lu-
gar do senador goiano Vander-
lan Cardoso (PSD), que deve 
ficar agora na vice-presidência. 
Já o senador Marcelo Castro 
(MDB-PI) deve ficar à frente da 
Comissão de Assuntos Sociais 
(CAS).

Segundo o líder da bancada 
do PL, senador Carlos Portinho 

(RJ), o partido vai ficar com 
duas comissões: Segurança 
Pública (CSP) e Infraestrutura 
(CI). O senador Flávio Bolsona-
ro (PL-RJ) disse que vai presidir 
a CSP. Caso eleito, ele pretende 
pautar matérias que elevem as 
penas para crimes violentos.

Ainda de acordo com Flávio 
Bolsonaro, o senador Marcos 
Rogério (PL-RO) deve assumir 
a presidência da CI. Para o par-
lamentar rondoniense, a pre-
sença no comando das comis-
sões fortalece a oposição.

O líder do Republicanos, 
Mecias de Jesus (RR), afirmou 
que o partido deve presidir a 
Comissão de Direitos Huma-
nos (CDH). O nome indicado 
é o da senadora Damares Alves 
(Republicanos-DF), ex-minis-
tra do governo Bolsonaro.

O senador Nelsinho Trad 
(PSD-MS) está cotado para 
presidir a Comissão de Rela-
ções Exteriores (CRE). Já o se-
nador Otto Alencar (PSD-BA) 
deve ficar com o comando da 
Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ).

Redação

O prefeito de Trindade, 
Marden (UB), sancionou na 
última terça-feira, 5, duas leis 
que garantem a revisão salarial 
dos servidores municipais e o 
reajuste do piso do magistério 
na cidade. As medidas foram 
publicadas no Diário Oficial do 
Município.

A Lei nº 2.387/2025 atua-
liza os vencimentos dos pro-
fessores da rede municipal, 
conforme o reajuste nacional 
estabelecido pela Portaria In-
terministerial MEC/Fazen-
da nº 13/2024. O piso salarial 
para professores P-I em regime 

de 40 horas passa a ser de R$ 
4.867,77, o que representa um 
aumento de 6,27% em relação 
ao valor anterior.

A nova tabela de vencimen-
tos da educação municipal 
também contempla os diferen-
tes níveis da carreira docente, 
com salários que variam de 
acordo com a carga horária e 
a qualificação dos professores.

As novas medidas represen-
tam um impacto significativo 
para os profissionais do serviço 
público municipal, garantindo 
a valorização da categoria e a 
correção das perdas inflacio-
nárias nos vencimentos dos 
servidores de Trindade.

Marden Jr: valorização dos servidores
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Leandro Crispim 
empossa juízes 
auxiliares da
Presidência do TJGO

Mabel cumpre acordos 
com partidos e nomeia 
cinco ex-vereadore

Redação

O presidente do Tribunal 
de Justiça do Estado de Goiás, 
desembargador Leandro Cris-
pim, empossou, terça-feira (4), 
os quatro juízes auxiliares da 
Presidência.  A solenidade de 
posse das magistradas Jussa-
ra Cristina de Oliveira Louza 
e Lidia de Assis e Souza, e dos 
magistrados Reinaldo Dutra e 
Gustavo Assis Garcia, foi rea-
lizada no auditório da Escola 
Judicial de Goiás (Ejug).

Após saudar os novos auxi-
liares, o presidente do TJGO, 
desembargador Leandro Cris-
pim reforçou que as magistra-
das Jussara Louza e Lidia de 
Assis, e o magistrado Reinaldo 
Dutra “permanecem como ju-
ízes auxiliares da Presidência, 
trazendo experiência acumu-
lada na última gestão”. E acres-
centou que o juiz Gustavo Assis 
se une a essa equipe assumin-

do essa função com compe-
tência que sempre pautou sua 
trajetória. “Tenho confiança de 
que todos os novos auxiliares 
irão desempenhar excepcional 
trabalho e engrandecer o nosso 
Tribunal”, enfatizou Leandro 
Crispim.

Ao falar em nome dos em-
possados, o juiz Gustavo Assis 
afirmou que assumir o cargo 
de auxiliar da Presidência do 
TJGO é uma tarefa de muita 
responsabilidade, mas que está 
pronto para os novos desafios. 
“Estou integrando uma equipe 
responsável por grande parte 
dos avanços conquistados pelo 
Judiciário goiano e estamos 
prontos para o trabalho. Conte 
com nossa dedicação, esforço e 
fidelidade, senhor presidente. 
Nossa expectativa é de um biê-
nio de muito trabalho, de muita 
dedicação ao nosso presidente 
Leandro Crispim”, destacou 
Gustavo Assis.

Redação

O prefeito de Goiânia, San-
dro Mabel (UB), segue incor-
porando ex-vereadores da últi-
ma legislatura à administração 
municipal. Segunda-feira, 3, 
o Diário Oficial do Município 
(DOM) oficializou as nome-
ações de Anderson Sales e 
Joãozinho Guimarães, ambos 
do Solidariedade. Com isso, já 
são cinco ex-parlamentares da 
19ª Legislatura que não conse-
guiram a reeleição, mas agora 
ocupam cargos estratégicos no 
governo. Faz parte de acordos 
firmados com partidos políti-
cos que o apoiaram na campa-
nha eleitoral de 2024.

Os dois novos nomeados 
foram designados para a Se-
cretaria Municipal de Governo, 
onde atuarão como assessores 
especiais técnicos de nível III. 
A pasta já conta com a ex-ve-
readora Sabrina Garcez (Repu-
blicanos), também não reelei-
ta, que coordena a secretaria.

Além deles, Raphael da Saú-
de (Solidariedade) foi nomea-
do para a Diretoria de Atenção 
Secundária e Urgência e Emer-
gência da Secretaria Munici-
pal de Saúde (SMS), enquanto 
Paulo Henrique da Farmácia 
(Solidariedade) assumiu a pre-
sidência do Instituto Municipal 
de Assistência à Saúde dos Ser-
vidores de Goiânia (Imas).

Leandro Crispim, Jussara Louza, Lidia Assis, Reinaldo Dutra e Gustavo Garcia
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Justiça deve cassar 
candidatura de 
Juvenal Almeida em 
Monte Alegre, por 
estar inelegível

Redação

O ex-prefeito de Monte Ale-
gre de Goiás e atual candidato 
a prefeito Juvenal Fernandes de 
Almeida (PDT), está inelegível 
por ter sido condenado em uma 
ação de improbidade Adminis-
trativa por nepotismo. A ação 
foi proposta em 2013 pelos ve-
readores da época. O processo 
correu na justiça e Juvenal foi 
condenado em duas instâncias, 
tendo os seus direitos políticos 
suspensos por três anos e ainda 
a aplicação de multa.

A decisão, que transitou em 
julgado em junho de 2022, dei-
xou o ex-prefeito inapto para 
disputar novo cargo eletivo 
até junho de 2025. A Judiciário 
deve comunicar a decisão à 
justiça eleitoral requerendo a 
revisão do registro, cuja candi-
datura que deverá ser cassada 
nos próximos dias.

Juvenal Fernandes de Al-
meida foi acionado pelo Mi-

nistério Público por ato de im-
probidade administrativa, por 
ter nomeado sua mulher Vera-
cilda Fernandes de Almeida e 
os filhos Juvenal Fernandes de 
Almeida Júnior e Gilvan Carlos 
de Almeida. A prática de ne-
potismo foi detalhada no pro-
cesso pelo promotor de Justiça 
Paulo de Tharso Brondi, autor 
da ação. Segundo ele, Juvenal 
ocupou o cargo de prefeito en-
tre 2005 e 2012, ficando apura-
do que, durante os oito anos de 
gestão, ele manteve ilegalmen-
te parentes em cargos públicos.

“O ex-prefeito, como já é de 
costume nestes corredores per-
didos do país, nomeou dois fi-
lhos e a esposa para cargos de 
alto escalão na administração 
pública. Desavergonhadamen-
te, manteve-os ali nos oito anos 
em que esteve no poder, favo-
recendo-os sem nenhum es-
crúpulo”, disse Paulo de Tharso 
Brondi.

Ex-prefeito Juvenal Fernandes de Almeida
Candidato a vereador em Goiânia, Lucas Vergílio, que já 
foi secretário de Relações Institucionais do governador 
Ronaldo Caiado e deputado federal, fortalece a reta final 
de sua campanha com várias visitas pelos bairros de 
Goiânia. Em sua caminhada, o candidato orienta os seus 
apoiadores a observarem algumas regrinhas básicas de 
proteção nessa época de solão quente. Algumas delas, ir 
de camiseta azul, a cor da sua campanha; usar protetor 
solar; usar boné ou chapéu e óculos escuros para 
proteger os olhos. Quando eleito deputado federal, Lucas 
Vergílio foi um dos mais jovens de todo o País e o mais 
jovem eleito por Goiás.

lNessa quinta-feira, a empresária 
e jornalista Jô Almeida, participa 
do já tradicional Goiás Fashion 
Week, com desfile dos seus 
acessórios, bijús e semijóias. 
O evento acontece no Arena 
Multiplace, com uma grande 
presença do público. Vale a pena conferir. 
lJulho chegou com uma programação imperdível: a 4ª 

Mostra de Férias do Teatro Carlos Moreira.  
De 18 a 21 de julho, toda programação é gratuita com 
vagas limitadas. Apenas o espetáculo do mestre do 
humor - Saulo Laranjeira (Deputado da Praça é Nossa /
SBT) que tem custo, um valor mais que promocional.
lPrevisão de chuvas só para a semana que vem. E olha... 
l’E eu farei o que vocês pedirem em meu nome, para que o 

Pai seja glorificado no Filho. O que vocês pedirem em meu 
nome, eu farei.’ - João 14:13-14

Lucas Vergílio 
intensifica campanha 

pelos bairros de Goiânia

Pela vida! 
Pessoas de quase todas as 
idades se uniram em mais 
um Pedal pela Vida, em 
Goiânia. A ação da Gerência 
de Transplantes de Goiás, 
reuniu cerca de 200 ciclistas, 
no último domingo, que 
percorreram o percurso 
Parque Areia – 
Shoppping Flamboyant – 
Parque Areião.

Doação
O Pedal pela Vida é mais 
uma das ações da Saúde 
estadual de Goiás no 
Setembro Verde, para 
conscientizar sobre a 
importância da doação de 
órgãos. No ano passado, 
foram registradas 113 
doações. Este ano, 
até setembro são  
66. Na torcida.  
 
Problemão
Os casos insistentes de 
feminícidios continuam 
desafiando a ação das 
autoridades de segurança 
pública. As penas precisam 
endurecer mais contra 
esses agressores. 

Prejú
Quem vai bancar os 163 
veículos ‘derretidos’ na 
garagem da SMM?  

Guerra
O primeiro-ministro 
Benjamin Netanyahu plantou 
o que agora colhe. E a 
população protesta contra 
Netanyahu, que ainda 
continua no poder.

Culpa
E o Brasil vai ter que 
preparar uma operação de 
guerra para repatriar mais de 
três mil brasileiros que estão 
no Líbano. Tudo culpa da 
gestão de Netanyahu.

Jogatinas
É muita ironia. Dinheiro 
dado pelo governo federal, 
via Bolsa Família, ajudar a 
manter várias bets, centenas 
delas, no Brasil. Dinheiro 
limpo para jogos sujos.

‘QUEM NÃO PEDIU CREDENCIAMENTO NÃO VAI PODER OPERAR DESDE JÁ, VAI TER 10 DIAS. ESSES 10 DIAS SÃO MAIS PARA O APOSTADOR DO QUE PARA A CASA DE  
APOSTA, PORQUE TEM MUITA GENTE QUE TEM RECURSO FINANCEIRO DEPOSITADO NA CASA DE APOSTA’, MINISTRO FERNANDO HADDAD, SOBRE AS BETS,  

QUE SE TORNARAM UM VÍCIO E UM GRANDE PROBLEMA PARA O GOVERNO BRASILEIRO

A campanha propositiva de Sanches 
Luiz Fernando Sanches, 40 anos, casado 
e pai de três filhos, vem se destacando 
pela campanha propositiva a vereador 
em Goiânia. Carismático e de sorriso 
fácil, cativa eleitores e dispõe de um 
perfil técnico e voltado para o social. 
Sanches da Federal, como é chamado, 
foi superintendente da PRF no governo 
Bolsonaro, um dos mais jovens da 
história. Gestor sensível aos mais 
necessitados, carrega em sua equipe de campanha mais de 
20 pessoas com necessidades especiais. É sem dúvida um 
estranho no ninho, que a sociedade deve abraçar e mandar 
um recado ao desacreditado mundo político. 

Olavo Pires ouve a comunidade 
O advogado Olavo Pires (PRTB), candidato 
a vereador por Goiânia, também, tem 
se destacado como promessa da nova 
geração. Em sua primeira candidatura a 
um cargo público, Olavo tem percorrido 
toda a cidade, ouvindo as demandas da 
população e apresentando propostas 
nas áreas de Saúde, Esporte e Lazer, 
Educação, Segurança, entre outras. Com 
um engajamento em suas redes sociais, onde vídeos de suas 
propostas já ultrapassaram 100 mil visualizações, Olavo tem 
conquistado apoio significativo dos eleitores.

Justiça Eleitoral inicia
carga e lacre das urnas
para as eleições de domingo

Redação

Começou o processo de car-
ga e lacre das urnas eletrônicas 
das zonas eleitorais de Goiânia, 
que serão utilizadas no primei-
ro turno das eleições munici-
pais 2024. Conduzida pelo juiz 
titular da 136ª Zona Eleitoral, 
Fernando Cesar Rodrigues Sal-
gado, a cerimônia de abertura 
dos trabalhos foi realizada no 
Anexo II do Tribunal Regional 
Eleitoral de Goiás (TRE-GO), 
com a presença de represen-
tantes de diversos segmentos e 
cobertura da imprensa.

O procedimento acontece 
logo após a geração de mídias 
e consiste na transferência dos 
dados dos eleitores, de acordo 
com as seções eleitorais, para 
as urnas eletrônicas, bem como 

dos candidatos que concorre-
rão nas eleições. Em seguida, 
os compartimentos das má-
quinas são lacrados e devida-
mente assinados pelos juízes 
eleitorais das respectivas zonas 
eleitorais, promotores e repre-
sentantes de partidos e coliga-
ções, convocados para acom-
panhar todo o processo.

A carga e o lacre das urnas 
são executados de forma des-
centralizada em todo estado de 
Goiás, com cada zona eleitoral 
conduzindo o evento em sua 
jurisdição. Após a cerimônia, é 
feita uma auditoria por amos-
tragem das urnas preparadas, 
conforme previsto no art. 86 da 
Resolução TSE nº 23.669/2021 
e nos artigos 37 a 40 da Resolu-
ção TSE nº 23.673/2021.  

A Educação 
em Goiás vem 
se destacando 
no cenário 
nacional, sob 
o comando 
da secretária 
Fátima 
Gavioli, que 
comemorou 
o seu 
aniversário 
nesta 
última quarta-feira. É bom dizer quer o estado 
conquistou avanços significativos em diferentes 
indicadores educacionais: primeiro lugar no Índice de 
Desenvolvimento da Educação Básica (Ideb), realiza 
investimentos na formação de professores, na expansão 
do ensino integral e na modernização da infraestrutura 
escolar. Outro destaque é implantação de programas 
inéditos na Educação pública do Brasil, como o Ouvir 
e Acolher, que atende mais de meio milhão de alunos 
em Goiás e tem se tornado referência em todo o País na 
redução dos comportamentos de risco. E o Bolsa Estudo, 
programa estruturado dentro do Goiás Social e que foi 
copiado até pelo governo federal, que lançou o Pé de 
Meia. No registro, a secretária e o governador Ronaldo 
Caiado, durante evento da Educação.

lA founder e CEO da startup Matres, Ana 
Maria Guardado, realiza novo evento 
corporativo, o primeiro de 2025. Será 
uma exclusiva tarde de negócios do 
Clube Matres, no dia 12 de fevereiro, no 
Madalena Gastrobar. O evento contará 
com comida e bebidas não alcoólicas 
inclusas.
lA tendência é que o dinheiro, em espécie, desapareça 

do mapa. Motivos: falta de higiene, falsificações, custo 
cara na confecção...
lO café desbancou todos os outros produtos, inclusive, 

a carne na carestia dos preços. Um quilo de café é 
vendido hoje por cerca de R$ 85 no Brasil.    
l’O fruto do Espírito é amor, alegria, paz, paciência, 

amabilidade, bondade, fidelidade, mansidão e domínio 
próprio.’ -  Gálatas 5:22-23

Educação em Goiás 
vive momentos de 
grandes avanços

Problema
O presidente Donald 
Trump (foto), com suas 
intervenções e soluções 
estapafúrdias, sobre 
vários temas, virou um 
grande problema mundial 
e ninguém sabe como 
resolver, como frear as 
tantas ideias insensatas. 

Reação
Sobre a ideia de 
transformar a Faixa de Gaza 
numa espécie de ‘Riviera 
Francesa’, num resort, e 
despatriar os palestinos, 
as reações internacionais 
foram as mais contudentes 
possíveis, inclusive de 
seus aliados, como a 
Arábia Saudita.

E aí?!!
O presidente Lula, que é 
totalmente contra, chegou  
a indagar: e o que fazer 
com o povo palestino?!

Chuva!
A chuva está derretendo 
Goiânia. Isso sim. 
 
Mortes
Mais uma morte no 
trânsito de Goiânia. Dessa 
vez, mais um motoqueiro, 
que perdeu a vida na 
Avenida 85. Mais um. 
O número de acidentes 
envolvendo motoqueiros  
na Capital assusta.

Decisivo
A pressão contra o 
ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, deve 
se intensificar neste ano, 
um ano decisivo para a 
sucessão de 2026. 

Em cima
Nas redes sociais, o 
prefeito Sandro Mabel 
aparece dando bronca nos 
sujismundos, que insistem 
em jogar entulhos nos 
terrenos baldios.

Insistência
Ninguém entende 
a necessidade de se 
emporcalhar a cidade, 
como alguns, que insistem 
em jogar lixos e entulhos 
nas vias públicas.

‘OS EUA PARTICIPARAM DO INCENTIVO A TUDO QUE ISRAEL FEZ NA FAIXA DE GAZA. ENTÃO, NÃO FAZ SENTIDO SE REUNIR COM O PRESIDENTE DE ISRAEL E DIZER: ‘NÓS 
VAMOS OCUPAR GAZA, VAMOS RECUPERAR GAZA, VAMOS MORAR EM GAZA.’ E OS PALESTINOS VÃO PARA ONDE, ONDE VÃO VIVER? QUAL O PAÍS DELE?’, PRESIDENTE LULA, 

SOBRE AS DECLARAÇÕES POLÊMICAS E INSENSATAS DO PRESIDENTE DOS EUA, DONALD TRUMP

Churrasco do CTG em Goiânia  
Miro Ribeiro, ele é presidente do Centro 
de Tradições Gaúchas (CTG), com atuação 
em Goiás, intensifica a agenda de eventos 
da entidade. Miro informa que o primeiro 
churrasco do ano de 2025 já está definido e 
tem como finalidade fortalecer a cultura gaúcha 
presente em Goiás e divulgar ‘as nossas raízes’. O evento, um 
almoço-churrasco, acontece à partir do meio-dia de domingo 
(no próximo dia 16), na Rua Guaranis, na Vila Clemente. 
‘Faremos com isso que sejam divulgadas as nossas raízes’, 
conclui o presidente do CTG.

Inscrições para Aprendiz Técnico 
A Brainfarma, uma das maiores fabricantes de medicamentos 
do Brasil, abre inscrições para o programa Aprendiz Técnico 
de Manutenção, para a área de eletromecânica. São 20 vagas 
destinadas a jovens de 18 a 21 anos, com ensino médio 
completo ou cursando ensino superior em áreas correlatas, 
como Engenharia Elétrica, Mecânica e Automação. Em 
tempo: as inscrições podem ser realizadas pelo link https://
brainfarma.gupy.io/jobs/8491260?jobBoardSource=gupy_
public_page  até o dia 17 deste mês.

Sandro Mabel: acordos com partidos que o apoiaram

O deputado estadual 
Antônio Gomide (ele é 
do PT) foi o parlamentar 
que mais destinou 
emendas para Anápolis 
em 2025. Segundo o 
deputado, nos últimos 
quatro anos, ‘foram 
mais de R$ 12 milhões 
investidos em áreas 
essenciais como Saúde, 
Educação, Cultura e Esporte’. E emenda: ‘Só neste ano, 
R$ 2,5 milhões estão assegurados para novos projetos. 
A Educação recebeu uma atenção especial, com mais de 
R$ 5 milhões destinados a colégios municipais, estaduais 
e Cmeis, garantindo reformas, ampliações e compra 
de equipamentos’. Já na saúde, os recursos fortalecem 
instituições essenciais. A Santa Casa de Misericórdia conta 
com R$ 530 mil para a reforma do centro cirúrgico e R$ 
270 mil para ampliar a sala de espera da oncologia. Já o 
Hospital do Câncer de Anápolis recebe R$ 500 mil para 
custeio. ‘Os investimentos são fundamentais para garantir 
melhorias na vida da população’, diz o deputado.

lClima ruim para o lado do cantor 
Eduardo Costa. O Ministério 
Público do Rio de Janeiro pediu 
à justiça a sua prisão, no caso 
que envolve ofensas feitas 
contra a apresentadora Fernanda 
Lima. Costa não cumpriu as medidas após um acordo 
com a justiça. Essa é a razão do pedido de prisão.
lAlguns supermercados de Goiânia criaram sessões de 

produtos ‘perto da data de vencimento’, mas vendem 
mais caro do que os que estão em condições ideais. Se 
o consumidor não prestar atenção, leva...  
lNinguém entende porque um fruto tão comum no 

Norte brasileiro, o açai, é tão caro, quando chega às 
mesas dos brasileiros. Especulação ou discurso feito 
para as classes mais abastardas?!!
l’Haverá mais alegria no céu por um pecador que se 

arrepende do que por 99 justos que não precisam 
arrepender-se’. - Lucas 15:7

Gomide foi quem mais 
destinou emendas 

para Anapólis

Bagunça 
A impressão que se tem é 
que o mundo ‘bagunçou’ 
de uma hora para outra. 
Principalmente com o 
advento das ‘redes nada 
sociais’ e o comportamento 
de ‘manada’ de grupos 
políticos, que se digladiam 
publicamente dia a dia, 
bem, minuto a minuto, 
segundo a segundo. 

Sem exércitos 
A insegurança parece fazer 
parte dos países que, com 
o tempo, não armaram 
seus exércitos de forma a 
defender seus territórios e 
instituições nacionais. 

Direito  
A Universidade Federal 
de Goiás (UFG) anuncia a 
abertura das inscrições para 
o curso de Especialização 
em Direito Médico, uma 
parceria entre a Faculdade 
de Direito e a Faculdade 
de Medicina da UFG.  

Conveniência 
É visível o aumento nos 
preços de todos os produtos 
e serviços no Brasil. Só não vê 
o governo que não quer. 

Impostolândia 
O pior de tudo é que os 
poderes constituídos no 
Brasil não querem ver 
isso, e, cada vez gastam 
mais dinheiro, fruto do 
pagamento de impostos da 
população já cansada de 
tanto 
pagar tantos impostos.  

Bobagem
Olha a bobagem dita por Jair 
Bolsonaro: permitir uma base 
norte-americana no Brasil.     

Besteira
E Lula, também, falando 
besteiras, culpando o Banco 
Central pela ‘explosão’ dos 
preços dos alimentos. 
 
Dois pesos...
Para quem não sabe, a 
indicação do presidente do 
Banco Central foi do próprio 
presidente Lula. Antes ele 
culpava Bolsonaro. E agora, 
não quer culpar  
a si mesmo... 

‘EU TENHO UMA BRONCA DESSE NEGÓCIO DE TOMBAMENTO. PORQUE EM SÃO PAULO, NO RIO, EM BRASÍLIA, VOCÊ VOCÊ TOMBA AS COISAS, MAS QUANDO VOCÊ FAZ UMA 
POLÍTICA DE TOMAR UM PATRIMÔNIO PÚBLICO, É PRECISO COLOCAR DINHEIRO PARA MANTER AS COISAS’, PRESIDENTE LULA, SOBRE TETO DE UMA IGREJA EM SALVADOR 

DESABOU, PROVOCANDO A MORTE DE UMA PESSOA E DEIXANDO OUTROS FERIDOS.

Mabel vai criar mais dois ecopontos  
O prefeito de Goiânia, Sandro Mabel, 
fará novos ecopontos para coleta de 
lixo na cidade. Dois serão instalados 
na Região Noroeste, a mais extensa da 
Capital, a pedido do vereador Heyler 
Leão (PP). Os espaços são apropriados 
para receber restos de construções civis, 
galhadas, móveis, pneus e até óleo de 
cozinha, com horário de funcionamento 
das 7h às 22h, todos os dias da semana. 
Os ecopontos tem como principal objetivo incentivar o 
descarte correto de lixo, uma vez que a Prefeitura remove 
cerca de 55 mil toneladas de entulhos deixados na rua pela 
população.

Visita à Casa-Museu 
Bernardo Élias 
A secretaria estadual de 
Cultura, Yara Nunes, visitou 
a Casa-Museu Bernardo Élis, 
com sede própria no Jardim 
América, em Goiânia, onde 
o escritor morava. Yara Nunes foi recebida pelo presidente 
da entidade, o escritor Nilson Jaime e, também, pelos 
professores Ricardo Assis e Maria do Espírito Santo.

Frente dos Vereadores de Direita foi lançada, em 
Goiânia, por Major Vitor Hugo (PL), que contou com a 
participação do ex-presidente, via remota  

Comurg aprova novo
conselho e diminui
servidores comissionados

Titular da 
Secretaria de 
Indústria, Comércio 
e Serviços (SIC), 
Joel de Sant’Anna 
Braga Filho, 
celebra o volume 
de vendas no 
comércio varejista 
goiano, que, segundo ele, registrou alta histórica 
de 6% no acumulado de 2024 (janeiro a dezembro), 
superando a média nacional, que foi de 4,7%. Este é 
o maior crescimento do setor em 12 anos em Goiás. 
Em dezembro, em comparação com o mês anterior, 
o resultado foi positivo, com uma variação de 1,3%, 
marcando a segunda maior alta do ano. Os dados são 
da Pesquisa Mensal de Comércio (PMC), divulgados pelo 
IBGE nesta última quinta. ‘Os resultados extremamente 
positivos do comércio em 2024 reforçam tanto o poder 
de compra do goiano quanto a confiança do consumidor 
no comércio varejista de Goiás, refletindo o dinamismo 
e a força de nossa economia, que vem se destacando 
nacionalmente com índices acima da média, diz o 
secretário. Em Goiás, o destaque foi para a atividade de 
hipermercados, supermercados, produtos alimentícios, 
bebidas e fumo, que detêm o maior peso mensal e 
acumulam uma alta de 8,4% no ano. 

lPatrono do Centro de Tradições 
Gaúchas (CTG), Saudade dos 
Pampas, Miro Ribeiro (foto), 
comemorou o primeiro evento 
do Almoço do Costelão, 
neste último domingo, onde 
participaram mais de 200 
pessoas. Com direito a assistirem 
apresentações de danças 
gaúchas e músicas típicas do Rio 
Grande do Sul.  
lA medicação Ozempic, para emagrecimento, está sendo 

usada sem controle efetivo. Aliás, muitas ‘canetas’ 
chegam ao Brasil via contrabando.
lO magnata Elon Musk entra na ‘briga’, também, pela 

hegemonia da Inteligência Artificial. Ele promete 
apresentar a sua IA ainda esta semana. É esperar para 
ver se vem com alguma novidade ou é cópia das 
outras...  
lMuita gente achando que está com um tipo de ‘virose’, 

que não a Covid. Mas é, de fato, a Covid mesmo. 
l’Ora, o Deus de esperança vos encha de todo o gozo e paz 

em crença, para que abundeis em esperança pela virtude 

Comércio varejista  
apresenta recorde em 

12 anos em Goiás

Sem reação 
O presidente Lula (foto) não 
percebeu o perigo da ‘não 
reeleição’ com os resultados 
apontados pelas últimas 
pesquisas eleitorais.  
Não mesmo. 

Letargia 
Pelas pesquisas, Lula não 
se reelege, nem elege seu 
sucessor. Algo parece atuar 
junto ao presidente para que 
ele não perceba a realidade 
política e social do País. 

Constante  
A fiscalização de trânsito 
precisa ser mais rigorosa nas 
principais vias da Capital. 
É grande o número de 
motoqueiros fazendo o 
‘zerinho’ ou fazendo o 
‘grau’. Perigo constante.  

Troca 
Com a carestia no preço  
do café, muito consumidor 
anda preferindo a experiência 
de, por exemplo, tomar chá.  
E o pior: aprovam a ideia.

Frota 
A frota de carros de 
Goiânia parece que está 
envelhecendo sem uma 
devida troca. Motivo: grana 
curta e carros de segunda, 
que ainda dão para 
circular. De bobs.  

Trânsito
E por falar em frota, 
nas portas dos colégios 
particulares voltaram o 
engarrafamento de pais, que 
insistem em congestionar 
o trânsito da cidade.      

Carestia
O produto da vez que está 
com os preços lá nas alturas, 
assustando a população, é o 
ovo, hoje com o preço 
de um quilo de carne 
de primeira. Drurys.

Carestia
Esses aumentos parecem 
ser de propósito, pura 
especulação. O objetivo, 
sabotar a atual gestão 
do presidente Lula?! 

‘A GENTE TEM QUE DERROTAR A ERA DA MENTIRA. VIVEMOS EM UM PERÍODO DA ERA DA MENTIRA. O IMPORTANTE É VOCÊ MENTIR O TEMPO TODO. O CARA SE TRANCA 
NO QUARTO COM O TELEFONE CELULAR E FICA INVENTANDO MENTIRA, FAZENDO PROVOCAÇÃO, PROVOCANDO OS OUTROS. VAMOS VER O QUE ESTÁ ACONTECENDO 

NOS EUA’, PRESIDENTE LULA, EM CRÍTICA ÀS FAKES NEWS NAS REDES SOCIAIS

Instituto Hebrom agora em Aparecida 
O Instituto Hebrom inaugura nova Sede amanhã em 
Aparecida de Goiânia. Denise Resende, presidente executiva 
da organização sem fins lucrativos, recebe autoridades, 
conselheiros e beneficiários do IHebrom para apresentar o 
novo espaço. O local abriga os projetos existentes e novas 
iniciativas, que serão lançadas ainda neste ano: o Projeto 
Jovens Conectados (uma parceria com o Sesi) e Projeto 
Cultural (dedicada à iniciação musical). 

O preconceito que assusta o Brasil 
O preconceito virou moeda de troca na sociedade atual. 
Quem não gosta de alguém, de alguma coisa, se incomoda, 
e parte para o racismo. Não são poucas as formas de 
preconceitos observados nas redes sociais, hoje, território dos 
que querem praticar violências, contra a honra, sem serem 
importunados. É preciso conter essas agressões, já que, a 
educação é quase impossível na vida dos brasileiros. Nada de 
generalizar, mas pela quantidade de preconceitos nas redes 
dá para assustar. Se não houverem medidas...

Os oito sócios-cooperados, fundadores da 
CooperEsportes Brasil, em formatação, se reuniram 
em Goiânia, onde discutiram as bases da cooperativa, 
cujo objetivo principal é ‘disponibilizar acesso social ao 
desporto e paradesporto’. O projeto-base será instalado 
inicialmente nos 26 municípios da região metropolitana 
de Goiânia, podendo ser replicado em todo o Estado de 
Goiás. Estiveram presentes Genaro Souto, Doinha, Carlos 
Valentim, Berquo, Wagner, Jurandir Cipriano, Isaac Varela 
e Alexandra. A reunião aconteceu no Empório Veccino, 
onde foram acertados ‘vários aspectos fundamentais 
do funcionamento e da estrutura básica inicial da 
cooperativa e seus componentes’.

lO Araguaia Shopping entra 
no clima do Carnaval. 
Com atividades gratuitas e 
apresentações musicais, o 
shopping será palco de rodas de 
samba (dias 21 e 28/02), oficinas 
infantis de máscaras carnavalescas (28/02 e 1°/03) e um 
desfile especial da escola de samba Beija-Flor (1°/03).
lO número de acidentes aéreos cresceu de forma 

assustadora no mundo e preocupa as autoridades de 
segurança. Agora, uma aeronave cai no Canadá.  
lMuitas reclamações sobre o funcionamento do 

Whatsapp. Vira e mexe, o app ‘buga’ no Brasil. 
Cãoplicado. O monopólio prejudica o País...
lA música popular e o rock parece que se renderam ao 

universo sertanejo e funk no Brasil. Só dá esses dois.
l’O meu corpo e o meu coração poderão fraquejar, mas 

Deus é a força do meu coração e a minha herança para 
sempre’. - Salmos 73:26

Reunião define 
as estratégias da 

CooperEsportes Brasil

Difícil 
É fato. O Centro de Goiânia 
precisa urgentemente de 
uma política de revitalização. 
O comércio local está 
praticamente morto, 
sem consumidores. 

Exploração 
Mas tudo tem uma 
justificativa. O comércio 
local do Centro ‘explora’ nos 
preços. Uma água mineral 
numa distribuidora é 
vendida a R$ 4,00. 

Carestia  
No supermercado, a mesma 
água é vendida a R$ 1,69. 
Num bar de luxo, em 
regiões diferentes, não sai 
por mais de R$ 3,00.  

Uai!! 
A empresa que faz a limpeza 
de rua de Goiânia começou a 
fazer propaganda na tevê... 

Descontrole 
No governo Lula, o ovo 
passou a ter a importância 
maior que a da carne. Pelo 
menos no preço.  

Carestia
Uma dúzia de ovos hoje 
custa R$ 15,00.     

Economia
A crise na economia 
brasileira tem dominado o 
noticiário nacional. Nada 
de política, mas economia. 
 
Audiência
Os programais policiais 
ainda mantêm audiência no 
Brasil. Mas com a repetição, 
das mesmas notícias, acabam 
perdendo seus públicos.

Furo
O incêndio ontem no Projac 
da Globo foi noticiado em 
primeira mão pelo SBT. O 
colunista Léo Dias foi 
quem deu o furo. Ontem, 
no Rio de Janeiro, o 
calor beirava os 45º.

‘DURANTE DOIS ANOS TIVEMOS UM CENÁRIO ESTÁVEL NA AVALIAÇÃO DO GOVERNO. AS PESQUISAS POUCO MUDARAM. NOSSA LINHA ERA AMPLIAR O APOIO DOS 
ELEITORES DE CENTRO, QUE NÃO ESTÃO COM LULA, NEM COM BOLSONARO. ACREDITÁVAMOS QUE ISSO OCORRERIA EM 2025, COM OS RESULTADOS DE TUDO O QUE FOI 

LANÇADO. OS ERROS QUE COMETEMOS DESESTRUTURARAM TODO NOSSO PLANEJAMENTO’, ALIADO PRÓXIMO AO PRESIDENTE LULA

Na Rádio Comunitária Vitória 87.9FM  
A cantora Nina Soldera e o compositor 
Kleuber Garcêz serão os primeiros 
convidados de uma série de bate-
papos que vai rolar este ano na Rádio 
Comunitária Vitória 87.9 FM, na Vila Alzira 
em Aparecida de Goiânia. A entrevista 
será nesta quinta-feira (20), a partir das 
9h. Os artistas vão falar um pouco sobre a 
parceria dos dois, com uma trajetória que 
abrange música, teatro, performance e literatura. A entrevista 
será transmitida ao vivo pelo site vitoria87fm.com.br.

Mabel se reúne com servidores 
O vereador Geverson Abel, mais 
Bruno Queiroz, ex-superintendente de 
Desenvolvimento Econômico de Goiânia 
e servidor da Comurg, e o prefeito de 
Goiânia, Sandro Mabel, se encontraram 
para uma reunião com servidores, no 
auditório do Sindposto. O parlamentar, 
em seu segundo mandato, tem como 
base ‘uma boa política comprometida com o cidadão’, diz.

Já em fase final, entre Goiânia e o povoado do Batata, 
até o trevo de acesso à Goianápolis, a duplicação da 
Rodovia GO-010 é uma obra de grande importância para 
a infraestrutura de Goiás. O governador em exercício, 
Daniel Vilela, o deputado estadual Issy Quinan (foto) e 
o secretário de Infraestrutura, Pedro Salles, têm atuado 
decisivamente na condução dessa obra, que com certeza, 
deve melhorar e muito a mobilidade na região.  
Daniel Vilela, lembrou da importância da continuidade 
dessa duplicação. Segundo ele, a sua conclusão ‘é 
fundamental para atender à crescente demanda de 
tráfego e impulsionar o desenvolvimento econômico 
da região’. Daniel lembrou ainda que o governo de 
Goiás está ‘comprometido em finalizar todas as rodovias 
planejadas até o final do ano, garantindo novas fronteiras 
de desenvolvimento para Goiás’. Quinan disse que 
tem sido ‘um defensor incansável das melhorias na 
infraestrutura rodoviária do estado’. É bom dizer, que 
Quinan tem trabalhado em parceria com o governo 
estadual para assegurar que ‘as obras de duplicação da 
GO-010 avancem conforme o cronograma estabelecido’. 
Além disso, Quinan é um representante de grande 
importância para a região da estrada de ferro, sendo voz 
ativa na promoção do desenvolvimento e da qualidade 
de vida para os habitantes dessa área. Em tempo: Pedro 
Salles, secretário de infraestrutura, tem desempenhado 
um papel crucial nesse projeto de duplicação. 

lO advogado Gabriel Barto (foto) assumiu 
a presidência da Comissão Especial de 
Direito Condominial da OAB-GO para 
o triênio 2025/2027. Barto iniciou sua 
trajetória na OAB-GO em 2015, como 
membro da Comissão da Advocacia 
Jovem, e desde então tem participado 
ativamente de eventos e cargos, como secretário-geral 
(2019/2021) e vice-presidente (2022).
lEm São Paulo, por hora, quatro motocicletas são 

furtadas ou roubadas, todos os dias. Coisa de louco.
lNo DF, um professor foi agredido por alunos, porque 

tentou barrar o uso de celular na sala de aula... 
l’Busquem, pois, em primeiro lugar o Reino de Deus e a 

sua justiça, e todas essas coisas serão acrescentadas a 
vocês’. - Mateus 6:33

Duplicação da GO-010 
leva crescimento para 

toda a regiãoBem fora 
O presidente Lula, depois 
de comer ovos de avestruz, 
parece ter caido na real e 
chegou a ‘inflacionar’ ainda 
mais o preço da cartela de 30 
ovos. Para Lula, ela custa R$ 
40,00, o termômetro para ver 
que Lula, de fato, está 
fora, da realidade.

Rapidamente 
A cartela de 30 ovos ainda 
não chegou a esse preço, ou 
seja, de custar R$ 40,00, mas 
caminha rapidamente para 
esse exemplo de carestia. 

Não!  
Carne cara, ovos caros,  
café caro, gasolina cara, 
diesel caro, serviços caros, 
desse jeito, o Brasil não 
sobrevive a 2025.  

Pena maior 
A dona do berçário, 
responsável pela ‘guarda’ 
de uma criança, de dois 
anos, que morreu sufocada, 
em uma van escolar, por 
negligência, pura negligência, 
merece a pena maior do 
direito penal brasileiro. 

Desanimado 
O Carnaval de 2025, pela 
repercussão nas redes 
sociais, parece ser o mais 
fraco dos últimos tempos. 
Sem aquela animação dos 
internautas  
das redes sociais... 

A mais
A Comurg, com mais R$ 190 
milhões, continua sendo o 
órgão, ou algo parecido, que 
mais gasta da Prefeitura de 
Goiânia. Ou a que consome 
mais recursos.     

Ousadia
O grande problema no Brasil 
são as figuras públicas, as 
autoridades desafiarem o 
poder Judiciário. 
 
Drurys
O pior de tudo, fazem 
leis, desfazem leis para se 
beneficiarem delas. Difícil.

Bolada
A MegaSena acumulada vai 
pagar um prêmio de mais  
de R$ 105 milhões.

‘O SURPREENDENTE É QUE EU TENHA QUE PEDIR A ANULAÇÃO. NÓS ESTAMOS TRATANDO DE UM PROCESSO DE GOLPE DE ESTADO QUE SERIA UM GOLPE NO ESTADO 
DEMOCRÁTICO’, ADVOGADO DO EX-PRESIDENTE JAIR BOLSONARO (PL), CELSO VILARDI, DIZENDO QUE VAI PEDIR A ANULAÇÃO DOS DEPOIMENTOS DO EX-AJUDANTE DE 

ORDENS DO ENTÃO PRESIDENTE JAIR BOLSONARO, FEITOS PELO TENENTE CORONEL MAURO CID 

Uma roda de conversa na Livraria Nobel 
Além de incentivar a leitura, o 
Conversando SingularMente 
é um momento de reflexão 
sobre o desenvolvimento 
infantil e integração entre 
crianças, pais, educadores 
e profissionais da área da 
Saúde. O evento, já na 
segunda edição, acontece 
no dia 26 próximo, às 18h30, na Livraria Nobel, no Shopping 
Bougainville. Após a contação de história, a roda de conversa 
será com a terapeuta infantil Tatiane Grigolatto, especialista 
em integração sensorial e mestre em saúde mental pela 
USP. A entrada é gratuita, mas a inscrição deve ser feita na 
plataforma Sympla para garantir a participação.

À frente do Hospital Estadual Dr. Alberto Rassi (HGG) 
desde 2012, o Instituto de Desenvolvimento Tecnológico 
e Humano (Idtech) celebra, neste mês de março, mais 
um aniversário de gestão da unidade. Nestes 13 anos, 
o hospital passou a ser reconhecido pelo atendimento 
humanizado e pela grande oferta de serviços. Destaque 
para os atendimentos ambulatoriais e cirúrgicos de 
pacientes diabéticos, obesos e transexuais. O HGG conta 
com a primeira ala de Cuidados Paliativos em um hospital 
público do Estado, atendimento especializado pacientes 
com xeroderma pigmentoso, oferta de 25 programas de 
residência médica e é o maior transplantador de órgãos 
do Centro-Oeste. Aliás, com uma gestão que deveria 

ser seguida, também, 
em outros estados. 
Todos os serviços foram 
implantados ou ampliados 
sob a gestão do Idtech, 
com investimento do 
Governo de Goiás.

lA Associação Comunitária e Ponto 
de Cultura Vila Alzira convidou 
a psicóloga Débora Cardoso 
(foto) para ministrar a palestra 
‘Acessibilidade: a importância 
da criança neurodivergente na 
escola’ hoje para professores 
da Escola Municipal João Cândido da Silva, em 
Aparecida de Goiânia. Débora é especialista em 
desenvolvimento de crianças atípicas com transtorno 
de neurodesenvolvimento como o autismo, autora e 
coautora de 5 obras nesta área.
lVirou moda influencer falar que é ‘jornalista’. E o pior 

de tudo: queimam a imagem de jornalistas sérios.  
lNo mundo todo, produtos ofertados pelo ricão Elon 

Musk começam a sofrer ‘rejeição’ dos consumidores.
lTrump quer taxar vinhos europeus em 200%. Pode?!! 
l’Não fui eu que ordenei a você? Seja forte e corajoso! Não 

se apavore nem desanime, pois o Senhor, o seu Deus, 
estará com você por onde você andar.’ - Josué 1:9

Idtech completa  
13 anos à frente 

do HGG
Cristianismo
O Papa Francisco (foto)
completa 12 anos de 
mandato papal junto ao 
Vaticano. Pelos sucessivos 
boletins, espera-se que o 
Sumo Pontífice chegue aos 
13 anos e mais. A torcida 
é grande, mas a saúde do 
papa argentino preocupa.

Oxigenar
Passa da hora do time 
do Atlético mudar o seu 
comando geral. Todo.

Carestia
Em Goiânia, nos ‘xis’ da 
vida, um sanduíche, o 
chamado X-Tudo, já é 
vendido até por R$ 37,00. 
Quase três vezes o preço  
de um marmitex...

Às moscas
Muitos abrem, mas não 
conseguem vender seus 
produtos, devido a grande 
exploração nos preços 
dos sanduíches.

Mares
A notícia não é boa.  
Os mares estão subindo 
e ameaçam cidades 
inteiras, que, lógico, foram 
construídas em seus 
contornos e podem ser 
alagadas, em breve.

Nasa
O aumento inesperado  
dos oceanos foi registrado 
pela própria Nasa, 
que ficou preocupada  
com o fato.

Bólidos
Geralmente os grandes 
acidentes nas rodovias 
goianas envolvem quase 
sempre carros caros e 
possantes, cujos  
donos metem o pé 
no acelerador.

Surprise
A chuva de anteontem, 
ontem, em Goiânia, pegou 
muita gente de surpresa.  
 
Sempre
Modus operandi dos 
vereadores em Goiânia: 
pressionar o prefeito por 
cargos. São raros os 
que não fazem isso.

‘SE ESTA TARIFA NÃO FOR REMOVIDA IMEDIATAMENTE, OS EUA EM BREVE COLOCARÃO UMA TARIFA DE 200% SOBRE TODOS OS VINHOS, CHAMPANHE E PRODUTOS 
ALCOÓLICOS SAINDO DA FRANÇA E OUTROS PAÍSES REPRESENTADOS PELA UE. ISSO SERÁ ÓTIMO PARA OS NEGÓCIOS DE VINHO E CHAMPANHE NOS EUA’,  

PRESIDENTE DOS ESTADOS UNIDOS, DONALD TRUMP

Mulheres discutem protagonismo 
Um grupo de 150 mulheres 
(gestoras públicas, prefeitas, 
vereadoras e lideranças 
municipais e e estaduais) 
se reuniu para a troca de 
experiências e fortalecimento 
feminino no ‘Encontro de 
Mulheres’, em Goiânia. O evento foi idealizado e organizado 
por Rosana de Carvalho, advogada e esposa do deputado 
federal Adriano do Baldy, com o objetivo de promover o 
incentivo ao protagonismo feminino. ‘Este evento foi pensado 
com muito carinho para criar um espaço onde as mulheres 
pudessem se conectar, se fortalecer e reafirmar seu papel na 
sociedade’, disse Rosana, a anfitriã do encontro.

Presidente do STM diz 
que Bolsonaro pode 
ser julgado por crime 

Agência Brasil

A presidente do Superior 
Tribunal Militar (STM), mi-
nistra Maria Elizabeth Ro-
cha, disse nesta quarta-fei-
ra, 12, que o ex-presidente 
Jair Bolsonaro pode ser jul-
gado pela Justiça Militar e 
perder a patente de capitão 
da reserva do Exército.

Na avaliação da ministra, 
o eventual julgamento de 
Bolsonaro pelo STM depen-
de da investigação sobre a 
trama golpista e de um pro-
nunciamento do Ministério 
Público Militar (MPM), que 
deverá verificar se o ex-pre-
sidente cometeu algum cri-
me militar, além das acusa-
ções de golpe de Estado e 
tentativa de abolição violen-
ta do Estado Democrático 
de Direito, que são crimes 
comuns e serão julgados 
pelo Supremo Tribunal Fe-
deral (STF).

A ministra também dis-
se que militares envolvidos 
com a trama golpista e com 
atos de 8 de janeiro de 2023 
podem ser julgados pela 
Corte militar.

"Aqueles crimes que fo-
rem detectados ao longo 
da persecução penal e que 
configurarem crimes milita-
res, eles [militares] serão jul-
gados na nossa Corte, sim. 
Como, por exemplo, ofensas 
de inferior a superior. Nas 
mídias sociais, isso aconte-
ceu, e nós julgamos e con-
denamos um coronel que 
ofendeu um comandante do 
Exército", completou.

Maria Elisabeth Rocha to-
mou posse no cargo de pre-
sidente do STM nesta quin-
ta-feira, 13. Primeira mulher 
a ocupar o cargo em 217 
anos de história do tribunal, 
a ministra terá mandato de 
dois anos.

Eventual julgamento de Bolsonaro pelo STM depende da investigação 

Na avaliação da ministra, o eventual julgamento de 
Bolsonaro pelo STM depende da investigação sobre a 
trama golpista e de um pronunciamento do MPM

Projeto de Adriana 
Accorsi cria política 
agrícola para 
incentivar produção de 
lúpulo no Brasil
Redação

Quase todo o lúpulo con-
sumido pela indústria cerve-
jeira brasileira é importado. 
“Nós vamos gerar emprego 
e renda, ter mais produto de 
qualidade e, principalmen-
te, mais dignidade para as 
famílias brasileiras”, afirma 
deputada

A deputada federal Dele-
gada Adriana Accorsi (PT-
-GO) quer estabelecer uma 
estrutura institucional que 
incentive a produção nacio-
nal de lúpulo de qualidade, 
beneficiando principalmen-
te a agricultura familiar e a 
indústria cervejeira artesa-

nal. Essa é a ideia do Projeto 
de Lei 4275/24, de autoria 
da parlamentar, que cria a 
Política Nacional de Incenti-
vo à Produção de Lúpulo de 
Qualidade.

“O lúpulo tem alto custo 
de produção e requer pes-
quisa para adaptação às 
condições climáticas locais. 
Atualmente, é majoritaria-
mente importado, criando 
uma oportunidade para 
expandir sua produção no 
Brasil”, afirma Adriana Ac-
corsi.

Atualmente, quase todo o 
lúpulo consumido pela in-
dústria cervejeira brasileira 
é importado. 

Uma boa notícia para os goianos. O influenciador e ator 
João Vitor de Paiva foi um dos escolhidos para dar voz 
à campanha nacional ‘Bora Cooperar por um Mundo 
Melhor’, que acaba de ser lançada na última segunda-
feira, pelo SomosCoop. A iniciativa tem como objetivo 
estimular reflexões sobre a construção de um mundo 
mais justo, inclusivo e sustentável, alinhado ao conceito 
do Ano Internacional das Cooperativas, declarado 
pela ONU. Dentro da campanha, João Vitor participa 
da ação ‘Vozes’, ao lado de Carlinhos Brown, Glória 
Pires, Thaynara OG e Glenda Kozlowski. Cada um deles 
compartilha, em collab com o SomosCoop, sua visão 
sobre um mundo melhor, respondendo à pergunta: ‘O 
que é um mundo melhor para você?’

lApós uma jornada de 16 anos, o 
jornalista Edson Luiz de Almeida 
apresenta seu documentário que 
revela a história do sino de ouro 
da Igreja da Lapa, arrastado pela 
enchente de 1839, e ‘a misteriosa 
profecia do galo do Museu das 
Bandeiras’. O filme resgata as riquezas culturais da 
Cidade de Goiás, considerada berço de figuras como 
Cora Coralina e, também, da Goiandira do Couto.
lAgora, o governador de São Paulo não está errado, 

quando diz que o governo do PT prometeu ‘picanha’, 
mas não conseguir dar nem ‘ovos’ para o brasileiro.  
lNos bares e lanchonetes de Goiânia, o ‘mísero’ 

cafezinho  ‘boca de pito’ já é vendido até por R$ 4,00.
lbem, pelo jeito, o ex-presidente Jair Bolsonaro já sabe 

que será condenado. Ele próprio já admite isso... 
l’Confie no Senhor de todo o seu coração e não se apoie 

em seu próprio entendimento.’ - Provérbios 3:5

João Vitor integra 
campanha Vozes, 
da SomosCoop

Apagado
Bem, a verdade é que o 
interesse pelo ex-presidente 
Jair Bolsonaro (foto) caiu 
muito desde que ele deixou 
a presidência da República. 
Jair Bolsonaro é mito 
para uma minora e 
não para os brasileiros 
de forma geral.

O mais
O brasileiro começa 
a observar políticos 
de direita que não Jair 
Bolsonaro. Um deles, 
segundo pesquisa 
do Google Trends, o 
governador Ronaldo 
Caiado, um dos mais 
pesquisados no motor 
de busca, dos políticos 
considerados  
de ‘Direita’.

Acima
A autencidade de Caiado 
e a sua forma de governar 
Goiás, com aprovação 
espetacular, em todas as 
pesquisas, o coloca acima 
de Tarcísio de Freitas, 
Romeu Zema e Ratinho 
Júnior, todos governadores 
e considerados, também, 
de ‘Direita’.

Descanso
É normal isso?!! Desde 
que assumiu o seu segundo 
mandato de presidente dos 
EUA, o republicano Donald 
Trump não deu um minuto 
sequer de descanso 
para o mundo...

Em síntese
Nunca se viu um político 
tão problemático quanto 
Donald Trump. A ponto que 
causar ‘asco’ só de ouvir o 
seu nome. Nunca!

Fácil, né?
O comércio não está 
assumindo a carestia para 
si e começa a jogar a conta 
nas costas do consumidor.  
 
Sempre
Aliás, sempre foi assim. 
Quem paga o pato é 
sempre o consumidor, 
o elo mais fraco da 
exploração do 
capitalismo.

‘EU JAMAIS ESPERAVA UM DIA ESTAR LUTANDO POR ANISTIA DE PESSOAS DE BEM, DE PESSOAS QUE NÃO COMETERAM NENHUM ATO DE MALDADE, QUE NÃO 
TINHAM INTENÇÃO, E NEM PODER PRA FAZER AQUILO QUE ESTÃO SENDO ACUSADOS’, EX-PRESIDENTE JAIR BOLSONARO, 

EM ATO POLÍTICO REALIZADO NO RIO DE JANEIRO, DEFENDENDO ANISTIA AOS CONDENADOS PELO 8 DE JANEIRO

Audiência debate parceria com IFAG 
O deputado estadual Talles Barreto organiza audiência 
pública para discutir o Projeto de Lei n.º 4937/2025, 
autorizando o Estado de Goiás a firmar parceria com o 
Instituto para o Fortalecimento da Agropecuária de Goiás 
(IFAG). O encontro acontece amanhã, as 14h, na sala das 
comissões da Assembleia Legislativa, com a presença do 
presidente da GOINFRA, Pedro Sales, parlamentares, e demais 
autoridades. A audiência será uma oportunidade para debater 
os impactos e benefícios da proposta.

Uma introdução à advocacia feminista 
A advogada especialista em defesa dos direitos das mulheres, 
Ana Carolina Fleury, participa hoje, a partir das 19h, da 
palestra ‘Introdução à Advocacia Feminista’, na Faculdade de 
Direito da Universidade Federal de Goiás (UFG). A palestra 
será gratuita e aberta ao público, sendo necessário fazer 
inscrição na da UFG, pelo link https://www.sympla.com.br/
evento/introducao-a-advocacia-feminista/2854149. 
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120 prefeitos de Goiás devem ir à 
arrancada de Caiado a presidente

“Vai depender dele”, diz goiano sobre Gusttavo Lima ser candidato

Haroldo Naves, da FGM, e Zé Délio Júnior, da AGM, mobilizaram os líderes municipais para o evento do União Brasil de 4 de abril, em Salvador

Helton Lenine

O lançamento da pré-can-
didatura do governador de 
Goiás, Ronaldo Caiado, à pre-
sidência da República, no dia 
4 de abril, em Salvador (BA), 
deverá contar, no mínimo, 
com 120 prefeitos das 246 ci-
dades goianas. 

A expectativa é do presi-
dente da Federação Goiana 
de Municípios (FGM), Harol-
do Naves, e do presidente da 
Associação Goiana de Muni-
cípios (AGM), Zé Délio Junior, 
que lideram um movimento 
suprapartidário envolvido na 
mobilização da maior cara-
vana de prefeitos da história 
de Goiás a um acontecimento 
nacional. 

Haroldo Naves, que tam-
bém é secretário-geral do 
MDB e ex-prefeito de Campos 
Verdes,, acredita que a expres-
siva avaliação do governador, 
bem como a sua profunda re-
lação de confiança e respeito 
com a maioria dos prefeitos 
goianos, sejam ingredientes 
que contribuam para a mobi-
lização.

O presidente da FGM 
observa que o momento é 
propício para a ascensão de 
Ronaldo Caiado no cenário 
nacional, uma vez que o go-
verno federal vem apresen-
tando sucessivos desgastes 
nas pesquisas de imagem, en-
quanto o governador lidera o 
ranking de aprovação entre os 
possíveis candidatos de opo-
sição, como revelou a pesqui-
sa Genial/Quaest.

Pelos números do instituto, 
Ronaldo Caiado (União Bra-
sil-GO) tem 88% de aprova-
ção; Ratinho Junior (PSD-PR), 
81%; Romeu Zema (Novo-
-MG), 64%; Tarcísio de Freitas 
(Republicanos-SP), 61%.

Haroldo Naves também já 
trabalha junto às associações 
de municípios dos 26 Estados 
brasileiros, colhendo infor-
mações, subsídios e reivindi-
cações para contribuir com a 
elaboração do Programa de 
Governo de Ronaldo Caiado, 
principalmente naqueles te-
mas ligados às questões mu-
nicipalistas e às políticas pú-
blicas. 

Atualmente, o governo fe-
deral concentra a maior par-
te dos recursos, mas são os 
municípios que executam os 
serviços essenciais ao cidadão 
e, para isso, recebem mingua-
dos repasses da União. Como 
prefeito por quatro mandatos 
de Campos Verdes, Haroldo 
Naves já sentiu de perto a dor 
e, com sua experiência, em 
muito poderá contribuir para 

propor um pacto federativo 
justo no programa de governo 
do “presidente Ronaldo Caia-
do”. 
   
Confiança em Caiado

O prefeito de Hidrolândia 
e presidente da AGM, afirma 
que a trajetória política cons-
truída por Ronaldo Caiado 
no Congresso Nacional e o 
desempenho no governo de 
Goiás, o credencia a concor-
rer ao Palácio do Planalto. 
“Caiado conhece a realidade 
nacional. Está pronto para os 
debates. Tem propostas ino-
vadoras para a saúde, educa-
ção e segurança”.

Zé Délio Júnior ressalta 
que os goianos – prefeitos, 
vereadores, parlamentares, 
dirigentes partidos, empre-
sários, religiosos – estarão ao 

lado de Ronaldo Caiado nesta 
caminhada eleitoral em 2026. 
“Vamos mobilizar o país em 
busca de apoio para o projeto 
de Caiado. O governador vai 
aproveitar o tempo para apre-
sentar suas ideias, propostas 
para o novo governo federal”.

O presidente da AGM des-
taca que o governo Caiado 
alcança elevados índices de 
popularidade em Goiás por-
que o gestor combate a cor-
rupção, aplica corretamente 
o dinheiro público, investe em 
saúde, educação e segurança. 
“Nunca se viu um governo tão 
popular como o atual. As pes-
soas se orgulham de morar 
em Goiás”.

Mobilização
Além dos 120 ´prefeitos, 30 

dos 41 deputados estaduais e 

13 dos 17 deputados federais 
de Goiás confirmam presença 
no evento de Salvador. “Es-
taremos no lançamento de 
Caiado a presidente com um 
número expressivo de parla-
mentares. Vamos mostrar a 
força de Goiás e o prestígio do 
governador em seu estado”, 
diz o presidente da Assem-
bleia Legislativa, Bruno Peixo-
to (UB).

O deputado José Nelto (UB) 
novo líder da Bancada Fede-
ral de Goiás, revelou que tem 
feito convites para os parla-
mentares do União Brasil, de 
outros estados, para a partici-
pação no ato que vai marcar a 
arrancada de Ronaldo Caiado 
à Presidência da República. “\
Governador de Goiás é muito 
respeitado país afora”.

Haroldo Naves (FGM)

CNN Brasil

O governador de Goiás, 
Ronaldo Caiado (União Bra-
sil-GO), comentou, quin-
ta-feira (13), sobre o cantor 
sertanejo Gusttavo Lima ser 
o vice dele na candidatura 
à Presidência da República 
em 2026. Segundo o chefe do 
Executivo goiano, “vai depen-
der dele”.

“O Gusttavo Lima é meu 
amigo, vai estar lá como 
pessoa física, a pesquisa de-
monstra, hoje, o potencial 
que ele tem, ele está em se-
gundo lugar. Então agora vai 
depender dele, sabendo que, 
da minha parte, ele vai ter 
todo respaldo se optar por 
vir para o União Brasil, que 

eu também o convidei e ele 
disse pra mim: governador, 
esse assunto partidário, eu só 
vou tratar no próximo ano”, 
afirmou Caiado, após partici-
pação no evento promovido 
pela ONG Todos pela Educa-
ção, em São Paulo.

No dia 4 de abril, o cantor 
sertanejo estará presente no 
lançamento de pré-candi-
datura à Presidência da Re-
pública de Ronaldo Caiado. 
O evento será no Centro de 
Convenções de Salvador, na 
Bahia. Essa informação foi 
anunciada pelo governador 
no mês passado, ao CNN En-
trevistas, quando ressaltou 
que lançaria a pré-candida-
tura dele. Na época, ele disse 
que havia convidado o cantor 

para acompanhá-lo.
De acordo com Caiado, 

quando Gusttavo Lima afir-
mou que tinha o desejo de 
ser candidato a presidência 
na eleição do ano que vem, 
ele ligou “imediatamente” e o 
parabenizou. “Olha, ele pró-
prio se lançou e eu liguei ime-
diatamente e parabenizei. 
Eu acho que nós precisamos 
disso no Brasil, o outro mo-
delo está falido. Dois modelos 
estão falidos. Primeiro, você 
achar que cada partido só 
pode ter um candidato e você 
não abrir partido para novas 
lideranças poderem aconte-
cer. Outro problema é achar 
que todo mundo tem que se 
coligar no primeiro turno”, 
disse o governador. 

Desde então, Gusttavo 
Lima tem tido agendas po-
líticas nas últimas semanas. 
Na última quarta-feira (5), ele 
teve um encontro com o em-
presário Luciano Hang, dono 
da Havan, conhecido por ser 
apoiador do ex-presidente 
Jair Bolsonaro (PL).

“Não conheço”
O ex-presidente Jair Bol-

sonaro (PL) reagiu com iro-
nia ao ser questionado sobre 
uma possível candidatura à 
Presidência do cantor Gust-
tavo Lima nas eleições de 
2026. Durante um evento em 
São Paulo na terça-feira, 11, 
ele afirmou desconhecer o 
sertanejo e minimizou sua 
relevância no cenário políti-
co. “Não conheço (Gusttavo 

Lima). É um cantor”, afirmou 
o ex-presidente.

Bolsonaro já havia des-
cartado a possibilidade de 
Gusttavo Lima disputar o 
comando do Planalto, argu-
mentando que o cantor ainda 
não estaria “maduro” para o 
cargo. Em entrevista à CNN 
Brasil no início do ano, ele re-
conheceu a popularidade do 
artista, mas sugeriu que sua 
candidatura fosse para o Se-
nado. “Conversei com ele um 
tempo atrás, no dia seguin-
te apareceu a candidatura 
dele para presidente. Então, 
eu tirei o pé. Ele tem idade e 
popularidade. É um excelen-
te nome para o Senado, mas, 
para a Presidência, não sei se 
está maduro ainda”, disse.

Zé Délio Júnior (AGM)
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Moradores de Heitoraí e Itaguari recebem 
79 casas a custo zero através do Goiás Social

Redação

O sonho da casa própria 
se concretizou, sem ne-
nhum custo, para 79 famí-
lias de Heitoraí e de Itagua-
ri. Os imóveis, construídos 
pelo Governo de Goiás, por 
meio do programa Pra Ter 
Onde Morar – Construção, 
foram entregues pelo gover-
nador Ronaldo Caiado neste 
sábado (15/03), com inves-
timento de R$ 10,6 milhões. 
“Temos a oportunidade de 
entregar uma casa excelen-
te, que dá dignidade para 
vocês e onde vão se sentir 
orgulhosos de morar”, des-
tacou.

O governador esteve com 
as famílias nos dois muni-
cípios para a entrega das 
moradias, que ocorre sem 
qualquer custo, inclusive de 
documentação. A primeira 
solenidade ocorreu em Hei-
toraí, onde 30 casas recebe-
ram investimento de R$ 3,8 
milhões. Já em Itaguari, ou-

tros 49 imóveis foram des-
tinados à moradia popular 
com aplicação de R$ 6,8 mi-
lhões em recursos. As verbas 
são provenientes do Fundo 
de Proteção Social do Esta-
do de Goiás (Protege). 

Em cada localidade, Caia-
do enfatizou que governa 
para mudar a vida dos goia-
nos. “Não é casa de meia 
parede, não é mais ou me-
nos. É forrada e com pintura 
perfeita. É uma casa que a 
gente realmente dá condi-
ção de morar e de criar os 
filhos”, salientou ao mencio-
nar a qualidade do projeto 

arquitetônico e também dos 
materiais utilizados. “A gen-
te trabalha com seriedade e 
os resultados têm sido esses 
que a população tem reco-
nhecido”, acrescentou.

O vice-governador Da-
niel Vilela destacou que as 
famílias contempladas têm 
necessidade comprovada 
e que a mudança de vida é 
imediata. “Talvez não tenha 
nenhuma outra obra do Es-
tado que a gente sinta in 
loco, no momento, a trans-
formação e o impacto na 
vida de uma família como a 
entrega dessas casas”, pon-

tuou. 
É o caso da moradora de 

Heitoraí, Zilda Vieira, 34 
anos, que celebrou a nova 
fase. “Tenho uma doença 
e estou afastada pelo INSS. 
Tinha muito medo de cor-
tarem meu benefício, que 
é temporário, e meus dois 
filhos ficarem sem ter onde 
morar”, disse. Agora, sem os 
custos de aluguel, contou 
que terá mais recursos dis-
poníveis para cuidar da saú-
de e também dos dois filhos. 

O Pra Ter Onde Morar – 
Construção é uma iniciativa 
do Governo de Goiás e inte-

gra o Goiás Social. Lançado 
em 2021 e executado pela 
Agência Goiana de Habita-
ção (Agehab) e Secretaria 
de Estado da Infraestrutura 
(Seinfra), já  entregou, até o 
momento, mais  de 3,2 mil 
moradias totalmente gratui-
tas em 65 cidades.  

Cooperação
As entregas ocorrem em 

parceria com as prefeituras, 
que ficam responsáveis pela 
doação dos terrenos. “Nos-
so município é pequeno e 
é muito gratificante a gente 
fazer o bem à população”, 
afirmou o prefeito de Ita-
guari, Marcão do Siri. “É um 
trabalho muito bem feito 
pelo governador”, reforçou o 
prefeito de Heitoraí, Esmael 
Pereira Duarte. No municí-
pio, Caiado e Daniel Vilela 
receberam o Título de Cida-
dão Heitoraiense. 

As casas do Programa Pra 
Ter Onde Morar – Constru-
ção têm dois quartos, sala, 
cozinha, banheiro e área 
de serviço. As moradias são 
entregues, inclusive, com 
as escrituras, totalmente de 
graça. Para participar da ini-
ciativa, o interessado deve 
atender alguns requisitos, 
como não possuir imóvel 
próprio ou renda superior a 
um salário mínimo. 

Moradias receberam 
investimento de R$ 10,6 
milhões. Iniciativa do Goiás 
Social atende famílias em 
situação de vulnerabilidade 
por meio do programa 
Pra Ter Onde Morar – 
Construção

Governador Ronaldo Caiado entrega investimento de R$ 6,8 milhões em 49 moradias no município de Itaguari

Parcela de março do IPVA vence nesta segunda
Redação

A Secretaria da Economia 
alerta que vence nesta se-
gunda-feira (17/3), para to-
dos os finais de placa, a par-
cela de março do Imposto 
sobre a Propriedade de Ve-
ículos Automotores (IPVA) 
2025 em Goiás.

O contribuinte deve emi-
tir o boleto ou documento 
único de arrecadação no 
site do Detran Goiás (www.
goias.gov.br/detran) ou no 

Portal Expresso (http://
www.go.gov.br) Basta cli-
car em Consultar Veícu-
lo – IPVA, Multas e CRLV e 
seguir os passos. Também é 
possível utilizar o aplicativo 
Detran GO ON ou buscar 
atendimento presencial nas 
unidades do Vapt Vupt.

Até 12 de março, confor-
me dados da Receita Esta-
dual, proprietários de 190 
mil veículos quitaram o 
IPVA 2025. Outros 310 mil 
pagaram a primeira parcela 

e 269 mil, a segunda.
O gerente do IPVA da Se-

cretaria da Economia, Jorge 
Arêas, informa que até o fim 
do prazo para quitação do 
imposto e do licenciamento, 
neste ano (setembro ou ou-
tubro, de acordo com o final 
de placa), “o contribuinte 
pode emitir e pagar as par-
celas anteriores sem juros e 
multa”.

Planejamento
O IPVA 2025 pode ser di-

vidido em nove vezes, no 

caso das placas 1 e 2, ou dez 
parcelas, para os outros fi-
nais de placa. A parcela ven-
ce no dia 15 de cada mês ou 
no dia útil seguinte, quando 
a data cai em fim de semana 
ou feriado.

O calendário completo 
pode ser consultado no site 
da Secretaria da Economia 
(https://goias.gov.br/eco-
nomia/calendario-de-ven-
cimentos/). Quem prefere 
pagar o tributo em uma 
única vez deve ficar atento 

à data-limite para quitar o 
imposto e o licenciamento 
anual em dia em 2025: 15 de 
setembro ou outubro, de-
pendendo do final de placa.

Dúvidas sobre o IPVA 
também podem ser tira-
das pelo WhatsApp, com a 
Assistente Virtual Alice no 
número (62) 99427-9777, 
ou na seção de Perguntas e 
Respostas do site da Econo-
mia (https://goias.gov.br/
economia/perguntas-e-res-
postas-6/).

Saúde lança mutirão para zerar fila de cirurgias 
Redação

O Governo de Goiás, por 
meio da Secretaria de Estado 
da Saúde (SES-GO) e Hospi-
tal Estadual Dr. Alberto Ras-
si (HGG), lançou, na última 
sexta-feira, uma força-tarefa 
para zerar a fila de espera por 
cirurgias bariátricas e meta-
bólicas pelo Sistema Único 
de Saúde (SUS) em Goiás. A 
ação faz parte de uma am-
pla programação da unidade 
de saúde, em alusão ao Dia 
Mundial da Obesidade, co-
memorado no mês de março. 
O hospital é referência para 

esses procedimentos, totali-
zando mais de 1,7 mil cirur-
gias realizadas.

O Serviço de Cirurgia Ba-
riátrica do HGG foi habilita-
do pelo Ministério da Saúde 
em 2017, sendo reconhecido 
como uma unidade de assis-
tência de alta complexidade 
ao indivíduo com obesida-
de. Atualmente, o serviço 
soma 1.429 procedimentos 
cirúrgicos (bariátricas). Já os 
atendimentos voltados para 
a cirurgias metabólicas tive-
ram início em 2018, com um 
total de 328 procedimentos. 
Essas cirurgias são realizadas 

no hospital por meio do Pro-
grama de Controle e Cirurgia 
da Obesidade (PCCO).

Existe um amplo cami-
nho até a realização desses 
procedimentos, o que en-
volve uma verdadeira linha 
de cuidado ao paciente. 
“São dois anos de preparo 
para se chegar à cirurgia pra 
gente saber exatamente se a 
pessoa está apta. Os estudos 
mostram que a cirurgia bari-
átrica diminui a mortalidade, 
doenças cardiovasculares, a 
incidência de diabetes; e isso 
descarrega o sistema e evi-
ta que os pacientes tenham 

infarto, derrame”, destacou o 
secretário de Saúde Adjunto 
de Goiás, Sérgio Vencio.

De 2020 até 2025, o PCCO 
da unidade já contabilizou 
mais de 60 mil consultas am-
bulatoriais. O programa pos-
sui atendimento especializa-
do aos pacientes, com equipe 
multidisciplinar formada por 
psicólogos, fisioterapeutas, 
assistentes sociais, fonoau-
diólogos, enfermeiros, nutri-
cionistas, além dos médicos 
cirurgiões bariátricos, pneu-
mologistas, cardiologistas, 
psiquiatras e outras áreas. 
Outro diferencial são os pro-

cedimentos minimamente 
invasivos realizados no HGG 
em cirurgias por vídeo. De 
2024 até o momento, foram 
contabilizados 196 procedi-
mentos cirúrgicos desta na-
tureza, que permitiram uma 
recuperação mais rápida aos 
usuários do SUS.

No HGG, a cirurgia bariá-
trica é indicada para pacien-
tes que possuem obesida-
de grau III, com o Índice de 
Massa Corporal (IMC) acima 
de 40, e que, por meio do tra-
tamento clínico, não obtive-
ram sucesso no controle de 
peso e atendem aos critérios.
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O segundo turno começou oficialmente na segunda-feira 
(07), porém, de praxe, partidos políticos e candidatos só de-
vem iniciar a campanha eleitoral de rua na próxima sexta-fei-
ra (11), quando começa a propaganda no rádio e TV, que vai 
até o dia 25 deste mês. Em Goiânia e Aparecida de Goiânia 
temos dois cenários bastante peculiares, onde a direita está 
dividida entre quatro nomes. Na Capital e na vizinha Apa-
recida, o governador Ronaldo Caiado (UB) conseguiu colo-
car seus dois nomes na segunda fase da campanha eleitoral, 
contrariando todas as prospecções iniciais, após um compli-
cado período de escolhas de aliados para encarar o desafio 
de entrar de última hora na disputa. Caiado foi bem-suce-
dido. Agora, volta a encarar um novo desafio, que é medir 
forças com o ex-presidente da República, Jair Bolsonaro (PL), 
que, mais uma vez, após a pandemia, retomou uma postura 
de enfrentamento contra o governador de Goiás. O capitão 
poderia até optar por uma postura de neutralidade, já que 
derrotou à esquerda nas duas maiores cidades do estado, 
mas, se coloca em um dilema complexo: fortalecer Caiado, 
um pré-candidato à presidência que nunca se distanciou da 
direita e sempre foi combativo contra a esquerda Lulista, di-
ferente de alguns dos atuais adversários que já orbitaram até 
mesmo o PT. Caiado tem como oponente no outro lado do 
córner, uma neo-direita que não construiu um histórico bem 
alicerçado. Ao seu favor, um currículo sem guinadas ideoló-
gicas que pode pesar na decisão do eleitorado. Agora, cabe 
aos aliados candidatos a prefeito, se aproveitar bem deste 
poderoso cabo eleitoral.                      

Malafaia não rompeu com Bolsonaro, 
mas, não está alinhado com os métodos 
do ex-presidente 

O pastor Silas Malafaia teceu duríssimas críticas ao ex-
-presidente Jair Bolsonaro (PL), inclusive, atribuindo à co-
vardia do líder da direita diante da eleição de São Paulo. 

Malafaia foi uma das vozes mais barulhentas na defesa do 
Bolsonaro diante das enrascadas jurídicas pós-governo que 
o Capitão se meteu ao provocar além do limite do STF e as 
instituições democráticas.   

Além de Malafaia, o governador de São Paulo, Tarcisio de 
Freitas (Republicanos) também confessou a amigos, des-
contentamento com a “apatia” do ex-presidente da eleição 
paulistana.  

Caiado, um cabo eleitoral
mais consistente que 

Bolsonaro

Kassab vs. 
Valdemar
Valdemar da Costa Neto, presi-
dente nacional do PL, chegou a 
dizer que seu partido elegeria 
1.500 prefeitos em 2024. Mas, 
perdeu para o PSD de Kassab. 
O PL elegeu 510 contra 878 PSD 
(no primeiro turno) 

Estratégia
Em entrevista ao portal UOL, 
Kassab atribuiu o sucesso de 
sua sigla (PSD) ao manter as 
discussões políticas focadas 
nos debates locais, ao contrário 
do PL, que apostou na polari-
zação nacional. 

Perdas e danos
O PT, que detém um robusto 
fundo partidário e que governa 
o país pela quinta vez, ficou em 
9º, ainda desgastado pelo men-
salão e a operação Lava Jato.    

Derretimento
O PSDB, antigo antagonista do 
PT, vive a maior crise da sigla 
desde a saída de FHC da pre-
sidência, em 2003. Mesmo à 
frente do PT, em prefeitos elei-
tos em 2024 (269) amarga der-
rotas desde 2016. 

Em Goiás
O PSDB de Goiás elegeu ape-
nas 7 prefeitos em meio a um 
declínio que vigora desde a 
derrota ao governo, em 2018. 
A situação preocupa dirigentes 
que têm planos para 2026.

A base
Já o União Brasil e o MDB, fize-
ram o dever de casa, elegendo, 
juntos, 141 prefeitos no pri-
meiro turno. De olho em 2026, 
Ronaldo Caiado e Daniel Vilela 
querem ampliar a base no se-
gundo turno eleitoral.  

A rejeição
Candidatos a prefeito pelo PT 
tiveram pela frente uma forte 
rejeição do partido, que alcan-
çou mais de 50% em algumas 
cidades goianas, inclusive Goi-
ânia. 

O que fazer?
Partidos como o PT e o PSDB 
deverão estudar formas de dar 
novo fôlego às siglas, mesmo 
que isso represente dar novo 
nome às agremiações.   

Resistência
Lideranças históricas do PT e 
do PSDB nem sequer cogitam 
a hipótese de alterar os nomes 
das siglas, acreditando que a 
crise atual pode passar: aposta 
perigosa. 
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Após alguns resultados surpreendentes nas eleições des-
te ano, muitos analistas políticos estão quebrando a cabeça 
para ler os números apresentados no final da apuração dos 
votos na noite do domingo. Evidentemente alguns fatores 
chamam a atenção, como, por exemplo, as pesquisas que 
apresentaram quadros tão diferentes entre si, que podem 
ter confundido eleitores nas duas semanas finais do proces-
so eleitoral. Aliás, a explosão na quantidade de institutos de 
pesquisa e seus números divergentes, recolocam as empre-
sas de análise de opinião, novamente, como vilãs das elei-
ções municipais. Mas, o que os analistas não devem, jamais, 
desconsiderar, é a profunda influência que as redes sociais 
tiveram nas últimas quatro semanas da eleição. Quem negli-
genciou a ferramenta, atribuindo a ela um papel secundário, 
pode ter experimentado uma surpresa desagradável. Outro 
fator, pouco explorado nos questionamentos sobre os resul-
tados surpreendentes deste ano, é o eleitor jovem: aqueles 
que têm de 16 a 26 anos, cuja linguagem política se adaptou 
muito bem aos discursos da direita e a narrativa da prosperi-
dade econômica, amplamente usada por Pablo Marçal (PR-
TB-SP), se movimentaram em bloco nas duas semanas finais 
de setembro. O mundo está em transformação e a política, 
que foi sucesso no início dos anos dois mil, pode ter encon-
trado seu epílogo a partir de 2024.                 

Virada de Leandro Vilela em Aparecida 
pode terminar em mudanças no 
marketing Alcidista  

Após vários meses liderando, com folga, as intenções de 
voto em Aparecida de Goiânia, Alcides Ribeiro (PL) termi-
nou o primeiro turno quase cinco pontos percentuais atrás 
de Leandro Vilela (MDB).   

Apesar da derrota nesta primeira etapa do processo elei-
toral ser atribuída a enorme abstenção de votos, cerca de 400 
mil aparecidenses que não foram votar, uma mudança no 
marketing deve ocorrer.   

Ausência nos debates e respostas pouco efetivas aos ques-
tionamentos dos adversários no primeiro turno, são consi-
derados assuntos que passaram batidos em pesquisas qua-
litativas.     

Surpresas que pesquisas
e pesquisadores

não previram

Eleição da 
surpresa? 
Em várias cidades de Goiás, 

e do Brasil, a renovação veio 

carregada de surpresas, com 

resultados inimagináveis no 

contexto em que ocorreram.     

Os bem avaliados
Em municípios como Morri-

nhos e Jataí, onde os prefeitos 

eram muito bem avaliados, a 

reeleição não chegou e o resul-

tado, na urna, subverteu a lógi-

ca tradicional.    

Em terceiro
Em Morrinhos, o prefeito Jo-

aquim Guilherme, do PSDB, 

terminou em terceiro, atrás 

de Rogério Troncoso (MDB) e 

Maycllyn Carreiro (PL).

Distância
Em Jataí, o ex vice-prefeito, Ge-

neilton Assis (PL) venceu o atu-

al prefeito, Humberto Machado 

(MDB), por uma margem con-

siderada além do previsto: fo-

ram 58,93% contra 36,92%.

Bolsonarismo?
Nas duas cidades, Morrinhos e 

Jataí, os vencedores são do PL e 

abraçaram a imagem da direita 

bolsonarista e vivenciaram um 

crescimento vertiginoso nas 

duas semanas finais da campa-

nha.  

Aliás…
Maycllyn Carreiro venceu duas 

das maiores lendas da políti-

ca de Morrinhos deste século, 

tanto Rogério Troncoso quanto 

Joaquim Guilherme, são consi-

derados gestores virtuosos.   

Aparecida de 
Goiânia
Na terceira maior economia de 

Goiás, o município vizinho de 

Aparecida de Goiânia, o bol-

sonarismo não foi páreo para o 

Vilelismo e o Caiadismo juntos.  

Aparecida de 
Goiânia II
Leandro Vilela (MDB) venceu o 

primeiro turno após uma cam-

panha de superação, marcada 

por divisão de grupos e defini-

ções “quase em cima da hora”.    

Aparecida de 
Goiânia III
Quase meio milhão de apare-

cidenses não votaram em Apa-

recida de Goiânia no domingo: 

aliados do professor Alcides 

(PL) atribuem a este detalhe, a 

virada de Leandro. Será?  

Dr. Lucas vence com a
maior votação da região
do Entorno de Brasília

Redação

Com uma expressiva vota-
ção de 73.971 votos, Dr. Lucas 
consolidou uma vitória esma-
gadora e histórica em Águas 
Lindas de Goiás nas eleições de 
2024, realizada no último do-
mingo dia (6). Com 83,08% dos 
votos válidos, essa conquista 
é um reflexo direto de quatro 
anos de gestão dedicada, pau-
tada no compromisso de trans-
formar e melhorar a qualidade 
de vida da população.

Dr. Lucas se destacou não 
apenas em Águas Lindas, mas 
em toda a região do Entorno 
de Brasília, alcançando a maior 
votação com 73.971 votos. Esse 
número superou outros candi-
datos expressivos, como Diego 
Sorgatto, que obteve 72.478 vo-
tos em Luziânia, e Marcus Viní-
cius, de Valparaíso, com 40.232 
votos. Além deles, candidatos 
como Carlinhos do Mangão, 
em Novo Gama, e Delegado 
Cristiomário, em Planaltina, 
somaram 34.998 e 33.748 votos, 
respectivamente. Esses resul-
tados evidenciam a força e o 
respaldo popular de Dr. Lucas, 
consolidando-o como a lide-
rança política mais influente 
do Entorno.

Consolidado como uma 
figura central no desenvolvi-
mento da cidade, com ações 
que englobam desde a constru-
ção de unidades de saúde até a 
implementação de projetos de 
infraestrutura e mobilidade ur-
bana, durante o mandato ante-
rior, Dr. Lucas entregou obras 
de grande impacto, como o 

hospital estadual, que ampliou 
significativamente a capacida-
de de atendimento de saúde 
no município. Uma verdadeira 
virada de chave para a cidade 
que aguardava há anos essa 
conquista, alcançada através 
de uma união sólida e de gran-
de importância com o governa-
dor do estado Ronaldo Caiado.

Aleandra Sousa, eleita ago-
ra como sua vice, traz consigo 
uma história de dedicação ao 
município. Anteriormente, ela 
atuou como secretária de as-
sistência social por oito anos, 
durante os mandatos de seu 
esposo, o ex-prefeito e deputa-
do federal (suplente) Hildo do 
Candango. Com experiência 
e forte vínculo com a comuni-
dade, Aleandra assume como 
vice-prefeita, ao lado de Dr. 
Lucas para continuar a missão 
de cuidado e desenvolvimento 
que sempre defendeu, espe-
cialmente nos temas voltados à 
mulher, assistência social e no 
bem-estar da população.

Em seu discurso de vitória, 
Dr. Lucas agradeceu a confian-
ça dos eleitores e reforçou o 
compromisso de seguir trans-
formando Águas Lindas. “O 
cuidado que temos pela nossa 
querida Águas Lindas é reco-
nhecido pelo nosso povo, e isso 
nos motiva a trabalhar ainda 
mais e aumenta a nossa res-
ponsabilidade. Agora é pé no 
acelerador! A população pode 
esperar novos projetos e avan-
ços significativos nos próximos 
anos”, afirmou o prefeito reelei-
to.

Dr. Lucas e Aleandra Sousa: vitória em Águas Lindas de Goiás

Mais votado, Vitor Hugo
admite disputar 
presidência da Câmara
Redação

Com 15.678 votos, Major Vi-
tor Hugo (PL) foi o candidato a 
vereador mais votado de Goiâ-
nia nas eleições deste domin-
go, 6. Além dele, outros três no-
mes do partido também foram 
eleitos, o que fortalece a sigla 
dentro da Câmara Municipal 
para a nova legislatura. Sendo o 
mais votado, tendo ao seu lado 
colegas de partido com cadei-
ras, e ainda com a possibilida-
de de também ter o prefeito do 
PL, levantam-se especulações 

para que a presidência da Câ-
mara caia no colo de Major Vi-
tor Hugo.

O parlamentar reconheceu 
a vitória do PL, mas ressaltou 
que outros partidos tiveram 
um desempenho ainda melhor, 
como por exemplo o MDB, que 
elegeu oito representantes. 
Sendo assim, ao ser questiona-
do sobre a possibilidade, Major 
Vitor Hugo admitiu que as dis-
cussões ainda estão em aberto 
e que é necessário cautela nes-
te momento.

Apenas 35 mulheres são
eleitas prefeitas em Goiás
em 246 municípios

Redação

Do total de 246 municípios, 
35 mulheres foram eleitas pre-
feitas em Goiás no pleito de do-
mingo (6), o que corresponde 
a aproximadamente 14, 2% da 
totalidade, somando homens e 
mulheres. Nas últimas eleições, 
em 2020, foram eleitas 33 mu-
lheres (14,2%) para o executivo 
em Goiás. A elevação de 2020 
para 2024 foi de 6%.

A presidente do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE), minis-
tra Cármen Lúcia, lamentou o 
fato de que nenhuma mulher 
foi eleita no primeiro turno 
das eleições municipais. “Fico 
triste em ver que, em uma so-
ciedade onde mais de 52% do 
eleitorado e da população bra-
sileira são compostos por mu-
lheres, ainda somos tão poucas 
no cenário da participação po-
lítica”, afirmou a ministra. Oito 
mulheres, no entanto, seguem 
na disputa pelas capitais que 
terão segundo turno.

Ainda no pleito passado, 
foram eleitas 651 prefeitas 
(12,1%) no Brasil, contra 4.750 
prefeitos (87,9%). Já para as câ-
maras municipais, foram 9.196 
vereadoras eleitas (16%), con-
tra 48.265 vereadores (84%). Há 
oito anos, 11,7% dos prefeitos 
eleitos eram mulheres. Dos 246 
municípios goianos, apenas 33 
elegeram mulheres pra coman-
dar o Executivo. Das 881 candi-
daturas a prefeito apenas 106 
foram de mulheres. No tocante 
às candidaturas a vice-prefei-
to, dos 906 candidatos, 177 fo-
ram mulheres. Para vereador, 
dos 23.141 candidatos, apenas 
8.827 foram candidaturas femi-
ninas.

O partido União Brasil (UB) 
liderou a eleição de prefeitas 
no estado, com 16 eleitas. O 
Partido Liberal (PL) ficou em 
segundo lugar, elegendo cinco 
mulheres. MDB e Progressistas 
conseguiram quatro prefeitas 
cada, enquanto o Podemos ele-
geu duas. PSDB, Solidariedade, 
Avante e PDT elegeram uma 
prefeita cada.

Apesar do aumento no nú-
mero de mulheres eleitas, a 
participação feminina no exe-
cutivo municipal ainda é baixa. 
Goiás reflete essa realidade, 
com as três maiores cidades — 
Goiânia, Aparecida de Goiânia 
e Anápolis — sem mulheres 
concorrendo no segundo tur-
no.

A situação também se refle-

te nas capitais brasileiras. Em 
Goiânia, Adriana Accorsi (PT) 
foi a única mulher a disputar 
a prefeitura, mas terminou em 
terceiro lugar, com 24,44% dos 
votos válidos, o equivalente a 
168.145 votos, ficando fora do 
segundo turno.

Veja a lista das 35 prefeitas 
eleitas em 2024:

· Adelícia Moura (Pode) – Isra-
elândia
· Ana Paula (SD) Rio Quente
· Cristina Leandro (UB) – Ede-
alina
· Carla Faria (PSDB) – Edéia
· Cida Furtado (UB) – Aurilân-
dia
· Disterro Santos (PL) – Britânia
· Dra. Átila (UB) - Buriti de Goi-
ás
· Dona Dete (UB) – Simolândia
· Graciele Trigo (UB) – Campo 
Limpo
· Grete Elisa (UB) – Perolândia
· Idali Bomtempo (UB) – Jussa-
ra
· Ivânia Alves (UB) – Matrinchã
· Isteiner Abreu (PP) – Divinó-
polis
· Juliana da Farmácia (UB) – 
Cristianópolis
· Jéssica do Prêmium (UB) – 
Santo A. Descoberto
· Karla Moreira (MDB) – Terezi-
nha de Goiás
· Lucijane Alencar (MDB) – 
Mozarlândia
· Lorena Neri (PDT) – Taquaral 
de Goiás
· Léia Mendonça (UB) – Tereza 
de Goiás
· Marcilene (UB – Buritinópolis
· Maysa Cunha (Iporá|)| - Avan-
te
· Marta Caetano (MDB) - Mos-
sâmedes
· Marlene Lourenço (UB) – 
Mundo Novo
· Marly Rezende (PL) – Porte-
lândia
· Osélia (PL) – Turvelândia
· Profa. Lenízia (PP) – Piracan-
juba
· Rita de Cássia (UB) – Itaberaí
· Roberta Caetano (UB) – Leo-
poldo de Bulhões
· Solange Gouveia (UB) - Cal-
dazinha
· Simone Ribeiro (PL) – Formo-
sa
· Virgínia Castro (PP) – Água 
Fria de Goiás
· Vanusa (Pode) – Davinópolis
· Vanuza Valadares (UB) – Po-
rangatu
· Wivviane Duate (PL) – Game-
leira de Goiás
· Zilmar Carvalho (PP) – Serra-
nópolis

Vanuza Valadares (Porangatu)

Alguns dias atrás, após ser liberado para conversar com 
o presidente do PL, Jair Bolsonaro (PL) disse a Valdemar 
da Costa Neto que pretendia levar um milhão de pessoas 
a Copacabana, em busca de apoio para o projeto de lei da 
anistia. Experiente, Valdemar convenceu o ex-presidente 
a reduzir o número de apoiadores na orla do Rio de Janei-
ro para 500 mil. Na sexta-feira (14), os números já haviam 
sido ajustados para algo entre 250 mil e 300 mil pessoas. 
No entanto, a grande mobilização de 16 de março reuniu 
menos de 20 mil pessoas, causando surpresa e profunda 
frustração aos organizadores. Não que 18 mil pessoas se-
jam insignificantes, mesmo com finais e semifinais dos 
estaduais de futebol em andamento ou o sol escaldante 
sugerindo ficar em casa. Há um evidente cansaço das pes-
soas em sair de casa para “coisa nenhuma”, ou seja, sem 
um resultado prático, uma deliberação política ou uma 
agenda clara. As mobilizações, muito personalistas, já 
não têm o apelo dos tempos da pandemia. É o primeiro 
grande sinal de fragmentação do bolsonarismo e de uma 
direita que começa a agir com mais pragmatismo diante 
de um governo petista enfraquecido. Já não é mais neces-
sário recorrer a radicalismos enviesados para vencer o PT. 
Lula está desgastado e em sua pior fase, quase sem condi-
ções de reagir, enquanto conservadores já se perguntam 
se há um nome menos problemático que Bolsonaro para 
assumir as rédeas do país.

Caiado, Tarcísio, Zema, Ratinho: os 
governadores estão avistando luz no 
horizonte eleitoral de 2026

Com o hiperenfraquecimento de Lula e do PT, aliado à 
quase inevitável desidratação de Bolsonaro, que não con-
seguiu dar continuidade a um projeto conservador con-
sistente, os governadores devem assumir o protagonismo 
em 2026. Antes, nomes como Zema, Tarcísio, Ratinho e 
Caiado dependiam do humor do ex-presidente Jair Bolso-
naro para tocar seus projetos. Mas o evento deste domin-
go (16) mostrou que os governadores mais bem avaliados 
do Brasil estão livres de pedir bênçãos ao Capitão.

De um milhão, para 
meio milhão e, 

finalmente, 18 mil: as 
pessoas estão cansadas

Caiado digital
Entre os governadores pré-
-candidatos à Presidência 
da República, o crescimento 
nas pesquisas do nome do 
governador de Goiás tem 
chamado a atenção dos ana-
listas de conteúdo.

Correção histórica
O ex-deputado Vilmar Ro-
cha (PSD) fez uma justa 
correção sobre o exagerado 
protagonismo atribuído ao 
ex-presidente José Sarney 
na redemocratização do 
Brasil: “Ele entrou já no final 
do processo”.

Aliás…
Vilmar Rocha está prepa-
rando uma série de visitas às 
bases eleitorais com vistas 
às eleições de 2026, pros-
pectando um retorno ao 
Congresso Nacional.

Manter 
progressistas
Com o avanço de extremis-
tas ideológicos no Congres-
so, Vilmar Rocha tem sido 
convocado a retomar a vida 
pública para trazer mais 
moderação ao Parlamento.

Reformas de base
Tema recorrente nos discur-
sos de Jair Bolsonaro (PL): 
ter ampla maioria no Con-
gresso e no Senado para re-
alizar grandes mudanças, 
leia-se uma nova Consti-
tuinte.

Pano de fundo
Nos bastidores do bolso-
narismo, discute-se ampla-
mente a realização de uma 
nova Constituição, algo bem 
mais audacioso que o “pla-
no administrativo e econô-
mico” propagado nos dis-
cursos do ex-presidente.

Senado familiar
Um dos projetos mais am-
biciosos de Jair Bolsonaro é 
eleger, de uma só vez, pelo 
menos três senadores da fa-
mília: Michelle Bolsonaro, 
Eduardo ou Carlos Bolso-
naro e a reeleição de Flávio 
Bolsonaro.

Novos planos
O deputado federal Eduar-
do Bolsonaro tem preferido 
manter sua “carreira diplo-
mática” a se dedicar a uma 
vaga “muito viável” no Sena-
do — por isso, deve deixar a 
missão para o irmão Carlos.

De preferência
A obsessão de Bolsonaro 
por eleger senadores e de-
putados federais incomoda 
pretensos candidatos aos 
governos estaduais, que, no 
momento, estão em segun-
do plano.

Delúbio Soares deve
ser candidato a deputado
federal em 2026

Delúbio Soares: volta ao cenário político

Redação

O ex-tesoureiro do PT De-
lúbio Soares deve ser candi-
dato a deputado federal em 
2026, em retorno à cena po-
lítica depois de sua conde-
nação por envolvimento no 
mensalão –esquema de su-
borno de congressistas para 
comprar apoio político.

O petista deve ser can-
didato por Goiás. Delúbio 
tem trânsito com prefeitos 
e tem feito articulações em 
Brasília, onde já pede votos 
a quem tem título de elei-
tor goiano. Sua família é de 
Buriti Alegre, no interior do 
Estado.

Sua candidatura mar-
caria o esforço do PT para 

emplacar nomes que foram 
enfraquecidos por causa das 
investigações de corrupção. 
José Dirceu é outro que deve 
tentar retornar à Câmara em 
candidatura por São Paulo.

Delúbio também foi con-
denado pela Lava Jato por 
lavagem de dinheiro e pre-
so em 2018, mesmo ano da 
prisão de Lula. Em 2023, o 
STJ (Superior Tribunal de 
Justiça) anulou a condena-
ção, por entender que a 13ª 
Vara Federal de Curitiba 
não tinha competência para 
processar e julgar as acusa-
ções contra ele. Na época do 
mensalão, ele chegou a ser 
expulso do PT, mas voltou 
em 2011.

Goiânia: Sandro Mabel
empossa último auxiliar
do seu primeiro escalão

Redação

O prefeito Sandro Mabel 
(União Brasil) deu posse a 
José Silva Soares Neto na 
nova Secretaria Municipal 
de Gestão de Negócios e 
Parcerias. Indicação do em-
presário e vice-presidente 
da FIEG, Flávio Rassi.

A pasta tem o papel de 
coordenar projetos estra-
tégicos, fomentar parcerias 
público-privadas e garan-
tir a execução de iniciativas 
voltadas ao desenvolvimen-
to econômico e social da ca-
pital.

Segundo Mabel, a pasta 
tem como objetivo aproxi-
mar a administração públi-
ca da iniciativa privada para 
fomentar negócios e revi-
talizar espaços estratégicos 
da cidade. “Essa secretaria 
vai cuidar da área de negó-
cios da prefeitura, incluin-

do parques, feiras e espaços 
comerciais. Queremos atrair 
parcerias e tornar os merca-
dos e equipamentos públi-
cos mais modernos e atrati-
vos”, disse.

Entre os desafios da se-
cretaria estão a organização 
das feiras da cidade, incluin-
do as feiras da Lua, do Sol e 
da Madrugada, além da bus-
ca por soluções para tornar 
o Zoológico e o Mutirama 
financeiramente sustentá-
veis. “Precisamos fazer com 
que o Zoológico se torne au-
tossuficiente e modernizar 
sua gestão”, pontuou Mabel. 
“Vim trazer essa visão para 
a administração. Já começa-
mos a mapear informações 
sobre o Mutirama e o Zoo-
lógico, que fizeram parte da 
minha infância e voltarão a 
ser orgulho de Goiânia”, afir-
mou o novo auxiliar.

Sandro Mabel: eficiência na gestão pública
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“Escolhi o lado do meu povo 
brasileiro”, diz Bolsonaro em ato

Folhapress

O ex-presidente Jair 
Bolsonaro (PL) afirmou a 
apoiadores ontem que "não 
vai sair do Brasil" e que ele 
será um problema "preso 
ou morto". Também criticou 
o governo Lula (PT) e disse 
que "eles não derrotaram e 
nem derrotarão o bolsona-
rismo".

"Não vou sair do Brasil. 
A minha vida estaria muito 
mais tranquila se eu tivesse 
do lado deles. Mas escolhi o 
lado do meu povo brasileiro. 
Tenho paixão pelo Brasil", 
disse ele, durante protesto 
realizado em Copacabana, 
no Rio de Janeiro.

Bolsonaro também su-
geriu que sua campanha na 
disputa de 2022 foi prejudi-
cada por ações de Alexan-
dre de Moraes, presidente 
do TSE na época. "Não po-
dia colocar imagem do Lula 
com ditadores do mundo 
todo", disse ele.

Acrescentou que o plei-
to de 2026 "será conduzido 
com isenção" e que "elei-
ções sem Bolsonaro é negar 
democracia no Brasil". Na 
disputa do ano que vem, o 
ministro Kassio Nunes Mar-
ques, indicado para o STF 
por Bolsonaro, será o novo 
presidente do TSE.

Inelegível, Bolsonaro che-
gou a dizer que tinha nomes 
do seu grupo político para 
a presidência, ao contrário 
"do outro lado", mas, em 
seguida, repetiu que estaria 
disposto a concorrer. "Elei-
ções sem Bolsonaro é negar 
a democracia no Brasil. Se 
eu sou tão ruim assim, me 
derrote", afirmou ele.

Bolsonaro discursa no 
Rio de Janeiro durante ato 
convocado por ele em apoio 
a uma anistia aos envolvidos 
nos ataques golpistas de 8 

de janeiro de 2023. A mani-
festação começou por volta 
das 10h.

O foco da manifestação é 
pressionar o Congresso Na-
cional a votar o projeto de lei 
de anistia aos acusados do 8 
de janeiro de 2023, quan-
do um grupo de apoiadores 
do ex-presidente invadiu e 
depredou as sedes dos três 
Poderes, em Brasília, apenas 
dias após o início do gover-
no Lula 3.

Com o ato deste domin-
go, Bolsonaro também tenta 

manter capital político para 
fortalecer sua defesa no STF. 
O ex-presidente convocou 
seus apoiadores para o ato 
no Rio às vésperas do ofere-
cimento da denúncia contra 
ele pela PGR (Procuradoria-
-Geral da República), que o 
acusou em 18 de fevereiro 
de ter liderado uma trama 
golpista para impedir a pos-
se do presidente Lula, vito-
rioso nas urnas de 2022.

Trama golpista
Além de Bolsonaro, a PGR 

denunciou outras 33 pesso-

as ao STF. A denúncia come-
ça a ser analisada pela Pri-
meira Turma do STF em dia 
25 de março. Nesta data, os 
ministros iniciam o debate 
sobre se os 34 acusados de-
vem se tornar réus.

A PGR diz que o ex-pre-
sidente editou uma minuta 
golpista, buscou apoio dos 
chefes das Forças Armadas à 
conspiração, anuiu com um 
plano para matar o ministro 
do STF Alexandre de Mora-
es e foi um dos responsáveis 
pelos ataques às sedes dos 
três Poderes em 8 de janeiro 
de 2023.

Ele foi denunciado pe-
los crimes de tentativa de 
abolição violenta do Estado 
democrático de Direito e de 
golpe de Estado, de dano 
qualificado pela violência e 
grave ameaça contra patri-
mônio da União, deteriora-
ção de patrimônio tombado 
e participação em uma orga-
nização criminosa. Na hipó-
tese de Bolsonaro virar réu e 
ser condenado pelo STF ao 
final do processo, ele pode 
pegar mais de 40 anos de pri-
são e aumentar sua inelegibi-
lidade, que hoje vai até 2030.

Em junho de 2023, o TSE 
(Tribunal Superior Eleitoral) 
tornou Bolsonaro inelegível 
por 8 anos por abuso de po-
der político e uso indevido 
dos meios de comunicação 
em reunião com embaixado-
res estrangeiros, em 2022, na 
qual o então presidente fez 
afirmações falsas e distorci-
das sobre o processo eleito-
ral. Em outubro do mesmo 
ano, ele foi condenado no-
vamente pelo TSE, pelo uso 
eleitoral do 7 de setembro.

Ex-presidente tenta 
manter capital político 
para fortalecer defesa no 
STF. Bolsonaro convocou 
seus apoiadores para o 
ato no Rio de Janeiro às 
vésperas do oferecimento 
da denúncia contra ele 
pela PGR, em fevereiro

Jair Bolsonaro disse que tem “paixão pelo Brasil” durante protesto em Copacabana, no Rio

FOTOS PÚBLICAS

Na USP, Marcelo Rubens Paiva critica Lei da Anistia
Folhapress

No sábado, 15, o escritor 
Marcelo Rubens Paiva disse 
à ministra Cármen Lúcia, do 
STF, que a atuação da corte 
em relação à Lei da Anistia 
da ditadura militar o enver-
gonha.

Atualmente tramitam no 
Supremo três processos que 
tratam dessa norma, que per-
doou autores de crimes polí-
ticos ou conexos cometidos 
entre 1961 e 1979, impedin-
do a punição a torturadores 
e responsáveis pela morte de 
opositores durante o regime.

A movimentação na corte 
foi impulsionada pela reper-
cussão do filme "Ainda Estou 
Aqui", que conta a história do 
desaparecimento do ex-de-
putado Rubens Paiva, pai de 
Marcelo.

"Por que o Supremo preci-
sou esperar tanto tempo para 

julgar essa lei [da Anistia]? 
Isso me envergonha", disse 
o escritor dirigindo-se para 
Cármen, também presidente 
do TSE, em evento na Facul-
dade de Direito da USP sobre 
os 40 anos da redemocratiza-
ção.

Na mesa, estavam presen-
tes também as professoras 
Nina Ranieri e Lilia Schwarcz, 
da USP, Lucineia Rosa dos 
Santos (PUC-SP), além dos 
supracitados Marcelo Rubens 
Paiva e Carmen Lúcia. A me-
diação foi da jornalista Patrí-
cia Campos Mello, da Folha 
de S.Paulo.

Em sua fala, Marcelo lem-
brou a luta por justiça levada 
adiante por sua mãe, Eunice 
Paiva, retratada no filme por 
Fernanda Torres. "A Lei da 
Anistia foi aprovada pelo go-
verno Figueiredo. Uma lei fei-
ta para proteger os torturado-
res, que ficou parada por dez 

anos na gaveta do Supremo. 
Minha mãe luta contra essa 
lei desde 1971."

Ele também se manifestou 
contra os movimentos de bol-
sonaristas por anistia aos en-
volvidos nos ataques de 8 de 
janeiro de 2023 e ao ex-presi-
dente Jair Bolsonaro (PL). "É 
urgente que se vote a Lei da 
Anistia e, mais que isso, que 
não haja anistia a golpistas. 
Sem anistia", disse.

Cármen não comentou as 
declarações de Marcelo. No 
evento, ela falou antes do es-
critor e disse que sua geração 
lutou pela anistia. "Portan-
to, lutamos pela anistia, que 
a gente queria uma ampla, 
geral e irrestrita. Tem anistia 
precária, mas nós saímos às 
ruas naqueles dias, saímos, 
chorávamos e no dia seguinte 
continuávamos as brigas".

Cármen Lúcia e Rubens Paiva em evento
que celebra 40 anos da redemocratização

KACO BOVI / USP IMAGENS
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‘TEMPO REI’

Gil encarna própria obra
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Aos 82 anos, Gilberto Gil revisitou a carreira em ordem cronológica durante a estreia de turnê que marca
sua despedida dos palcos. Ele dialogou com Chico Buarque e emocionou público ao relembrar ditadura

Lucas Brêda 
Salvador (BA)

G
ilberto Gil 
c o n d e n s o u 
sua trajetó-
ria, uma das 
maiores da 

música brasileira em todos 
os tempos, no show que deu 
o pontapé inicial de sua tur-
nê de despedida dos palcos. 
A primeira apresentação de 
"Tempo Rei", que percorre 
o Brasil ao longo deste ano, 
aconteceu no estádio Fonte 
Nova, em Salvador.

Mais de 40 mil pessoas lo-
taram o espaço na noite deste 
sábado, 15, após os ingressos 
esgotarem horas antes do 
show começar. Foi uma re-
cepção de gala, à altura de um 
dos mais ilustres filhos desta 
terra, que atrasou cerca de 
meia hora para subir ao palco 
para quando os espaços na 
plateia estivessem todos pre-
enchidos.

Ele começou com "Palco", 
música que fez em 1980 como 
forma de se despedir da car-
reira, mas que acabou a rea-
bilitando. Emendou "Banda 
Um" e "Tempo Rei", a reflexão 
sobre a ação transformadora 
do tempo que é tema da ex-
cursão derradeira.

Gil foi acompanhado por 
mais de uma dezena de mú-
sicos, num espetáculo de ar-
ranjos renovados e que se de-
dicou a contar uma história. 
Depois das três performances 
iniciais, Gil seguiu sua trajetó-
ria numa linha cronológica.

Pilares
Começou com duas músi-

cas que deram conta dos pila-
res de sua carreira — o baião 
de Luiz Gonzaga, o samba 
baiano de Dorival Caymmi e 
a bossa nova de João Gilberto. 
A primeira foi "Eu só Quero 
um Xodó", composição de 
Dominguinhos que Gil po-
pularizou nos anos 1980, a se-
gunda, "Eu Vim da Bahia", de 
Caymmi, mas muito conheci-
da na voz de João.

Esta última serviu de in-
trodução ao próximo passo 
da narrativa — Gil era então 
o baiano que chegava no Su-
deste. Entre Rio de Janeiro e 
São Paulo, ele protagonizou 
os anos de enfrentamento es-
tético e político da tropicália, 
representados por "Procis-
são" e "Domingo no Parque", 
ambas da segunda metade da 
década de 1960.

A repressão dos anos de 
chumbo da ditadura militar 
chegou através de Chico Bu-
arque. Em depoimento em ví-
deo, ele contou como compôs 
ao lado de Gil a música "Cáli-
ce", em suas palavras, "uma 
música que falava de censu-
ra e foi censurada". Ele falava 
sobre o AI-5 e como "os mi-
crofones [dele e de Gil] foram 
silenciados" quando os gritos 
de "sem anistia" inflamaram 
uma parte da plateia.

Caetano Veloso e, no fim, o 
próprio Gil, presos e expulsos 
do país pelos militares, tam-

bém surgiram nas imagens. 
Ao fim de "Cálice", até quem 
estava sentado nas cadeiras 
se levantou para aplaudir a 
performance, em gritos de 
aclamação que preencheram 
o estádio.

"Back in Bahia" contem-
plou o exílio e o retorno ao 
Brasil. A ida surgiu na músi-
ca, o rock que marcou aque-
la fase da obra de Gil, muito 
influenciado por Beatles e 
Rolling Stones em Londres, e 
a volta na letra, que retrata a 
saudade e o reencontro com 
o mar da Bahia sem rejeitar os 

anos na Europa.
Gil foi apresentando os 

músicos ao longo da noite. 
Mestrinho teve destaque no 
acordeon, tendo assinado 
também parte dos arranjos 
do show. Diversos familiares 
também acompanharam o 
tropicalista no palco — caso 
de João, neto, que fez o solo de 
guitarra em "Back in Bahia", 
além de Bem, José e Nara, fi-
lhos, e a nora Mariá.

A narrativa passou pela 
reconstrução da carreira no 
Brasil. "Refazenda" trouxe o 
reencontro com o sertão baia-

no de sua infância em Ituaçu, 
e "Refavela", o período de 
maior interesse pela música 
afro-diaspórica. Gil falou so-
bre como sua viagem a Lagos, 
na Nigéria, nos anos 1970, in-
fluenciou esse período.

Reggae
Antes de fechar a trilogia 

"Re" com uma performance 
animada de "Realce", ele se 
dedicou ao reggae. Gil foi um 
dos grandes embaixadores do 
ritmo jamaicano no Brasil, da 
memorável turnê com Jimmy 
Cliff à tradução de sucessos 
de Bob Marley.

Alguns dos maiores suces-
sos de Gil são no ritmo jamai-
cano, que marcaram um dos 
momentos mais celebrados 
da apresentação, ainda com 
"Vamos Fugir", "A Novidade" 
e "Extra". Esta última, uma 
pérola do reggae brasileiro, 
soou apoteótica ecoando pe-
los paredões de arquibanca-
das da Fonte Nova.

Ele cantou "Punk da Peri-
feria", sua visão do estilo que 
despontava no exterior e nas 
periferias de São Paulo na 
virada dos anos 1980. Mos-
trou também "Realce", em 
que deglute a disco music, 
numa sequência de canções 
que lançou naquele período, 
incluindo também "A Gente 
Precisa ver o Luar".

O violão de Gil, uma ins-
tituição da música nacional, 
deu as caras na fatia mais 
emotiva do show. Ele cantou 
uma versão sublime de "Se 
eu Quiser Falar com Deus" 
acompanhado de cordas e 
um solo de sopro, além de 
"Drão", "Estrela" e "Esotérico", 
levando às lágrimas quem 
ainda não tinha chorado.

O encerramento veio de-
pois de quase 2h30 de show. 
Contou com "Esperando na 
Janela", com os casais na pla-
teia devidamente dançando 
forró, e "Aquele Abraço", a 
despedida na despedida, em 
que Gil sambou, tirou onda, 
puxou um coro de "Na Baixa 
do Sapateiro", de Caymmi, 
e saiu de cena agradecendo 
como um bandleader de ou-
tras eras. (Folhapress)

‘TEMPO REI’ EM BRASÍLIA
7 de junho, às 20h30

A partir de R$ 120
Pelo app Eventim

Artista se apresentou para 40 mil pessoas no último fim de semana 

GEOVANE PEIXOTO
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A médica Dra. Aline Cristina Souza Reis, membro da Sociedade Brasileira de Dermatologia, 
recebeu o Diploma de Honra ao Mérito em Sessão Especial na Câmara Municipal de Goiânia, 

em homenagem ao Dia Internacional da Mulher. Formada por uma renomada instituição 
e especialista pela Clinique Dermatologique em Strasbourg, France, Dra. Aline é referência 
em dermatologia clínica e cosmiatria. Sua clínica em Goiânia se destaca pelo atendimento 

humanizado e excelência. Nossos parabéns pelo merecido reconhecimento.
A coluna "Acontece" parabeniza Liliane Mendes Oliveira 
Chuahy, que festejou seu aniversário no dia 11, ao lado da 

família. As celebrações prosseguem com as amigas.

Em Anápolis, a Dra. Carla Caixeta, farmacêutica bioquímica 
esteta, celebra o sucesso da clínica Orphia Saúde e Bem-
Estar, que completa dois anos. Com protocolos injetáveis 

faciais e corporais, spa completo, até depilação a laser 
e terapia capilar, a Orphia se destaca pela qualidade, e 

acompanhamento com profissionais de nutrologia e geriatria. 

A empresária Gislene Machado celebra o sucesso do Home Studio Casa Santos, unindo 
design, hospitalidade e fé. Sua linha Home & Décor e eventos como o Brunch com Deus 

refletem sua paixão por receber com qualidade e atenção aos detalhes

O Centro Cultural Oscar Niemeyer, durante a 16ª Mostra 'O Amor, a Morte e as Paixões' 
recebeu o psicanalista Christian Dunker, que palestrou e autografou seu livro "A Arte de 
Amar e outros". As psicólogas Mirelle Araújo, Monyke Procópio e Andréa Palmerston 

prestigiaram o evento.

Katarine Araújo, renomada regente com passagens pelas 
Orquestras Experimental de Repertório e Theatro São Pedro, 
prepara-se para uma turnê em março e abril. Fãs de Vitória 

(ES), Cuiabá (MT), Guayaquil (Equador) e Assunção (Paraguai) 
terão a oportunidade de prestigiar o talento da maestrina, 

que tem dirigido orquestras de destaque no Brasil e no 
exterior.



SEGUNDASEGUNDA--FEIRA, FEIRA, 17 DE MARÇO 17 DE MARÇO DE 2025 DE 2025 13
45 ANOS

"A fé não faz as coisas
acontecerem da maneira
que queremos, mas nos

dá força para enfrentá-las
da maneira que são".
(Autor desconhecido)

Neymar, lesionado, 
dispensado da seleção, 

deve encerrar a carreira no 
Santos. A idade não ajuda 

mais.

No amor não tem idade. 
Amado Batista cumpriu 

a promessa e casou com 
Calita Franciele, mais nova 

50 anos.

"Quem não tem
amigo, mas tem

um livro, tem uma
estrada.

(Carolina de Jesus)

Levantamento feito pela 
Fundação Oswaldo Cruz, 

aponta que 73% dos 
brasileiros sofrem com 

distúrbios do sono.

Bolsonaro diz que Gusttavo 
Lima é bom para o Senado. 

"Não está maduro para 
ocupar a Presidência".

Lula quer saber quem
é o "pilantra" que provocou

aumento do café e dos
ovos. Se

 ele 
não

 sabe,
quem 

vai 
descobrir?

DIVULGAÇÃO

RAFAELA LIMA, 24 anos, 
modelo, 73cm de cintura, 
uma carreira brilhante e 

ousada

Geleia Geral

LUIZ AUGUSTO PAMPINHA

LUIZAUGUSTOPAMPINHA@GMAIL.COM

TV Tudo
Linha divisória
No SBT, entre o final dos 
anos 1990 e o início de 
2000, considerando a sua 
desastrada direção na época, 
responde por toda fase 
de declínio que veio logo 
depois.
Só naquele período, 
as perdas foram muito 
significativas, na altura 
de Jô Soares, Marília 
Gabriela, Serginho 
Groisman, além de outros, 
entre desmantelamentos 
de programas e fins de 
produção. Deu no que deu. 

Empecilho
Se o problema da Band, 
agora, é mudar a novela 
“Beleza Fatal” para 22h30, 
devido à estreia do Galvão 
Bueno às segundas-feiras, 
bastará exibir a novela de 
terça a sexta.
Pode ter certeza: o estrago 
será muito menor que o de 
agora.

Vai logo
Quanto a “Beleza Fatal”, o 
que a direção da Band não 
pode é deixar o barco correr 
ou empurrar com a barriga.
É preciso andar depressa em 
alguma outra solução, para 
não deixar a novela queimar 
no ar.

Lembra disso
Silvio Santos tinha lá os 
métodos dele de trabalhar, 
alguns até bem criticados, 
mas uma das suas 
virtudes sempre foi mexer 
rapidamente naquilo que não 
funcionava.
Teve novela que ele tirou 
do ar com uma semana de 
exibição. Só em mudanças de 
horário, foram mais de 40.

Outra configuração 
A Globo, detentora da marca, 
não permitiu que Galvão 
Bueno levasse o título “Bem, 
Amigos!” para a Band. Isso 
todo mundo já sabe.
A novidade é que “Galvão 
e Amigos”, com estreia no 
dia 31, não será uma marca 
da Band, mas da Vicnet 
Produções, empresa do 
apresentador. Portanto, ele 
pode fazer dela o que bem 

entender. 

Uma pergunta
Agora, com o Brasileirão 
às portas, percebemos 
que a Record já tem Sálvio 
Spindola, sério e dos mais 
competentes, em sua equipe 
de transmissão como analista 
da arbitragem.
Rsta saber a postura 
da Globo. Será que vai 
continuar só com o Paulo 
César Oliveira, com entradas 
esporádicas e obrigado a 
acompanhar vários jogos ao 
mesmo tempo?

Falando nisso
Estamos às vésperas do 
Brasileirão e a Série B ainda 
não tem definido como serão 
as suas transmissões.
A informação é que a Peak, 
empresa que media essa 
negociação, está buscando a 
melhor combinação entre as 
propostas apresentadas, para 
chegar àquela que gerará 
maior receita.

O que se percebe
Mesmo diante dessa demora, 
há uma expectativa das 
mais positivas entre os 
organizadores, de que agora 
haverá um crescimento 
importante ao que foi gerado 
no ano passado.
Dessa semana, com certeza, 
não passa.

Programa do 
Ronnie
Bárbara Bruno é a convidada 
do “Companhia Certa”, do 
Ronnie Von, nesta segunda, 
na Rede TV!.
Filha de Nicette Bruno e 
Paulo Goulart, ela comenta 
sobre a importância de sua 
família para a dramaturgia e 
os destaques de uma carreira 
com mais de cinco décadas.

C´est fini
Belo versus Sérgio Mallandro 
é o próximo Lip Sync do 
“Domingão com Huck”. Um 
embate dos mais esperados.
A gravação acontece na 
próxima quinta-feira.
Então é isso. Mas amanhã 
tem mais. Tchau!

Direção do SBT poderá corrigir 
um dos seus erros históricos
O “SBT Repórter”, com o testemunho 
de quem esteve lá, apresentou 
momentos memoráveis, com 
matérias aqui e lá fora, de entrar na 
história, com um custo mínimo de 
produção.
Acordos e parcerias levaram as 
suas equipes à Tailândia, Estados 
Unidos, China, Japão, quase toda a 
Europa, Índia e tantos lugares, sem 
representar quase nada para o seu 
centro de custos. Não fosse isso, o 
apoio comercial sempre esteve muito 
presente.   
E, assim, foram mostradas as 
pescoçudas tailandesas, pela primeira 
vez na TV brasileira, sem pagar coisa 
nenhuma àqueles que tomavam 
conta delas – proeza que outras não 

conseguiram. Mostrar, sim, mas sem 
pagar, não. 
Assim como um clube de nudismo 
no Rio Grande do Sul, gerenciado 
por um padre aposentado; a 
Rota 66; Vietnã – com seus túneis 
subterrâneos, que trouxeram 
a repórter Maria Cândida e o 
cinegrafista Chico San doentes de 
volta ao Brasil; a cura pelo xixi; o 
primeiro casamento gay; Papa do 
Diabo e outras tantas.
Porque alguém, naquele dia, 
em 2003, faltou bem na aula de 
aritmética, o “centro de custos” levado 
às mãos de Silvio Santos, fez com que 
a sua produção fosse interrompida e 
um programa que se pagava, dava 
lucro e prestígio, nunca mais voltasse.

Flávio Ricco

Colaboração: José Carlos Nery
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Horóscopo

Diário

Áries

Leão

Sagitário

Touro

Virgem

Capricórnio

Gêmeos

Libra

Aquário

Cancêr

Escorpião

Peixes

Atração por alguém misterioso ou 
com quem tem química anima a 
conquista.

Flerte tem boas chances de 
evoluir para namoro: invista sem 
pensar duas vezes.

Tanto o romance quanto a 
paquera ficam sem graça. Diminua 
as expectativas.

Seja mais paciente no final da 
manhã que tudo se acertar aos 
poucos em suas tretas. 

Família dará ajuda se buscar novo 
amor, mas não deixe o pessoal 
palpitar muito. 

Seu lado bem–humorado te 
ajudará a fazer contatos novos, 
seja na vida pessoal. 

A conquista talvez deixe a desejar 
se você está buscando algo mais 
sério no rolê.

Uma conquista passageira pode 
massagear seu ego, mas fuja de 
um ex-namorado. 

Clima de mistério e segredos 
deixa o romance agitado, mas fuja 
de discussões.

Curta a companhia dos amigos, 
que vão dar uma ajuda em tudo o 
que for necessário. 

Você e o seu amor podem 
conversar sobre o futuro do 
romance e até dar um passo. 

O bom humor volta a reinar 
rapidinho, então não se aborreça 
com bobagens, tá?

DIVERSÃO & ARTE

Veiga e Brandão iniciam  
turnê por cidades goianas 

Ricardo Vinícius

Os músicos Carlos Bran-
dão e Gustavo Veiga iniciam 
nesta semana uma turnê por 
cinco municípios de Goiás 
com o espetáculo "Os Dois: 
Um Tributo à Obra de Gus-
tavo Veiga e Carlos Brandão" 
. A série de apresentações 
começa em Quirinópolis na 
próxima quarta, 19, passan-
do por Olhos D'Água (21/3), 
Pirenópolis (22/3) e Cidade 
de Goiás (23/3), com encer-
ramento em Goiânia, no dia 
26 de março.

Com uma banda forma-
da por João Carlos Coutinho 
(piano), Jaime Alem (maes-
tro), Gidesmi Alves (violon-
celista), Ektóm Silve (per-
cuteria), Olemir Cândido 
(guitarra), a turnê "Os Dois" 
segue o formato de home-
nagem e celebração das 
carreiras de Carlos Brandão 
e Gustavo Veiga, reafirman-
do suas contribuições para 
a música brasileira e para a 
cultura goiana.

São mais de 50 anos atu-
ando na cena musical nacio-
nal, Carlos Brandão é com-
positor, cantor e jornalista e 
já compôs cerca de 500 mú-
sicas. Gustavo Veiga é com-
positor e tem mais de 200 
músicas gravadas por artis-
tas diversos. Nesse sentido, 
“Os Dois” permite que o pú-
blico tenha contato direto 
com dois artistas importan-
tes para a música produzida 
em Goiás.

A cineasta Ana Aquino vai 
cobrir os cinco shows da tur-
nê, para captar imagens que 
possam ajudar a concluir o 
documentário “Os dois: a 
vida e a música de Gustavo 
Veiga e Carlos Brandão”.  “A 
produção de um documen-
tário sobre os dois músicos 
desempenha um papel vital 
na preservação, celebração 
e promoção da cultura mu-
sical do Brasil”, afirma.

Trajetórias
Nascido na Cidade de 

Goiás, Veiga lançou seus 

primeiros discos na década 
de 1980. Seu legado musical 
é imortalizado pela canção 
"De Dois", uma das maio-
res jóias da música feita em 
Goiás, consagrada como a 
melhor música já produzida 
no estado, de acordo com 
uma votação realizada pelo 
jornal Diário da Manhã.

Ele conquistou seu lugar 
de destaque, compartilhan-
do o palco com renomados 
artistas como Almir Sater, 
Tetê Espíndola e Elizeth Car-
doso. Sua parceria com Emí-
lio Santiago o levou a uma 

turnê por diversos estados 
brasileiros como atração do 
Projeto Pixinguinha.

Brandão, por sua vez, 
nasceu em Mossâmedes. 
Em sua carreira, tem uma 
trajetória extensa, com mais 
de 500 músicas compostas, 
cerca de 250 músicas grava-
das por mais de 70 intérpre-
tes, e muitas como sucesso 
no mainstream e no under-
ground musical de Goiás.  
Sua jornada começou em 
1967, quando ingressou pro-
fissionalmente na música.

‘Os Dois’ celebra carreiras 
de Carlos Brandão 
e Gustavo Veiga, 
reafirmando contribuições 
dos artistas à cultura 
goiana e à música  

Museu de Arte de 
Goiânia abriga 
acervo feminino

O Museu de Arte de Goi-
ânia (MAG), localizado no 
Bosque dos Buritis, abriga 
em seu acervo cerca de 400 
obras de artistas mulheres 
renomadas em Goiás, em 
todo o Brasil e em território 
internacional. Atualmente, 
as obras bidimensionais e 
tridimensionais fazem parte 
da reserva técnica do mu-
seu, que periodicamente 
promove exposições gratui-
tas abertas ao público.

Em visita ao MAG, o se-
cretário municipal de Cultu-
ra, Uugton Batista, pontuou 
que o acervo feminino do 
museu é um dos maiores 
do Brasil. “São nomes de 
grande importância nas ar-
tes plásticas. Obras que car-
regam temas e técnicas de 
extremo valor e qualidade”, 
diz.

Para Batista, o acervo é 
rico, variado e é uma curio-
sidade. “As obras ficam 
guardadas em temperatura 
correta, arquivadas e catalo-
gadas de forma organizada”, 
afirma o secretário, durante 
passagem pelo local, locali-
zado no Setor Oeste.  

Por sua vez, o diretor o 
MAG, Antônio Da Mata, 
destaca que o museu guar-
da obras em tela, esculturas 
e papel de grandes artistas. 
“Temos aqui a goiana Ana 
Maria Pacheco; a alemã Li-
selote Magalhães; a italia-
na Dina Cogolli, a polonesa 
Zofia Ligesa, a paulista Tomi 
Otake, a carioca Regina Sil-
veira e a mineira Yara Tupi-
nambá”, diz.

Conservação
“São alguns exemplos de 

obras que ficam aqui guar-
dadas seguindo as neces-
sidades de conservação de 
acordo com cada técnica 
utilizada. A depender do 
nosso calendário de expo-
sições fazemos curadorias e 
organizamos para abrir visi-
tação”, explica Da Mata.

O acervo tem acesso per-
mitido somente aos servido-
res do museu e em caso de 
pesquisas, visitas de estu-
dantes e professores. Já o sa-
lão está aberto, atualmente, 
com a exposição feminina 
Interatividade, com gravu-
ras de Heliana de Almeida; e 
colagem de Neuza Del Mon-
te. O MAG é aberto para vi-
sitação de terça a sexta, das 
8h às 12h e das 13h às 17h; 
sábado, domingo e feriado, 
das 8h às 18h. A entrada é 
gratuita. (Redação)

DIVULGAÇÃO

Músicos construíram carreira basilar para a arte goiana nas últimas décadas

DIVULGAÇÃO
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OPINIÃO PÚBLICA

Os artigos e matérias são de responsabilidade 

dos seus autores e não refletem a opinião do 

veículo Jornal Diário da Manhã

JOÃOJOÃO
JOAQUIM  JOAQUIM  

Eu faço este mini artigo na 
intenção de um grave alerta. 
E estou ciente que vou causar 
espanto e até protesto, anti-
patia e preocupação de quem 
se enquadrar nos riscos a de-
monstrar. Falo sobre o uso 
indiscriminado de anaboli-
zantes. E mais grave, usados 
como automedicação, recei-
tados por profissionais não 
médicos (endocrinologistas e 

Médico e articulista do DM

urologistas), por nutricionis-
tas, nutrólogos, preparado-
res físicos e pessoas comuns. 
Muitos desses usuários estão 
seguindo sugestões de ou-
tros usuários e gente comum, 
que entendem bulhufas dos 
riscos e ameaças que essas 
substâncias trazem

O uso de anabolizantes, 
derivados que são de tes-
tosterona ou os próprios 
hormônios masculinos, têm 
duas indicações raras/ex-
cepcionais em Medicina: hi-
pogonadismo (insuficiência 
testicular) ou  outros déficits 
raros de hormônios masculi-
nos. São casos, frise-se bem, 
excepcionais, diagnosticados 
por Médicos bem qualifica-
dos; os especialistas/Endo-
crinologistas e Urologistas.  
Nunca por outros profissio-
nais sem conhecimento dos 
graves danos e riscos de do-
enças fatais, desse uso indis-
criminado.

Cito um caso clínico real, 
sem o RG e nome deste pa-
ciente que se apresentou em 
meu consultório. Homem 
jovem, 42 anos de idade de 

saúde plena e sem nenhum 
comorbidade. Iniciou ati-
vidade fisica em academia,  
com peso levemente acima 
do ideal. Certo profissional 
intitulado nutrólogo prescre-
veu-lhe estes medicamentos:

exemestano 5mg –ta-
mofeno 10mg -zinco 40 
mg -mucuna 200mg- gaba 
400mg-melatonina -L.te-
anine-oximetolona 50mg-
-orlistate 120mg-dapa-
glifozina5mg-fenofibrato 
80mg-propionato de testos-
terona 250mg. Uma salada 
de remédios.

Nesta salada de medica-
mentos, cujo objetivo, se-
gundo o paciente era ganho 
de massa muscular e energia 
sexual, temos 5 substâncias 
de efeito anabolizante em 
altas doses. Além de outros 
produtos da lista, não se 
sabe o porquê da indicação. 
Certamente nem o próprio 
profissional charlatão, que 
cometeu esse disparate e 
danos ao seu paciente/con-
sulente.  Esse paciente, fri-
se-se bem, tinha excelente 
saúde até um mês antes do 

uso desse x.tudo farmacoló-
gico. Em 30 dias de uso, ele 
desenvolveu uma hiperten-
são arterial de 160/110 mg 
(16/11) que não tinha antes, 
cefaleia tensional e pulsátil, 
mal-estar e palpitações  su-
gestivas de alguma arritmia. 
Atentem bem aos riscos em 
pouco tempo/30 dias de uso 
da miscelânea anabolizante. 
Prescrita por um profissional 
diplomado em Nutrologia. 
Demonstração de puro char-
latanismo? Doping?

O alerta que se faz nessa 
mini resenha é dos graves ris-
cos de quem usa hormônios 
masculinos e anabolizantes, 
sem nenhuma indicação clí-
nica e médica para esses pro-
dutos. Os principais riscos 
desses produtos são: infarto, 
derrame cerebral, trombose, 
câncer hepático, graves dis-
túrbios da coagulação, arrit-
mias e morte súbita.

Não importa se naturais 
ou sintéticos, se produtos 
aprovados ou não pela AN-
VISA. O que se vê são práti-
cas tanto de automedicação, 
como a prescrição por profis-

sionais não médicos, por mé-
dicos inescrupulosos e sem 
compromisso ético e cien-
tífico com o seus pacientes 
e clientes que os procuram 
para essa finalidade.

E por fim, deixo um alerta: 
o pior negacionista ou pior 
charlatão, aquele profissio-
nal que não segue os ditames 
e postulados da Medicina-
-Ciência, esse charlatão é o 
pior prescritor/receitador 
de medicamentos e práticas 
proibidas e sem base cientí-
fica. Sabem os  leitores (as) 
por que? Porque ele é diplo-
mado e inscrito em conselho 
de classe no qual se escuda e 
se chancela para essas práti-
cas, nocivas, danosas, mór-
bidas e causadoras de doen-
ças e mortes! Acautelem-se 
desses tais e desqualificados 
impostores. Eles são perigo-
sos! Costumam atender em 
belas e atraentes academias 
e espaços de atividade física. 
Exibem belos e emoldurados 
diplomas em seus consultó-
rios. Fiquem atentos!

Os riscos de morte do uso de anabolizantes

EURIPEDES EURIPEDES 
CLEMENTINOCLEMENTINO

Segundo um provérbio Io-
guslavo, “[...] se quiser saber 
como uma pessoa é, coloque-
-a numa posição de poder.” 
O referido provérbio vem a 
calhar em estudos consoli-
dados da psicologia, direcio-
nados ao que se denomina 
de síndrome do pequeno po-
der, que reflete uma atitude 

Advogado

de autoritarismo, por meio 
de um sujeito que sendo de-
tentor de um determinado 
poder, usa-o de maneira con-
tundente e imperativa, não 
se preocupando com as con-
sequências e problemas peri-
féricos, pois seus atos devem 
ser somatizados a qualquer 
custo, afinal de contas, para 
que seguir determinações 
legais se eu posso fazer o que 
quiser, ao meu modo?! A des-
peito disso, recentemente foi 
deflagrada pelo Detran-GO 
uma operação denominada 
de “Randandan” visando fis-
calizar e coibir o uso de es-
capamentos irregulares. Pois 
bem, a iniciativa é louvável, 
contudo, o ato fiscalizatório 
tem se mostrado absoluta-
mente abusivo, refletindo 
em muitos casos em flagran-
te abuso de autoridade por 
parte dos agentes públicos, 
todos alinhados às deter-
minações do presidente do 
Detran-GO, isso porque não 
estão em consonância com 
as normativas delineadas 

pela ABNT NBR 10151:2019. 
A normativa em questão es-
tabelece os procedimentos 
técnicos que devem ser ado-
tados na execução de me-
dições de níveis de pressão 
sonora em ambientes inter-
nos e externos às edificações. 
Tecnicamente, para se che-
gar à conclusão de que refe-
rido veículo está em desacor-
do com as normas vigentes 
é necessário a utilização de 
um instrumento chama-
do “Sonômetro” que nada 
mais é do que um medidor 
integrador de nível de pres-
são sonora, que por sua vez, 
deve atender aos critérios 
da IEC61672, e mais, deve 
estar aprovado e calibrado 
conforme as IEC 60651 e IEC 
60804. Vamos além, destaca a 
norma técnica, dentre outras 
exigências, que em medições 
em ambientes externos, ou 
seja, ao ar livre, como tem 
ocorrido, é obrigatório o uso 
do protetor de vento acopla-
do ao microfone, não bas-
ta o agente ligar o veículo e 

acelerar ao seu modo para 
produzir o barulho que ele 
busca a fim de apreender o 
bem, como temos visto. O 
microfone de medição deve 
ser especificado para atender 
à IEC61672-1 ou à IEC61094-
4. Vamos mais além, visando 
evitar excesso de subjetivis-
mo por parte dos agentes pú-
blicos, o que inevitavelmente 
tem ocorrido, além da utili-
zação do chamado Sonôme-
tro, este deve estar calibrado 
por laboratório acreditado, 
membro da Rede Brasileira 
de Calibração – RBC ou pelo 
Instituto Nacional de Metro-
logia, Qualidade e Tecnologia 
– Inmetro, ou por laboratório 
de calibração em outros paí-
ses, acreditado por organis-
mos signatários de acordos 
oficiais de reconhecimento 
mútuo. Causa espanto ver 
que o presidente do Detran-
-GO, autarquia de grande im-
portância fiscalizatória, não 
se preocupa em atuar tecni-
camente na operação por ele 
deflagrada, preocupando-se 

mais em polemizar em suas 
redes sociais declarações in-
felizes do tipo: “Não é neces-
sário teste de decibéis para 
comprovar adulteração! Aqui 
a gente aplica a lei, não a te-
oria de boteco! Escapamento 
adulterado é infração, e fisca-
lização se faz na prática! Cho-
ra menos e regulariza!”. Ora, a 
não ser que se comprove que 
os agentes de fiscalização, 
bem como o próprio presi-
dente do Detran-GO, têm a 
audição aferida nos moldes 
da ABNT NBR – sarcasmo - a 
teoria de boteco na qual ele 
se refere está mais alinhada 
ao justo do que os atos prati-
cados pelos agentes em blitz, 
que aceleram motocicletas e 
veículos ao modo deles para, 
se acharem conveniente, 
apreenderem o veículo. Cer-
tamente quando o judiciário 
goiano for provocado deci-
dirá que a “teoria de boteco” 
deverá prevalecer!  

Síndrome do pequeno poder Randandan
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PUBLICIDADE LEGAL

comercial@dm.com.br

(62) 3267-1000

  EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLÉIA GERAL 
ORDINÁRIA

O CLUBE DO FUNCIONÁRIO PÚBLICO DO ESTADO DE 
GOIÁS, pessoa jurídica de direito privado, inscrito no CNPJ 
sob o número 01.094.564/0001-01, com sede nesta capital 
na situado na BR 060 km 02 no setor recreio dos funcionários, 
saída para guapo, no bairro Recreio do Funcionário Público 
do Estado de Goiás na cidade de  Goiânia, Goiás, na pessoa 
de seu representante legal Senhor ACEVES JOSÉ DA SILVA, 
brasileiro, Casado, Portador do RG 1327460 DGPC/GO 2° 
Via e do CPF n° 273.871.351-34, com endereço profissional 
na sede da Associação, no uso de suas funções legais e 
estatutárias, por força do capítulo II; artigos: 24; 27; letra “a”; 
artigo 28; parágrafo Único e Artigo 31 § 2° do estatuto vigente 
CONVOCA TODOS OS ASSOCIADOS PARA ASSEMBLEIA 
GERAL ORDINÁRIA a se realizar no dia 30 de Março de 2025, 
as 8:00 horas, em primeira chamada e as 8:30 em segunda 
chamada, na sede da Associação, para deliberar as seguintes 
pautas:
01.APRECIAÇÃO E APROVAÇÃO DO REALATORIO DE 
ATIVIDADES DA GESTÃO DE 01/04/2022 ATÉ 31/03/2025.
02.APRECIAÇÃO E APROVAÇÃO DAS CONTAS DO 
EXECÍCIO 01/04/2022 ATÉ 31/03/2025 MEDIANTE 
PARECER DO CONSELHO FISCAL.
03.ELEIÇÃO DA DIRETORIA COMPOSTA POR: 
PRESIDENTE; VICE – PRESIDENTE; DIRETOR 
FINANCEIRO; DIRETOR DE ESPORTE; DIRETOR SOCIAL; 
DIRETOR DE PATRIMÔNIO, 1° PRIMEIRO SECRETÁRIO 
E 2° SEGUNDO SECRETÁRIO ELEIÇÃO DO CONSELHO 
DELIBERATIVO E DO CONSELHO FISCAL DO CLUBE DO 
FUNCIONÁRIO PÚBLICO DO ESTADO DE GOIÁS, COM 
RESPALDO NO ARTIGO 26 DO ESTATUDO.

Goiânia, 17 de março de 2025. 
ACEVES JOSÉ DA SILVA

PUBLICAÇÃO DE EDITAL 
DE CONCORRÊNCIA 01/2025

O FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE CORUMBAÍBA, Estado de 
Goiás, pessoa jurídica de direito público interno, com sede à Rua Dr. 
Pedro Ludovico, s/nº, Centro, Corumbaíba/GO, inscrito no CNPJ sob o 
nº 11.170.888/0001-27, por meio da Comissão Permanente de Licitação, 
torna público a todos os interessados que o Edital da CONCORRÊNCIA 
PÚBLICA, por Execução Indireta, sob o regime de Preço Unitário, tipo ME-
NOR PREÇO GLOBAL, DESTINADA À CONTRATAÇÃO DE EMPRESA 
PARA EXECUÇÃO DE SERVIÇOS DE CONSTRUÇÃO DE UNIDADE BÁ-
SICA DE SAÚDE – UBS EM CORUMBAÍBA – GO, conforme condições e 
especificações estabelecidas no Edital e seus Anexos. Data de Abertura: 
às 14h00min do dia 02 de abril de 2025, Local: www.bnc.org.br. 

Corumbaíba, 17 de março de 2025. 
TÂNIA APARECIDA DOS SANTOS

 AGENTE DE CONTRATAÇÃO

ESTADO DE GOIÁS
MUNICIPIO DE FIRMINÓPOLIS

AVISO DE LICITAÇÃO
 EDITAL DO PREGÃO PRESENCIAL SRP Nº 016/2025

O FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE FIRMINOPOLIS/GO, realizará 
dia 03 de abril de 2025, às 09:00h, licitação mod. pregão presencial, 
tipo menor preço por item, visando a PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS 
GRÁFICOS E CONFECÇÃO DE MATERIAL IMPRESSO. Mais Infor-
mações no site www.firminopolis.go.gov.br. 17/03/2025. 

Lorena Naves de Sousa – Pregoeira.

ESTADO DE GOIÁS
MUNICIPIO DE FIRMINÓPOLIS

AVISO DE LICITAÇÃO 
EDITAL  DO PREGÃO PRESENCIAL SRP Nº 018/2025

O MUNICIPIO DE FIRMINOPOLIS/GO, realizará dia 01 de abril de 2025, 
às 09:00h, licitação mod. pregão presencial, tipo menor preço por item, 
visando a AQUISIÇÃO DE MATERIAIS ELÉRICOS PARA ATENDER AS 
NECESSIDADES DA SECRETARIA DE OBRAS DO MUNICIPIO DE 
FIRMINÓPOLIS. Mais Informações no site www.firminopolis.go.gov.br. 
17/03/2025. Lorena Naves de Sousa – Pregoeira.

ESTADO DE GOIÁS
MUNICIPIO DE FIRMINÓPOLIS

AVISO DE LICITAÇÃO 
 EDITAL DO PREGÃO PRESENCIAL SRP Nº 019/2025

O FUNDO MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE DE FIRMINOPOLIS/GO, 
realizará dia 04 de abril de 2025, às 09:00h, licitação mod. pregão pre-
sencial, tipo menor preço por item, visando a CONTRATAÇÃO DE EM-
PRESA PARA PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE VETERINÁRIO PARA 
A REALIZAÇÃO DE CASTRAÇÃO DE ANIMAIS. Mais Informações no 
site www.firminopolis.go.gov.br. 17/03/2025. 

Lorena Naves de Sousa – Pregoeira.

PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARANI DE GOIÁS 
AVISO DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 005/2025

Processo nº 6217/2025. O Fundo Municipal de Educação de Guarani 
de Goiás - Go,  torna público que fará realizar às 08:30 horas do dia 28 
de março de 2025, em sessão pública eletrônica na  plataforma Bolsa 
Nacional de Compras – BNC www.bnc.org.br licitação na modalidade 
PREGÃO ELETRÔNICO, tipo menor preço por item, objetivando o RE-
GISTRO DE PREÇO PARA EVENTUAL FUTURA E PARCELADA AQUI-
SIÇÃO DE UNIFORME ESCOLAR (CAMISETAS, SHORT, CALÇAS E 
TENIS) PARA DISTRIBUIÇÃO GRATUITAS AOS ALUNOS DA REDE 
MUNICIPAL. Entrega das propostas: a partir de 18/03/2025  às 08:00 
hs, Informações: A integra do edital encontra-se a disposição dos interes-
sados no Prédio da Prefeitura Municipal de Guarani Goiás/GO, situada 
na Av. Savagé Alves de Oliveira, Quadra 26, Lote 02, Centro, e/ou nos 
sites: www.guaranidegoias.go.gov.br ou www.bnc.org.br, https://pncp.gov.
br/app/editais, ou via e-mail: licitacao@guaranidegoias.go.gov.br. A contra-
tação será regida pela Lei nº 14.133/2021. Guarani de Goiás - Go, 14 de 
março de 2025. ODAIR VIEIRA DE BRITO - Pregoeiro

ASSEMBLEIAS GERAIS ORDINÁRIA E EXTRAORDINÁRIA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Em regime de Assembleia Geral Ordinária: Convidamos os Senhores 
Acionistas da AGRO UNIÃO S.A., com sede na Rodovia BR 050-km 100, sala 
03, na cidade de Cristalina, Estado de Goiás, para se reunirem em 
Assembleia Geral Ordinária e Extraordinária, às 11 (onze) horas do dia 22 de 
março de 2025, na Av. Flamengo, Quadra 10, Lote 14-A - Rio de Janeiro, 
Cristalina – Sicredi Agro, a fim de tratarem da seguinte: 
ORDEM DO DIA
Em regime de Assembleia Geral Ordinária:
1) Apreciar as contas dos Administradores, examinar, discutir e votar o 
Relatório da Administração e as Demonstrações Contábeis referentes ao 
exercício social findo em 31 de dezembro de 2024, acompanhadas do 
Relatório dos Auditores Independentes;
2) Deliberar sobre a destinação do resultado do exercício findo em 31 de 
dezembro de 2024;
3) Deliberar sobre o Plano de Atividades para o exercício de 2025;
4) Deliberar sobre o funcionamento do Conselho Fiscal; e
5) Outros assuntos
Em regime de Assembleia Geral Extraordinária:
1) Alterar o Estatuto Social no seu Artigo 2o - item 1.1 que trata do Objeto 
Social para incluir os seguintes objetivos:
f) realizar pesquisas e treinamentos que visem o aprimoramento tecnológico 
da atividade agropecuária para seus acionistas e colaboradores;
g) prestar serviços combinados de escritório e apoio administrativo, 
prestando assessoria e consultoria aos acionistas e empresas coligadas;
h) registrar as marcas dos produtos da Companhia junto aos órgãos 
competentes de âmbito nacional e internacional.
Informações Gerais: Encontram-se à disposição dos acionistas, na sede 
social, todos os documentos pertinentes à ordem do dia, em especial os 
documentos a que se refere o art. 133 da Lei 6404/76, relativos ao exercício 
social encerrado em 31 de dezembro de 2024.

Cristalina, GO, 05 de março de 2025.

PREFEITURA MUNICIPAL DE CHAPADÃO DO CÉU – GO
AVISO DE EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO SRP N. º 014/2025

A Prefeitura Municipal de Chapadão do Céu, Estado de Goiás, através da 
Pregoeira e Equipe de Apoio, tornam público para o conhecimento de todos os 
interessados que fará realizar no dia 28 de março de 2025, às 09:00 horas, 
no Sistema BNC, PREGÃO ELETRÔNICO SRP, visando motivada pela real 
necessidade de Registro de Preço para contratação de empresa especializada 
em execução dos serviços de: Organização, prestadores de serviços, locação 
de sonorização, iluminação e efeitos de palco, e afins, para suprir 
necessidades da Secretaria de Cultura e Turismo, conforme descrito no 
modelo de proposta anexo ao Edital do Pregão Eletrônico de nº 014/2025 nos 
termos da Lei Federal nº. 14.133 de 01 de Abril de 2021. Para maiores 
informações, poderão ser obtidas na sala de Licitações desta Prefeitura, em 
horário normal de expediente sendo das 08h00min as 12h00min e das 
14h00min as 17h00min, ou pelo telefone 0**64 3634-1228.

Chapadão do Céu – GO, 17 de março de 2025.
JAKELINE SOUZA SILVA - Agente de ContrataçãoPREFEITURA MUNICIPAL DE CHAPADÃO DO CÉU – GO

AVISO DE EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO SRP N. º 026/2025
A Prefeitura Municipal de Chapadão do Céu, Estado de Goiás, através da 
Pregoeira e Equipe de Apoio, tornam público para o conhecimento de todos 

os interessados que fará realizar no dia 28 de março de 2025, às 10:00 

horas, no Sistema BNC, PREGÃO ELETRÔNICO SRP, visando motivada 
pela real necessidade de Registro de preço para aquisição de materiais de 
limpeza e higiene, conforme descrito no modelo de proposta anexo ao Edital 
do Pregão Eletrônico de nº 026/2025 nos termos da Lei Federal nº. 14.133 
de 01 de Abril de 2021. Para maiores informações, poderão ser obtidas na 
sala de Licitações desta Prefeitura, em horário normal de expediente sendo 
das 08h00min as 12h00min e das 14h00min as 17h00min, ou pelo telefone 
0**64 3634-1228.

Chapadão do Céu – GO, 17 de março de 2025.
JAKELINE SOUZA SILVA - Agente de Contratação

TD PARTICIPAÇÕES LTDA, CNPJ Nº 15.341.626/0001-39, 

torna público que requereu junto a Secretaria de Agricultura 

Meio Ambiente e Recursos Hídricos-SAMARH, o Registro de 

Licenciamento de uma barragem de terra com área inundada 

de 17.401,68m² e volume acumulado de 32.751,49 m³, 

localizada na Fazenda Coqueiro e Medalha Milagrosa no 

município de Piracanjuba/GO.

ESTADO DE GOIÁS - MUNICÍPIO DE BONÓPOLIS
CREDENCIAMENTO Nº 003/2025

O Fundo Municipal de Educação de Bonópolis, Goiás, torna público que es-
tará realizando o CREDENCIAMENTO Nº 003/2025, a partir de 17/03/2025, 
visando  contratação de nutricionista, mediante credenciamento  paralelo e 
não excludente, sem vínculo empregatício de qualquer natureza, para atua-
ção junto a Secretaria de Educação na prestação de serviços de nutrição 
nas escolas municipais deste município, obedecendo as condições e espe-
cificações contidas no Termo de Referência, Edital e seus Anexos,  nos ter-
mos do Processo Administrativo nº 1584/2025, art. 79, I c/c art. 74, IV, da Lei 
14.133/2021. Informações: https://www.bonopolis.go.gov.br/; Fone: 0800 
878 5625; segunda a Sexta das 07h às 11h e das 13h às 17h. Bonópolis, 
17 de março de 2025. Renia Patrícia de Araújo – Agente de Contratação.

  EDITAL DE COMUNICAÇÃO
MANSUETO JOSÉ CESAR LUNARDI, CPF nº.119.497.756-
15, torna público que recebeu da Secretaria Municipal do Meio 
Ambiente de Silvânia-GO-SEMMA, a Licença Ambiental de 
Funcionamento nº 007/2025 com validade até 13 de março de 
2030 para bovinocultura semi intensiva e ordenha mecânica 
(06 conjuntos), na Fazenda Kaduna, Zona Rural, Silvânia-
Goiás, CEP: 75.180-000. Não foi determinado estudo de 
impacto ambiental.

 A Queixada Energética S/A (11.896.615/0001-64) torna 
público que recebeu da Secretaria Estadual do Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sustentável de Goiás - SEMAD a 
Autorização para Manejo de Fauna Silvestre, com validade de 
2 anos para a Atividade Autorizada: Monitoramento de Fauna 
Silvestre nº 18/2024 (incluindo captura, coleta e transporte de 
espécimes da fauna silvestre) a ser executada na área de 
influência do empreendimento, localizada na Bacia 
Hidrográfica: Paranaíba, Endereço: Fazenda Queixada, S/N 
CEP: 75.810-000 no município de Itarumã - GO.

A Espora Energética S/A (04.592.906/0001-01) torna público 
que recebeu da Secretaria Estadual do Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável de Goiás - SEMAD a 
Autorização para Manejo de Fauna Silvestre, com validade de 
2 anos para a Atividade Autorizada: Monitoramento de Fauna 
Silvestre nº 20/2024 (incluindo captura, coleta e transporte de 
espécimes da fauna silvestre) a ser executada na área de 
influência do empreendimento, localizada na Bacia 
Hidrográfica: Paranaíba, Endereço: Fazenda Correntão, Zona 
Rural CEP: 75.825-000 no município de Aporé - GO.

AVISO DE JULGAMENTO DO PREGÃO PRESENCIAL Nº 
006/2025-SRP A Pregoeira torna público que sagrou-se 
vencedora a seguinte licitante: DERIVADO DE PETRÓLEO 
L INDO HORIZONTE LTDA,  i nsc r i t a  no  CNPJ  n º 
10.344.328/0001-89, com proposta no valor global de R$ 
9.973.793,70 (nove milhões e novecentos e setenta e três mil e 
setecentos e noventa e três reais e setenta centavos), com 
valor global do certame de R$ 9.973.793,70 (nove milhões e 
novecentos e setenta e três mil e setecentos e noventa e três 
reais e setenta centavos), para aquisição de combustível, 
atendendo as necessidades das Secretaria Municipal De 
Administração e Planejamento, Secretaria Municipal De 
Agricultura, Secretaria Municipal De Esporte e Lazer,  
Secretaria Municipal de Transportes, Secretaria Municipal de 
Saúde, Secretaria Municipal de Educação, Secretaria 
Municipal de Meio Ambiente, Secretaria Municipal De 
Assistência Social. Abadiânia, 14 de março de 2025. Marcos 
da Silva Secretário da CPL

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABADIÂNIA AVISO DE 
LICITAÇÃO TIPO PREGÃO PRESENCIAL 0020/2025 
MODALIDADE: PREGÃO PRESENCIAL 0020/2025 TIPO: 
MENOR PREÇO. INTERESSADA: SECRETARIA MUNICIPAL 
DE SAÚDE OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS PARA 
EVENTUAL LOCAÇÃO DE VEÍCULO COM CONDUTOR 
PARA O TRANSPORTE DE PACIENTES, CONFORME 
DESCRITO NO TERMO DE REFERÊNCIA ELABORADO 
PELO (A) GESTOR (A). DATA: 01/04/2025 - HORA: 14H00M 
M A I O R E S  I N F O R M A Ç Õ E S :  E - M A I L : 
cplabadiania@hotmail.com ABADIANIA,  17 DE MARÇO  DE 
2025. LUIS ALBERTO PEREIRA DO PRADO MEMBRO DA 
EQUIPE DE APOIOPREFEITURA MUNICIPAL DE ABADIÂNIA AVISO DE 

LICITAÇÃO TIPO PREGÃO PRESENCIAL 0019/2025 
MODALIDADE: PREGÃO PRESENCIAL 0019/2025 TIPO: 
MENOR PREÇO. INTERESSADA: SECRETARIA MUNICIPAL 
DE SAÚDE OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS PARA 
EVENTUAL LOCAÇÃO DE VEÍCULO COM CONDUTOR 
PARA O TRANSPORTE DE PACIENTES, CONFORME 
DESCRITO NO TERMO DE REFERÊNCIA ELABORADO 
PELO (A) GESTOR (A). DATA: 01/04/2025 - HORA: 08H00M 
M A I O R E S  I N F O R M A Ç Õ E S :  E - M A I L : 
cplabadiania@hotmail.com ABADIANIA,  17 DE MARÇO  DE 
2025. LUIS ALBERTO PEREIRA DO PRADO MEMBRO DA 
EQUIPE DE APOIO

Fundo Municipal de Saúde de Água Limpa – Estado de Goiás
RESULTADO DE JULGAMENTO PREGÃO ELETRÔNICO Nº 01/2025
EMENDA PARLAMENTAL PROCESSO Nº 202400010004565, da 
Secretaria de Estado da Saúde de Goiás. Licitante Vencedor: PINHEIROS 
VEÍCULOS LTDA. Água Limpa, 14/03/2025. 

MARCOS HENRIQUE MOURA MARTINS 
 Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE DAMOLÂNDIA/GO
Aviso de Licitações

PREGÃO ELETRÔNICO Nº. 004/2025
MUNICÍPIO DE DAMOLÂNDIA, Estado de Goiás, CNPJ nº 
01.167.164/0001-07. Modalidade: Pregão Eletrônico nº 004/2025. Tipo: 
Menor Preço. Regime: Menor Preço por Item. Data/Horário de Abertu-
ra: 27/03/2025 às 08:30h. Objeto: Aquisição de um Trator Agrícola 90 CV, 
convênio n° 202200042000873, conforme condições e especificações es-
tabelecidas no Edital e seus Anexos. Local: Endereço Eletrônico, https://
bnc.org.br/. Mais Informações: (62) 3337-3133, e-mail: licitacao@damo-
landia.go.gov.br Gabryela Ribeiro Ferreira. Pregoeira Oficial. 

ESTADO DE GOIÁS
MUNICIPIO DE FIRMINÓPOLIS

AVISO DE LICITAÇÃO - EDITAL DO PREGÃO PRESENCIAL SRP 
Nº 017/2025. O FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE FIRMINOPOLIS/
GO, realizará dia 02 de abril de 2025, às 14:30h, licitação mod. pregão 
presencial, tipo menor preço por item, visando a AQUISIÇÃO DE ELE-
TRODOMÉSTICOS. Mais Informações no site www.firminopolis.go.gov.
br. 17/03/2025. Lorena Naves de Sousa – Pregoeira.

AVISO DE CREDENCIAMENTO Nº 002/2025 
A Prefeitura Municipal de Posse - GO, através da comissão de contra-
tação, torna pública a abertura de CHAMAMENTO PÚBLICO NA FOR-
MA DE CREDENCIAMENTO DE PESSOA FÍSICA/JURÍDICA PARA 
CONTRATAÇÃO DE PRESTADORES PRIVADOS PARA A PRESTA-
ÇÃO DE SERVIÇOS COMPLEMENTARES NA ÁREA DE SAÚDE AOS 
USUÁRIOS DO SUS. O credenciamento ocorrerá a partir das 08h:00 
do dia 18/03/2025 até 31/12/2025, na sua sede da Secretaria Municipal 
de Saude de Posse-Go, situada na Rua Robson Ricardo Barbosa, Qd 
26, Lt 02, setor Augusto José Valente, CEP: 73.906-006, Posse – GO. 
O Edital e seus anexos encontram-se à disposição no endereço eletrô-
nico https://acessoainformacao.posse.go.gov.br/cidadao/informacao/
dispensas_cnt, e na sede da Prefeitura Municipal situada na Av Pe 
Trajano n 55, CEP 73.900-598, Posse – GO. Divulgação dos outros 
atos - Diário Oficial https://posse.go.gov.br/. 

Monike Hanna Queiroz Ribeiro Brandão 
Agente de Contratação – 17/03/2025.

ESTADO DE GOIÁS MUNICÍPIO DE CAMPOS BELOS
AVISO DE PREGÃO ELETRÔNICO 

EDITAL N° 06/2025 2ª SESSÃO
O Município de Campos Belos, Estado de Goiás, realizará licitação na 
modalidade PREGÃO ELETRONICO cuja o objeto e Contratação de 
empresa para prestação de serviços contínuos de transporte escolar de 
alunos da rede municipal e estadual, por preço unitário, nele incluídos to-
dos os tributos, encargos, despesas indiretas, os veículos convencionais 
deverão ser adaptados, abastecidos de combustível com toda a manu-
tenção corretiva e preventiva inclusa a realizar-se no dia 27.03.2025, 
com início às 10:00 horas, Informações: www.bnc.org.br, site do Municí-
pio de Campos Belos  www.camposbelos.go.gov.br, licitacaopmcb21@
gmail.com  ou pelo Fone: (0XX62)3451-3181, das 8:00h às 14:00h e das 
14:00h às 17:00h Campos Belos/GO, 17 de março de 2025.  

JOSÉ REINAN DE ARAÚJO LIMA Pregoeiro

JUSTIÇA ARBITRAL 2ª Câmara de Conciliação e Arbitragem 
de Goiânia - 2ª CCA-GO Av. Fued José Sebba, Nº 1193, Jd 
Goiás, Goiânia-GO CEP 74805-100 - Fone/Fax: (62) 3239-
0801 EDITAL DE NOTIFICAÇÃO ARBITRAL RECLAMAÇÃO 
Nº: 003701/24 1º RECLAMANTE: Gilberto Abreu da Costa 
CPF/CNPJ: 046.015.676-45 ESTADO CIVIL: ignorado PROFIS-
SÃO: Autônomo ENDEREÇO: Rua 82 - Setor Sul - Goiânia-GO 
- CEP:74.083-010 1º RECLAMADO: Elma de Paula Cardoso 
CPF/CNPJ: 320.651.831-87 ESTADO CIVIL: Viúvo(a) PROFIS-
SÃO: Empresária ENDEREÇO: Rua Abílio Alves de Castro - Vila 
Rosa - Goiânia-GO - CEP:74.345-020 2º RECLAMADO: Kenia 
Cardoso de Paula CPF/CNPJ: 664.462.791-91 ESTADO CIVIL: 
Divorciado(a) PROFISSÃO: Publicitaria ENDEREÇO: Rua Abílio 
Alves de Castro - Vila Rosa - Goiânia-GO - CEP:74.345-020 NA-
TUREZA: Cobrança de aluguéis e acessórios VALOR DA CAU-
SA: R$ 13.943,47(Treze Mil e Novecentos e Quarenta e Três 
Reais e Quarenta e Sete Centavos) O (A) Conciliador (a) Árbitro 
(a) em exercício, Giovana Ferro Moraes, da 2ª Câmara de Con-
ciliação e Arbitragem de Goiânia, na forma da Lei, FAZ SABER 
a todos que o presente edital virem, ou dele tomarem conheci-
mento que, nos termos do ART. 256 do CPC, fica(m) notificado(s) 
o(s) Reclamado(s): Elma de Paula Cardoso, Kenia Cardoso 
de Paula, do ajuizamento perante esta câmara da reclamação 
em epígrafe - prazo: entre 20 (vinte) e 60 (sessenta) dias (ART. 
257 do CPC). O(s) Reclamante(s): Gilberto Abreu da Costa, na 
audiência de conciliação, designada para o dia 07 de maio de 
2025 às 16:00 horas. O(s) Reclamado(s) deverá (o) comparecer 
pessoalmente ou através de seu representante legal. Não com-
parecendo, presumir-se-ão aceitos pelo(s) Reclamado(s), como 
verdadeiros, os fatos articulados pelo(s) Reclamante(s). E para 
que chegue ao conhecimento do(s) Reclamado(s), expediu-se 
o presente edital que será publicado e afixado cópia no local de 
costume da 2ª Câmara de Conciliação e Arbitragem de Goiânia 
Dado e passado nesta cidade de Goiânia em 10 de março de 
2025. Goiânia, 10 de março de 2025. Giovana Ferro Moraes Ge-
rente 2CCA – GO Gerado em 10/03/2025 15:05 Pag. 1

ESTADO DE GOIAS - PREFEITURA MUNICIPAL DE SILVANIA
FUNDO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO

AVISO DE LICITAÇÃO
EDITAL DE PREGÃO ELETRONICO Nº 001/2025

A Comissão de Licitação do Fundo Municipal de Educação de Silvania, 
em conjunto com o Pregoeiro e Equipe de Apoio, torna público, para 
conhecimento dos interessados que fará realizar, no dia 04/04/2025 às 
08:00 horas, no site da www.bll.org.br, desta  Prefeitura, LICITAÇÃO 
PÚBLICA na modalidade de PREGÃO ELETRONICO, PARA FINALI-
DADE DE REGISTRO PREÇO, tipo menor preço por item, tendo por 
objeto aquisição de Combustíveis destinado a frota do Fundo Municipal 
de Educação, Município de Silvania. Maiores informações ou esclareci-
mentos serão prestados através do telefone, (062) 93300 - 8684, como 
também cópia do edital, no site www.silvania.go.gov.br, ou na sede do 
Município mediante requerimento. Silvania-GO, 14 de março de 2025.

SUIANG CLAUDIO DA SILVA - Pregoeiro

ESTADO DE GOIÁS
MUNICIPIO DE FIRMINÓPOLIS

AVISO DE LICITAÇÃO
 EDITAL DO PREGÃO PRESENCIAL SRP Nº 015/2025

O FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE FIRMINOPOLIS/GO, realizará dia 
02 de abril de 2025, às 09:00h, licitação mod. pregão presencial, tipo 
menor preço por item, visando a CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA 
PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE CIRURGIAS ELETIVAS E REFRATI-
VAS. Mais Informações no site www.firminopolis.go.gov.br. 17/03/2025. 

Lorena Naves de Sousa – Pregoeira.

ESTADO DE GOIAS - PREFEITURA MUNICIPAL DE SILVANIA
FUNDO MUNICIPAL DE SAUDE
AVISO DE LICITAÇÃO

EDITAL DE PREGÃO ELETRONICO Nº 003/2025
A Comissão de Licitação do Fundo Municipal de Saúde de Silvania, em con-
junto com o Pregoeiro e Equipe de Apoio, torna público, para conhecimento 
dos interessados que fará realizar, no dia 03/04/2025 às 08:00 horas, no site 
da www.bll.org.br, desta  Prefeitura, LICITAÇÃO PÚBLICA na modalidade 
de PREGÃO ELETRONICO, PARA FINALIDADE DE REGISTRO PREÇO, 
tipo menor preço por item, tendo por objeto aquisição reveladora digital de 
raio X para a área da saúde do Município de Silvania, conforme processo 
nº 202400010010157, Hospital Nosso Senhor do Bonfim, Município de Sil-
vania. Maiores informações ou esclarecimentos serão prestados através do 
telefone, (062) 93300 - 8684, como também cópia do edital, no site www.
silvania.go.gov.br, ou na sede do Município mediante requerimento. Silva-
nia-GO, 14 de março de 2025. SUIANG CLAUDIO DA SILVA - Pregoeiro

AVISO DE CREDENCIAMENTO
O TRIBUNAL DE JUSTIÇA DO ESTADO DE GOIÁS torna público 
que realizará CREDENCIAMENTO - EDITAL No 4/2025, confor-
me as informações a seguir: 
CHAMAMENTO PÚBLICO PARA CREDENCIAMENTO DE INS-
TITUIÇÕES FINANCEIRAS
Processo No 202411000579149
Objeto: Credenciamento de instituições financeiras interessadas 
na concessão de empréstimo pessoal com desconto em folha de 
pagamento para magistrados, servidores (ativos e aposentados) 
e pensionistas do Tribunal de Justiça do Estado de Goiás.
Recebimento dos documentos: A partir de 17/03/2025, exclusi-
vamente pelo e-mail: aslicitacoes@tjgo.jus.br
Disponibilização do edital e anexos:
http://www.tjgo.jus.br/templates/tjgo/licitacao.php
https://www.gov.br/pncp/pt-br
Mais Informações – Fone: (62) 3216-4143.

ANA PAULA RODRIGUES FERREIRA
Presidente da CPC

  A Empresa A M DE BESSA & FILHO LTDA, CNPJ: 
01.112.689/0001-09, Torna Público Que Requereu Da 
Secretaria Municipal De Meio Ambiente De Carmo Do Rio 
Verde/GO, A Licença De Funcionamento, Para Atividade 
De Comércio Varejista De Combustíveis Para Veículos 
Automotores; e Lavagem de veículos automotores, Situado Na 
Av. Nossa Senhora Do Carmo N°205 – Centro – Carmo Do 
Rio Verde/GO.

COMUNICADO
A Prefeitura Municipal de Campos Belos/GO, COMUNICA sobre a devo-
lução da taxa de inscrição do Concurso Público do Município, edital de nº 
01/20, o qual estava previsto para a realização das provas objetivas no 
dia 04 de outubro de 2020. Os interessados deverão requerer a devolu-
ção da taxa de inscrição, até a data limite de 1º de maio de 2025, median-
te preenchimento do FORMULÁRIO DE RESTITUIÇÃO DA TAXA DE 
INSCRIÇÃO disponibilizado no site: https://camposbelos.go.gov.br/portal/ 
e/ou na sede da Prefeitura, cujo requerimento deverá ser protocolado no 
Setor de Protocolo da Prefeitura Municipal de Campos Belos/GO, (de for-
ma gratuita), mediante apresentação da cópia dos documentos de RG, 
CPF, comprovante de endereço, comprovante de pagamento da inscrição 
e na sua falta, o comprovante da inscrição com status de inscrição con-
firmada e homologada como deferida e dados bancários. O candidato 
deve preencher e assinar o Formulário de Restituição da Taxa de Inscri-
ção disponibilizado. Solicitamos que todos os candidatos observem os 
prazos e sigam as orientações para garantir o processamento adequado 
das devoluções. GABINETE DO PREFEITO DO MUNICÍPIO DE CAM-
POS BELOS/GO, AOS 13 dias do mês de março de 2025.  

PABLO GEOVANNI MOREIRA BATISTA
Prefeito de Campos Belos


